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En el ámbito de nuestra economía

Ris no cosa
Siguen sin confirmarse las esperanzas de una reactivación

(Información económica en la página 8)

Hasta las cinco de la tarde

DI Minos
•
 El Gobierno está dando los últimos toques a su 

declaración programática

Sg MADRID, 16 (Europa Press).-El Conse- 
H jo de Ministros extraordinario anunciado 
9 para hoy se celebrará esta tarde, en lugar de

por la mañana, como ha venido siendo habi
tual en todas las reuniones de los distintos 
gabinetes.

La reunión del Consejo de Ministros se 
iniciará, en Presidencia del Gobierno, a las 
cinco de la tarde. Presidirá don Adolfo 
Suárez González y en el mismo será aproba
da la declaración programática del nuevo 
Gobierno, que se ha elaborado durante la 
pasada semana.

Como es sabido, el Rey don Juan Carlos 
se encuentra esta mañana en Galicia, donde 
presidirá la entrega de despachos a ios cade-

tes de la Escuela Naval de Marín. Al acto 
asistirá también el ministro de Marina y, 
posiblemente, otros miembros del Gobierno 
que acompañan al Rey. Podría ser que el 
traslado del Consejo de Ministros a la tarde 
pueda tener relación con la ausencia del 
Rey y de algunos ministros.

El aplazamiento del Consejo de Ministros 
hasta la tarde del viernes se produjo por no 
haber habido tiempo de terminar la decla
ración programática del Gobierno, según se 
manifiesta a Europa Press en fuentes gene
ralmente bien informadas. Como se sabe, el 
Consejo estaba previsto que comenzara a las 
diez de la mañana.

Se añade en las mismas fuentes que a esa

Con ia renuncia real ai privilegio 
de presentación de obispos

TERMINAN
CATORCE SIGLOS DE

CESAROPAPISMO
tL Bey don Juan Carlos acaba de renunciar al privilegio de los 

monarcas españoles en la presentación de candidatos a obispos 
a la Santa Sede. La decisión ha sido comunicada oficialmente en el Vati- 

por el jefe de la Casa del Rey, marqués de Mondéjar.
Con este cambio finalizan catorce siglos apenas sin interrupción 

“'Ufante lo$ cuales los soberanos españoles han gozado de privilegios 
varios a la hora de elegir obispos para cubrir las vacantes de las diócesis
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españolas. La costum
bre, conocida en térmi
nos generales como ce- 
saropapismo, se inició 
en España a finales del 
siglo VI, durante el III 
Concilio de Toledo en 
que España se recono
cía como un reino con
fesional, tras la conver
sión del rey visigodo 
Recaredo I.

En nuestra página 
20, ofrecemos hoy noti
cias y un informe sobre 
el tema.

El Rey, a la "B.B.C

^Trabajaré |

hora comenzaron a trabajar en Presidencia 
del Gobierno dos ponencias. Una de ellas, 
presidida por don Adolfo Suárez, y de la 
que formaban parte los ministros de Asun
tos Exteriores, Justicia, Gobernación, Edu
cación y Ciencia, Información y Turismo 
y Obras Públicas.

La otra ponencia, bajo la presidencia de 
don Alfonso Osorio, vicepresidente segundo 
del Gobierno y ministro de la Presidencia, 
con asistencia de los ministros económicos.

La impresión es que el trabajo puede 
quedar terminado en las primeras horas de la 
tarde, en cuyo caso, el Consejo de Ministros 
se celebraría por la tarde.

i

parad i 
pueblo todai 

mi vida» i
“Juntos resolveremos 
los problemas de 
hoy y los problemas 
del futuro ¡pagina cíncoi

Santiago CARRILLO, a 
Cuadernos para el Diálogo

ío se trata
tmaiF fa
inoíliaJ

“Nuestra opinión es que el 
cambio puede hacerse sin 
violencias ni traumas graves”

"/Vosotros no aceptamos ningijn 
pacto que retarde nuestra
iegaliza ció n" (PAGINAS 12 Y 13)
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re y ME. I
UN artículo periodístico fue leído con fruición ayer en las Cortes. 

Lo ha publicado «El País» y lo ha escrito desde el penal de 
Carabanchel un hombre que ha pasado en las cárceles españo

las 24 años de su vida: Simón Sánchez Montero, procesado en la 
actualidad por haber manifestado públicamente que es miembro del 
Comité Ejecutivo del Partido Comunista de España. Es uno de los 
escritos más lúcidos que se han escrito en la prensa legal en defensa 
del PC. Al leerlo, a más de un procurador se le habrán rizado los 
cabellos, porque la profesión de fe antitotalitaria y democrática que 
hace Sánchez Montero es más que clara. ¿Para qué vamos a prohibir 
a los intemacionalistas totalitarios si con esto es posible que no 
excluya el Partido Comunista?, ha pensado con seguridad más de 
un padre de la patria. De ahí los intentos de que figurara una prohi
bición explícita del PC en el Código Penal.

Tf es aquí donde nos encontra
mos con otro de los protagonistas 
de la polémica de hoy: «ABC». 
Convirtiéndose en el portavoz de 
los sectores más reaccionarios del 
régimen que propusieron la exclu
sión explícita, el diario de los 
Lúea de Tena lanzó ayer a toda 
página un sonoro «No al Partido 
Comunista» y reclamó que esta 
negativa constara en el texto le-

polémico 
por Sehasíián Serrano

________________ (De "Mundo Diario")__________

gal. Ha quedado claramente a la 
derecha de «Ya» o «Arriba» —que 
cabe considerar actualmente co
mo portavo c e s gubernamenta
les— que han apoyado, no sólo 
la no exclusión explícita del PC 
sino la propuesta de la Comisión 
de Justicia que han rechazado las 
Cortes y que era más aperturista 
que lo que se ha aprobado.

Al final, han quedado penaliza
das las asociaciones que «someti
das a una disciplina internacional 
se prop<mgan implantar un siste
ma totalitario». ¿Qué va a hacer 
el Gobierno en el hipotético caso 
de que el PCE presente sus pa
peles para legalizarse? ¿Va a sa
lir con los tópicos de siempre 
para prohibirlo o se va a leer el 
programa del partido?

No queremos robar más espa
cio al sabroso enfrentamiento 
«ABC»-Sánchez Montero. Con él 
les dejamos.

RADICAL 
INTRANSIGENCIA

Veamos, servido en dos porcio
nes, el ataque de «ABC».

< Nuestra radical intransigencia 
es —entendámonos todos— con
tra la radical intransigencia. En 
cuanto al fondo, el tema nos pa
rece muy claro. El Partido Co
munista, en cualquiera de sus 

versiones o apelaciones, vístase 
con éste o aquel ropaje táctico; 
asuma o repudie, aparentemente, 
sus viejos principios inspiradores 

' (dictadura del proletariado, con
quista del Poder por medios re
volucionarios, negación del plura
lismo), es, antes que nada, un 
partido totalitario, de signo mar
xista, materialista, fundado en 
la lucha de clases y que nunca, 

en los muchos años que lleva de 
vida, ha demostrado otorgar, des
de el Poder, a los demás partidos, 
ninguna opción ni respeto. Es, 
sencillamente, y aquí los hechos 
priman de forma abrumadora so
bre cualquier tipo de verbalismo 
oportunista, un partido esencial
mente antidemocrático. ¿Necesi
taremos poner ejemplos? Los 
omitimos, por respeto, a la me
moria e inteligencia de nuestros 
lectores.»

Que se incluya la exclusión.

«El señor presidente de las Cor
tes, a quien corresponde, según 
«ïl artículo 18, apartado 23 del 
íeglamento, la función de inter

pretarlo e incluso suplir sus de- 
ñciencias, solucionaría el proble
ma haciendo votar, por separado, 
el texto del proyecto de ley ex
cluido, el párrafo ambiguo del ar
tículo 172, número 5, y por otro 
sometido a la aprobación del Ple
no un nuevo párrafo, sustitutivo 
del ofrecido por la Comisión, en 
el que con toda claridad, se in
cluya entre las asociaciones ilíci
tas el Partido Comunista en cual
quiera de sus denominaciones.»

LA CUADRATURA
DEL CIRCULO

Del artículo de Sánchez Mon
tero en «El País» extraemos 
los párrafos más significativos.

«Es comprensible la dificultad 
de los señores procuradores para 
encontrar la fórmula salvadora. 
Dificultad que no proviene de in
capacidad lingüística, sino dé ra
zones objetivas: es muy fácil de
clarar ilegal al PC (o a cualquier 
otro), citándolo por su nombre 
y como expresión de una política 
totalitaria, como se hizo en Es
paña en 1936 y se mantiene to
davía. Pero es imposible no dar
le la legalidad en nombre de la 
democracia. Tan imposible como 
lograr la cuadratura del círculo. 
En efecto, cualquiera de las fór
mulas manejadas en la discusión, 
u otras que se puedan elaborar 
«en defensa de la democracia», 
interpretada al pie de la letra y 
de los hechos, no podría justificar 
nunca la exclusión de la legalidad 
del PCE. Por una razón muy sen
cilla: porque la línea política del 
PCE, expuesta públicaimente en 
su programa, sus congresos, su 
prensa y sus documentos es neta
mente democrática, y sus formas 
de acción absolutamente pacíficas 
y normales en cualquier país con 
libertades políticas.»

★ No hay disciplina interna
cional.

«El PCE no está sometido a 
disciplina internacional alguna. 
Curiosamente, cuando existen y 
actúan Internacionales de todos 
los colores (socialista, democris- 
tiana, liberal...) no existe ningu
na Internacional comunista, diga 
lo que quiera una propaganda in
teresada. Y no existe porque en 
las condiciones actuales es impo
sible su existencia La reunión de 
los partidos comunistas europeos 
que estos días atrás se celebró en 
Berlín lo pone de raaniñesto una 
vez más. Por otro lado, cualquie
ra que tenga un mínimo conoci- 

• miento del acontecer político en 
los últimos años sabe de la posi
ción independiente del PCE en 
todos los problemas claves del 
comunismo mundial en esta hora: 
conflicto chino-soviético, interven
ción militar en Checoslovaquia, 
relaciones entre distintos parti
dos comunistas, situación exis
tente en los países socialistas, 
etc., y sobre todo en la elabora
ción de una «vía al socialismo» 
propia, democrática, española.»

★ Por la democracia y el so
cialismo.

«El PCE no se propone estable
cer un régimen totalitario ni an
tidemocrático. Al contrario. Lu
cha por el establecimiento de un 
régimen democrático, es decir, 
sin exclusiones para nadie, con 
libertad para todos, incluidos los 
que han dedicado su vida a com
batir al comunismo y seguirán 
haciéndolo en el futuro, pues es
tán en su derecho al obrar así, 
aunque no lo tienen para pros
cribir al PC y encarcelar a los 
comunistas por el hecho de serlo. 
El PCE lucha por el socialismo. 
Pero un socialismo democrático, 
pluripartidista, sin filosofía ofi
cial, sin ningún privilegio para el

PC. Un socialismo que sea el re
sultado del desarrollo al máximo 
de la democracia en la vida polí
tica, económica, social, cultural, 
artística, científica, etc. Esta po
lítica, democrática en sus objeti
vos inmediatos y lej anos, así 
como en sus formas de acción, 
lejos de ser una máscara o una 
maniobra para engañar a tontos, 
tiene una motivación marxista, 
científica. Es la única política que 
en las condiciones de hoy en Es
paña y en el mundo puede llevar 
al triunfo del socialismo y garan
tizar su desarrollo posterior.»

INTERPRETARAN
LOS JUECES

Tanto «Ya» como «Arriba» de
fienden posturas similares. Les 
ofrecemos parte del editorial del 
«number one» de la Cadena del 
Movimiento.

«En lo que concretamente se 
refiere a la despenalización de los 
partidos, el Pleno deberá decidir 
sobre dos opciones que le pre
senta la Comisión de Justicia: 
una, muy posibilista, que elimina 
de la legalidad a las asociaciones 
que atenten contra «la dignidad 
o la libertad humanas o sean con
trarias al pluralismo asociativo». 
Otra, más ccmcretamente restric
tiva, que niega esa misma lega
lidad a las asociaciones de signo 
totalitario que obedecen a disci
plina internacional.

En el fondo de la cuestión, va
mos a desengañamos, lo que se 
plantea es la búsqueda de una 
forma que permita la exclusión 
de los comunistas del juego polí
tico. En estas páginas ya se ha 
dicho que, tal como están redac
tadas ambas opciones todo queda 
a interpretación de los jueces. 
Ello nos agrada y nos parece me
jor garantía que ninguna otra. No 
obstante, si siempre es precisa la 
claridad en la norma, debe bus
carse en ocasión tan trascenden
tal como la de hoy.

Por ello, y sin tratar de influir 
en la libérrima voluntad de los 
señores Procuradores, creemos 
que deben inclinarse por la pri
mera de las fórmulas, que es, a 
todas luces, ha que permite unas 
mayores posibilidades de juego. 
La obediencia a disciplina inter
nacional nos parece asunto poco 
concreto cuando existen «Inter
nacionales» para casi todos los 
partidos políticos y todos obran 
de acuerdo con directrices comu
nes y en Europa están comenzan
do a nacer las primeras agrupa
ciones de ámbito continental. En 
cambio, en la condena de los to
talitarismos coincidimos la ma
yor parte de los españoles y este 
periódico particularmente. Cot}’ 
dónense, pero sin restar posibili
dades al resto del juego demo
crático. La primera fórmula es 
la adecuada.»
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trabajando por el fortalecimiento de
mismo tiempo quecomisiones obreras, al

fraccionam iento y

trabajan "para ganar a las amplias masas 
para la construcción de un gran sindicato”.

dicen que su defensa no supone ningún 
que continuarán

W-' ir
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Las instituciones políticas vigentes
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posibilidades
MADRID, 16 "Europa Press”.— El procurador en Cortes y catedrático de 

Derecho Político don José Luis Meilán Gil ha hecho a un redactor de Europa Press 
las s^uientes declaraciones, en tomo al resultado del pleno de las Cortes españolas 
en que se aprobó la Ley sobre modificación de determinados artículos del Código 
Penal:

"Creo que la sesión del 
miércoles tiene mucha más 
importancia que la que 
puede deducirse de la 
aprobación de una Ley en 
.sí misma importante, como 
es la de reforma del Código 
Penal. Efectivamente, había 
que te rm i n ar con la 
pintoresca situación que 
suponía la aprobación de las 
Leyes de reunión y de 
partidos políticos sin que 
tuviesen su reflejo en la 
reforma penal. Era algo asi 
como incitar a participar y, 
en cuanto uno salía al 
campo, encontrarse con la 
sorpresa de que estaba 
clausurado.

REFLEXION MUY SERIA

vigentes. En mi opinión, se 
ha llegado al límite de sus 
posibilidades y ha estado a 
punto de ocurrir algo de lo 
que se ha venido hablando, 
la ruptura, con un adjetivo: 
la ruptura votada nada 
menos que por la ortodoxia 
del sistema.

Esta situación irracional 
se debe a varios factores. 
Uno de ellos, la 
composición del Gobierno 
que, como todo el mundo 
pudo notar, fue acogido con 
una notoria indiferencia. El 
Gobierno ha sido hecho de 
espaldas a las Cortes, y por 
lo tanto no sorprende nada 
que haya tenido dificultades 
para pasar la Ley. Esa 
composición, de evidente 
mor.ocolor, no contaba con 
muchos respaldos en las 
Cortes.

han subrayado 
unanimidad 
co m entaristas.

con 
I o s 

e s
prácticamente imposible, si 
no cambian las cosas, que el 
Gobierno obtenga los dos 
tercios necesarios para la 
reforma constitucional; y 
sin reforma constitucional.

participación de los partidos 
políticos".

UN ATOLLADERO

Preguntado sobre las

con dos o tres criterios 
relativos a la estructura y 
composición de las Cortes y 
al sistema electoral; es decir, 
un proyecto que pudiese ser 
aceptado por la mayoría, no

La sesión de ayer invita a 
una reflexión muy seria 
acerca del futuro de las 
instituciones políticas

E LECCIONES GENERALES

Respecto al futuro, como

b r e V í s i 
autorizado 
Valencia, 
Málaga.

Resulta

m O será 
en Madrid, 

Barcelona y

curioso que

Me/'/án Gil define ia situación 
política: "Un ato/iadero, 
del cual es imprescindible 
encontrar una salida”

por mínima que sea, no se 
puede llevar a cabo lo que 
—a mi modo de ver— es el 
objetivo número uno de la 
política e spañola : la 
celebración de unas 
elecciones generales para 
unas nuevas Cortés, con

La asamblea general 
de las Comisiones Obreras

PRETENDEN UNA
GRAN CENTRAL
SINDICAL

BARCELONA, 16 (Logos).-
1"Que la asamblea tome como 

resolución promover y organizar ya una 
9ran central sindical, invitando a iniciar 
«ste proceso a todas las corrientes 
Sindicales (UGT, USO y otras), para lo cual 
®sta asamblea deberá nombrar una 
comisión encargada de dar los pasos 
necesarios”

5® despliegue entre las masas 
‘■’abafAdoras' uña' jra'ñ caínpaña de 
Propagétída y ^se abrarí amplios' debates 
promoviendo asambleas, para abordar este 
problema. Para ello que se tome como 
resolución proponer a todos los organismos 

Comisiones provinciales, locales, 
gemíales y de empresa la realización de 

y la creación de organismos de 
sindicato a todos los niveles, en el caso de 

los sindicatos antes señalados 
continúen desarrollando sus propias 
centrales sindicales”.

Para exponer las razones que les 
^ovieron a presentar y apoyar esta 
propuesta en la asamblea general de 
^niisiones obreras, celebrada el pasado 
omingo en Barcelona, varios militarrtes 
onocidos de CC.OO. reunieron a la prensa.

*1U®ron, la votación sobre la 
propuesta, que representa la consolidación 
p “corriente” en el seno de 

a nivel de todo el 
de^ h ^®*°rable a la organización a partir 
ini..- ^® u*'® y®ñ central sindical por 

ciativa de CC.OO. alcanzó unos 90 votos 
dei^*^ delegados. En el seno
tro» secretariado es mantenida por
Ç » de sus miembros. "Pero ydijeron— 
dpiQ° corresponde al número de
secret eproyaron, dado que el
hahí elegido cuando aún no se
cahn^ la propuesta ni llevado a
ODUÇ' * ^®bate sobre ella. Nosotros nos 
a ’ ^^® 1® ®lección se llevara a cabo 
Porn sesión, antes del debate,

H*^® eramos conscientes de que la

solo de 
también 
políticas 
pudiese

las 
de

Cortes, sino 
las fuerzas

del país, y que
ser contestado

elección no tendría en cuenta la 
importancia numérica de las distintas 
tendencias, pero desde la mesa se fijó que 
la votación se llevaría a cabo a media 
jornada.

Añaden que, entre las delegaciones, la 
propuesta obtuvo apoyo total de la de 
Navarra, contalizando además a su favor a 
35 delegados de Cataluña, 27 Madrid, los 
de los jornaleros andaluces la delegación de 
Miranda de Ebro, y delegados aislados de la 
mayoría de delegaciones (Aragón, Levante, 
País Vasco, Galicia, etcétera).

“Aunque Camacho dijera en su

p os ¡bles salidas, el señor 
Meilán Gil manifestó: "Si 
hubiera que definir la 
política en el día de hoy, 
diría que estamos en un 
atolladero, del cual es 
imprescindible encontrar la 
salida. Una de las salidas es 
la tan traída y llevada 
ruptura, pero eso iñiplióa 
para la Corona el abandono 
de todo el sistema jurídico 
vigente. El Rey no puede, 
constitucionalmente, 
convocar un referéndum sin 
contar con el acuerdo de las 
Cortes, sean estas buenas o 
malas, más o menos 
representativas. Podría 
realizar un plesbiscito, pero 
quiza suponga un coste 
político que, en mi opinión, 
no se debe pagar. Me parece 
que un camino podría ser 
presentar un proyecto de 
Ley muy breve, muy claro y 
muy concreto, en el que se 
admita el principio de 
sufragio universal para la 
representación en Cortes,

auténticamente por el 
pueblo.

Con el respaldo del 
referéndum, las Cortes 
tendrían que desarrollar ese 
proyecto de Ley de acuerdo 
con los criterios antes 
aludidos, y si podría llegarse 
cuanto an tes a esas 
elecciones, para que en el 
futuro fuesen las nuevas 
Cortes las que llevasen a
cabo una 
constitucional 
amplitud 
necesario”.

reforma 
con toda la 
que sea

intervención final que
cuestiones de matiz, eso

se trata de 
no es cierto

—dijeron, a la hora de definir sus posiciones 
ante la prensa—. La ponencia aprobada por 
mayoría deja de forma muy difuminada la 
cuestión de cuándo y co'mo construir el 
sindicato. Nosotros en cambio decimos que 
debemos construirlo a partir de ahora. 
Nosotros no nos oponemos a desarrollar y 
fortalecer CC.OO. Pero añadimos: ademas
a formar el sindicato, porque creemos que
esta es la mejor manera de atajar la
maniobra q 
inevitable I

ue pretende convertir en 
a consolidación de varias

grandes centrales sindicales”.
"Nosotros no nos oponemos a la unidad 

con UGT, USO y otras centrales. Por eso4« 
dejamos ¡a puerta abierta e invitamos a 
estas centrales a participar en la 
construcción del sindicato unitario. Pero el 
problema de la pluralidad no es que 
nosotros queramos o no esta pluralidad, 
sino que los demás quieran la unidad de 
verdad. La creación de la coordinadora de 
centrales sindicales de cara a la unidad de 
acción nos parece algo positivo, pero 
insuficiente’”

Los patrocinadores de esta "corriente”

CRISIS

En cuanto a la última 
crisis de Gobierno, el señor 
Meilfin Gil dijo: “No 
conozco los entresijos de la 
misma y no deseo opinar 
sobre el tema. Ahora, lo que 
sí puedo decirle es que no 
ha dejado de sorprenderme 
que se haya resucitado una 
nueva versión de la 
‘‘conspiración 
judeo-masónica- 
-volchevique que nos 
hacía sonreír hace unos 
años, con unas gotitas de 
contubernio de Munich. Ya 
va siendo hora de no hacer 
surgir fantasmas y mucho 
menos, vía satélite, a través 
de la prensa extranjera”.

en las referencias que se 
han publicado en la 
prensa catalana, se 
asegura que también será 
autorizado en Jaca. 
¿Sabe algo de esto su 
entusiasta e inteligente 
alcalde?

Oe hecho, media 
España juega ya al Bingo, 
como una importante 
cifra de españoles y 
españolas juegan al 
pocker y al bacarrat. 
Queremos decir cnn esto, 
que es notorio que en 
España se juega mucho ai 
azar, sin contar con esa 
fabulosa timba nacional 
de las quinielas. Por ello 
no se comprenden bien 
los remilgos que la 
Administración está 
poniendo a la 
autorización y 
reglamentación del juego, 
no sólo del Bingo, sino 
de todos los juegos de 
azar, bien entendido que 
cada día que pasa en 
estos titubeos se nos está 
marchando camino de las 
ruletas francesas un 
fuerte caudal de pesetas.

Es obvio que,si la 
autorización del juego en 
España se hace con 
seriedad y con dignidad, 
podría cortarse esa 
importanante salida de 
capitales hacia los casinos 
del sur de Francia, y por 
contra seríamos nosotros 
quienes reci-
binarnos 
visas de 
fresco.

di
re-

OIR A LA OPOSICION
B “Arriba” elogia al 

presidente Suárez por 
su entrevista con Ruiz 
Giménez y Gil Robles

MADRID, 16 (Europa Press).- En un editorial titulado 
"oir a la oposición”, el diario "Arriba” expresa su 
satisfacción por los primeros pasos del presidente, es decir, 
las entrevistas que ha mantenido el señor Suárez con los 
señores Joaquín Ruíz Giménez y José María Gil Robles y 
Gil Delgado, líderes de la oposición.

El diario ‘‘Arriba’’ 
comenta esta entrevista y 

establece que “la política 
española comienza a ser 
entendida como un 
patrimonio de todos y no 
como la responsabilidad de 
unos cuantos”.

Luego de aclarar que, 
según fuentes competentes, 
no se planteó ningún pacto 
político en estas entrevistas, 
el éditorialiste afirma que 
no es eso lo que importa en 
estos momentos, sino que 
haya una aproximación 
entre dirigentes y líderes.

El éditorialiste expone e 
continueción la 
característica esencial de 
este Gobierno, y que es la

de no ser producto de las 
urnas, ni defender opciones 
concretas de una política o 
de un partido. En 
consecuencia —añade el 
editorial— el Gobierno no 
tendría otra alternativa para 
el éxito de su gestión que 
o ir todas 'las voces, por 
disidentes que resultasen. 
Sólo bajo esa condición el 
Gobierno conseguiría 
realizar el deseo de don 
Adolfo Suárez: "Gobernar 
con el consentimiento de los 
gobernados”.

Luego de definir algunas 
de las características del 
juego democrático, el 
editorial alude a la sinrazón 
de que con excesiva

frecuencia s e
públicamente que 
demócratas son

diga 
los 
lo s

oponentes.
Finaliza el editorialista 

señalando la importancia de 
la fecha de hoy, con el 
Consejo de Ministros en 
donde, con toda 
verosimilitud, se dará a 
conocer ej programa del 
nuevo Gobierno, sería este 
el primer hecho de 
importancia para juzgar el 
Gobierno presidido por don 
Adolfo Suárez.

PATRICIA JOHNSON 
DE VACACIONES EN 
LA COSTA DEL SOL

MALAGA, 16 
(Europa Press).- Patricia 
Johnson, hija del que 
fuera presidente de los, 
Estados Unidos, Lindon 
B. Johnson, ha pasado 
unos días de incógnito en 
Marbella, acompañada de 
su esposo.

Durante su estancia, 
apenas ha salido del 
hotel.
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Los procuradores que votaron “no” a la hora de

(Ramiro Cercos)

la cámara desde

GABRIEL 
abstención

CISNEROS.- Mi 
fue consecuencia

E/ caso "Lockheed

pYPLICAN su
jg "Es un paso atrás 

perturbador déla
A I aK Alnif■ aJI establecer

a^u a^J a exclusiones de determinadasf opciones ideológicas

MADRID 16 (Logos).— Varios significados procuradores 
' en Cortes han expuesto a Logos las razones por las cuales 

votaron no o se abstuvieron en la votacicMi sobre la reforma 
del Código Penal, aprobado en el Pleno de las Cortes por una 
diferencia de sólo 70 votos a favor, lo que constituye la más
estrecha votación que se haya registrado en 
que fueran creadas las actuales Cortes.

RAMIRO CERCOS PEREZ.- 
Voté no por dos razones:

1 .— Desde el punto de vista 
jurídico, el proyecto no reunió 
las condiciones mínimas para ser 
aceptable, al recoger en 1976 
una declaración que hace 
referencia a totalitarismos y 
disciplinas internacionales, 
términos fuera de lugar.

En pura praxis jurídica, los 
textos penales deben ser claros 
para que los tribunales puedan 
interpretarlos perfectamente; 
con la ley aprobada ocurre todo 
lo contrario.

Si con esta ley se pretendía 
excluir ciertas opciones 
ideológicas tampoco es válido, 
porque, a mi juicio hay que 
respetar todas las ideologías que 
respeten el orden constitucional 
que se establezca en el futuro.

Es un paso atrás perturbador 
de la convivencia establecer 
exclusiones de determinadas 
opciones ideológicas. El término 
totalitarismo hace referencia a 
“obediencias internacionales”, 
pero no se contempla para nada 
los totalitarismos nacionales bajo 
los cuales hemos vivido durante 
40 años.

2 .— Otra razón ' fue por 
cuestión táctica. Consideré que 
lo mejor para los intereses del 
pueblo español era contribuir a 
que el proyecto fuera devuelto y 
rechazado lo cual podría haber 
acarreado el fin de esta reforma 
^ue no comparto, poique la 
unica forma de organizar la 
concordia entre los españoles es 
preguntarles lo que quieren e ir a 
unas elecciones generales para 
convocar cortes constituyentes.

rigurosa de mi voto afirmativo a 
la sugerencia aprobada en la 
(Somisión de Justicia. Al fracasar 
debía abstenerme.

Quiero advertir, sin embargo, 
que mi voto fue más testimonial 
que útil. Si no hubiese partido 
de la certeza de que el proyecto 
iba a ser aprobado, pues hubiese 
votado a favor, por supuesto.

ALBERTO CERCOS 
PEREZ.— Vote' no porque creía 
que había una oportunidad 
histórica de cerrar las Cortes 
desde dentro. Así habría sido, 
sin tener que esperar a más 
adelante, si por una casualidad 
nos hubiésemos unido al 
“búnker” para rechazar el 
proyecto. Con esto hubiera 
quedado demostrado a las claras 
que con estas Cortes no se puede 
hacer, ni siquiera la reforma.

Las Cortes serán disueltas en 
corto plazo, porque nunca se va 
a conseguir los clos tercios para 
aprobar la reforma 
constitucional.

JOSE LUIS MEILAN GIL.- 
Me abstuve por coherencia con 
la postura mantenida en el seno 
de la comisión de justicia', ya que 
fui uno de los patrocinadores de 
la fórmula alternativa que, 
aunque adulterada, logró ser 
aprobada por amplia mayoría en 
la citada comisión.

La fórmula era notoriamente 
ma's progresiva que la que 
contenía el proyecto, pero tue 
derrotada en la segimda votación 
del pleno. Como no quería 
unirme a una operación política

el día
SANTORAL: Nuestra Señora 

del Carmen y Fausto.
DIA DEL ANO: hoy se cumple 

el día 198 del año y faltan 168 
para dar paso a 1977.

EL SOL, sale en Madrid a las 
04,58, pasa por el meridiano de la 
capital de España a las 12,20,45 y 
se pone a las 19,43 (hora g.m.t).

LUNA llena, sale a las 22,18, 
pasa por el meridiano de Madrid a 
las 03,53,5 y se pone a las 10,05.

622. — Comienzo de la "era 
mahometana" al ir Ma ha ma de la Meca a 
Medina (Hegira).

1212,- Batalla de tas Navas de 
Tolosa, las fuerzas cristianas mandadas 
por Alfonso \7III, derrotan a tas 
musulmanas de Almasir Mohamed Ben 
Yacub.

1769.— Fray Junípero Serra funda la 
misión de San Diego de Alcalá, primera 
de tas nueve que en California 
proclamarán su obra evangelizadora.

1846.— Pío tX concede una amnistía
general a los presos 
medida le dio una 
"liberal".

1877.— Se prohibe

políticos. Esta 
reputación de

en las calles de
Barcelona la venta de vinosalpor menor.

en marcha en el pleno de las 
Corüís, ni tampoco quería que se 
produjese el absurdo de que se 
impidiese la operatividad de la 
ley de manifestación y reunión, 
y la de partidos políticos, opté 
por la abstención.

La. redacción del punto 
quinto del artículo 172 es 
deprorable, pero el resto de la 
ley contiene bases importantes 
para hacer posible que los 
partidos políticos puedan 
funcionar, al no ser penadas las 
reuniones y manifestaciones 
como lo eran antes.

ALEJANDRO FERNANDEZ 
SORDO.— Me abstuve porque 
había votado el asociacionismo, 
y porque creo en la importancia 
del establecimiento de los 
partidos políticos.

No podía votar “no” al 
Código Penal, porque en otro 
caso cobboraba a dejar sin 
efecto lo anterior.

M e parece que el Código 
Penal no es perfecto, pero es lo 
mínimamente válido para que 
funcionen los partidos.

No voté “si”, porque ese 
Código Penal, que vale para d 
reconocimiento de los partidos, 
me parece mal porque no ha 
dariiicado la cuestión de los 
partidos estrictamente 
comunistas.

Si como se dijo está implícito 
en el Código Penal pues que se 
diga, con lo cual hay daridad, 
que es lo que debe tener una 
norma penal tanto para los 
comunistas como para los no 
comunistas.

Actualmente me indino a que 
el PC se prohiba en una primera 
fase, y es mi única razón, para 
haberme abstenido. Estoy 
plenamente convencido de que 
con la legalización del PC no será 
posible la reforma y yo quiero y 
creo en la reforma.

efemérides
1879.— Inauguración en Madrid de 

los jardines de infancia, donde se 
impartía enseñanza pública y gratuita a 
niños y niñas.

1896.— Fallece el escritor francés 
Edmundo Goncourt, dejando su fortuna 
para la creación de la institución que 
lleva su nombre.

1904.— Constitución en Madrid de 
urta asociación de criadas y cocineras, 
primera en este género en la capital de 
España.

1908.— Se ordena la recogida de los 
duros "sevillanos".

1931.— Proclamación de Hail"

Pronto llegarán 
las primeras 
informaciones

(Rodríguez Acosta 
regreso de EE.UU.)

MADRID, 16 (Cifra).— "En diez o doce días espero 
que lleguen las primeras informaciones, por conducto di 
plomático, sobre el 'affaire Lockheed' ", declaró a los pe 
riodistas el fiscal del Tribunal Supremo, Antonio García ' 
Rodríguez Acosta, a su llegada esta mañana, a primera . 
hora, al aeropuerto de Barajas procedente de Nueva 
York. ;

El señor García Rodríguez Acosta añadió que había : 
firmado el convenio judicial con los Estados Unidos y en 
representación del Tribunal Supremo de Justicia de 
España para intercambio de información acerca del caso 
aeronáutico.

Indicó más adelante que las conversaciones no habían 
sido dificultosas, aunque sí laboriosas, ya que hay que 
tener en cuenta diferencias que existen entre los dos 
códigos.

Finalmente subrayó la facilidad que para las conver
saciones, que seguirán, dio el hecho de que el convenio 
haya sido redactado en inglés y en español, mientras con 
los demás países sólo se hizo en el primer idioma.

El señor García Rodríguez Acosta fue recibido en el 
aeropuerto por el ex-ministro de la Vivienda y teniente 
fiscal, Luis Rodríguez Miguel y otras personalidades,

-------- CORREOS---------
LOS CARTEROS 
EXPLICAN SU 
VUELTA AL 
TRABAJO

"No podíamos asegurar 
el paro en las 23 provincias" 
Siguen sin confirmarse las 
esperanzas de reactivación

BARCELONA, 16 
(Logos).— Se celebró una 
rueda de prensa con 
trabajadores de Correos de 
Madrid detenidos el pasado 
dta 14 de enero con motivo 
de la huelga protagonizada 
pocos dtas antes; la 
'‘comisión de los ocho” se 
trasladó a otra ciudad para 
explicar a los miembros de 
la comisión barcelonesa los 
acuerdos tomados por la 
comisión nacional 
—encargada de negociar las 
reivindicaciones— y 
principalmente la tnielta al 
trabajo, que han aparecido 
—según ellos— tergiversados.

“La decisión de aceptar 
la propuesta del director 
general, señor Echevarría, y 
dar la huelga por finalizada 
con la reincorporación al

Selassie como rey de Etiopía.
1932.— Fallece Jaime de Barbón, 

pretendiente carlista, dejando como 
heredero a Alfonso Carlos de Barbón-y 
Austria, el cual publicó un manifiesto 
"anatemizando a los monárquicos 
tradicio na listas" que aspiran a la 
designación como sucesor de sus 
derechos a algún hijo del último Rey de 
España.

1937.— Decreto del Gobierno 
Nacional por el que se implanta con 
carácter obligatorio el "día del plato 
único" "el día sin postre", una vez por 
semana.

1947.— El Parlamento inglés aprueba 
la Ley por la que otorga la 
independencia a la India.

i

trabajo, fue acordada porh 
comisión nacional ante l(' 
escasas perspectivas 
seguir aguantando} 
asegurar el paro en las 
provincias. Unicamenti 
estaban en condiciones ii' 
hacerlo Barcelona y parte ii\ 
Madrid. “Ha manifestado'^^ 
miembro de la comisioK] 
quien añadió: “En est^^ 
condiciones no podíaino¡] 
seguir manteniendo nuestft’ 
propuesta y tuvimos í**'! 
aceptar la ya conocida 
Director General «'I 
Correos, con quien 
comunicábamos a través 
intermediario y jarnin 
hemos mantenido u”* 
entrevista con él a nivel 
comisión nacional. Y mucM 
menos con el ministií 
Martin Villa”.

el tiem
MADRID, 16 (Especial 

"Cifra" por "NIMBUS").- Los 
fuertes'calores, por una parte, yf 

' llegada de una perturbado^ 
atlantica, por otra, han terminaao 
con la estabilidad del tiempo, g 
dando ya en la pasada noche his 
primeras tormentas que hoy 5^“'' 
más generales. .

Ebro.- Nubes y claros pot F 
mañana y tormentas aisladas pos | 
la tarde, con temperaturas fs 
general altas.

Cataluña. - Cielo poco nuboso.^ j 
con temperaturas altas y riesgo o » 
alguna tormenta muy aislada 
última hora.

Cocí 
oficii

El\l 1975, 
2.044 a 

han sido adqi 
organismos o 
los que 1.218 
bricación ext 
que supone al 
70 por cien, 
presta a divers 
taciones; por 
que los autoi 
tranjeros son 
entonces, la e 
es dudosa, con 
una manera ii 
da a entender 
dos que andar 
como en otrc 
Por otro, el 
de la Adminisi 
opta por lo m( 
traste con el 
los españoles 
obligados a co 
cas, sobre el । 
riores, porque 
económicos r 
miten otra co 
bos casos cree 
actitud de di 
nismos no es 
zonable, sobr 
el segundo, p 
organismos di 
los primeros e 
la industria 
-mucho más 
compras de 
van a cuenta 
puesto nación 
una razón de 
dad,fácilmenl 
sible. Claro qi 
habría que 
acerbo popu-
lar el 
que

refrán 
dice:

"Una cosa es 
predicar y 
otra, dar tri
go".

r\

No hi
oficia
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n Coches 
oficiales

EL REY, A LA “BBC

a
JU.)

días espero 
conducto di 
laró a los pe 
tonio García 
la, a primera 
:e de Nueva

¡ó que había 
Unidos y en 
Justicia de 

erca del caso

es no habían 
que hay que 
ntre los dos

a las con ver 
I el convenio 
mientras con 
orna.
ícibido en el 
la y teniente 
rsonalidades.

IOS

k

1
indas" i
e las ]

En 1975, un total de 
2.044 automóviles 

han sido adquiridos por 
organismos oficiales, de 
los que 1.218 son de fa
bricación extranjera, lo 
que supone algo más del 
70 por cien. El dato se 
presta a diversas interpre
taciones; por un lado, 
que los automóviles ex
tranjeros son mejores y, 
entonces, la elección no 
es dudosa, con lo cual, de 
una manera implícita, se 
da a entender lo rezaga
dos que andamos en este 
como en otros terrenos. 
Por otro, el sibaritismo 
de la Administración, que 
opta por lo mejor en con
traste con el común de 
los españoles que se ven 
obligados a comprar mar
cas, sobre el papel, infe
riores, porque sus medios 
económicos no les per
miten otra cosa. En am
bos casos creemos que la 
actitud de dichos orga
nismos no es la más ra
zonable, sobre todo en 
el segundo, porque tales 
organismos deberían ser 
los primeros en favorecer 
la industria nacional 
-mucho más cuando las 
compras de los coches 
van a cuenta del presu
puesto nacional -, y por 
una razón de ejemplari- 
dad, fácilmente compren
sible. Claro que entonces 
habría que borrar del '
acerbo 
lar el 
que

popu- 
refrán 
dice:

la

icion
ordada por i* 
dnal ante tu' 
ípectivas it' 
antando jfc 
tro en las D» 
Unicamenti^ 

indiciones ¿'h 
9na y parte AL 
lanifestado 
la comisio*!'^

“En
20 podíarao^^ 
iendo nuestrt^ 
tuvimos 
conocida
le neral á'F 
n quien 
ís a través it^ 
io y jami' 
tenido an* 
él a nivel it 

mal. Y muât 
el ministft

m
Especial P 
^BUS”).- ¿"'I 
una parte, yf i 
perturbado^ 6

han terminait K 
del tiempO' I 

ada noche g 
que hoy sert’' f

claros pot u 
's aisladas po^ I 
iperaturas é' I

I poco nuboso, i 
tas y riesgo a‘ K 
'TUy aislada > K

"Trabajaré para el 
pueblo toda mi vida

”Juntos resolveremos los problemas
de hoy

LONDRES (Efe).- Tengo 
esperanza de que durante mi

reinado España ocupe un lugar 
de importancia entre las 
naciones libres del mundo y el 
pueblo español goce de libertad 
y justicia" dijo ayer el Rey Juan 
Carlos en la televisión británica.

La BBC distribuyó anoche la 
película que recoge esta frase, 
titulada "Juan Carlos Rey de 
España un retrato filmado" y en 
la que el Rey y la Reina Sofía, 
hablan en inglés de manera 
informal de su vida familiar y de 
trabajo.

Las palabras de los Reyes 
están dirigidas en cierto modo a 
definir las relaciones que desean 
establecer con el pueblo 
español.

y los problemas del futuro
Dice el Rey en cuanto al 

futuro: 'Tengo fe en Dios y una 
inmensa y constante fe en el 
pueblo español. Trabajaré para 
él toda mi vida y juntos 
trabajaremos por España. Juntos 
resolveremos los problemas de 
hoy los problemas del futuro".

El amplio documental de 
cuarenta minutos, concebido y 
producido por el 
norteamericano Herbert Spencer 
y dirigido por el británico 
Richard Drewet, muestraalRey 
de España, trabajando en su 
despacho de la Zarzuela, 
recibiendo audiencias en el 
Palacio Real, con la Reina en 
una sucesión de escenas 
familiares, pilotando un 
helicóptero, esquiando en 
Navacerrada, navegando en

Palma de Mallorca y durante su 
viaje a Andalucía.

"ESCUCHAR LAS 
PALABRAS DEL 
PUEBLO"

“Mi padre siempre me dijo 
que el Rey de España debía 
viajar como un nómada a lo 
largo y ancho del país", explica 
Don Juan Carlos.

EL REY SALIO 
HACIA MARIN

Y subrayando las secuencias 
en las que se le pude ver con la 
Reina Sofía completamente 
rodeado por la multitud, con 
cientos de manos tratando de 
estrechar las suyas, añade: "... el 
pueblo se echa materialmente a 
la calle por miles.., podemos ver 
sus caras, podemos escuchar sus 
palabras, y así podemos tener 
una idea acertada de lo que 
quiere el país, de lo que el 
pueblo desea que hagamos como 
Rey y Reina de España".

MADRID, 16 (Cifra).— El Rey don Juan Carlos 1 
salió, minutos después de las nueve de la mañana del 
aeropuerto de Barajas, en un avión “Mystère" con 
dirección a Santiago de Compostela.

Una declaración 

2AGUAD£;

A última hora de la mañana de hoy ya se con- 
sideraha improbable en Madrid que la de
claración programática elaborada por el Gobierno 

y que va a ser dada a conocer con la referencia 
del consejo de ministros que se celebra en esta 
jomada, contenga todos los puntos adelantados 
por la prensa hace ya algunas horas y según los 
cuales el Gobierno estaba pronto a declarar una 
amnistía total para delitos políticos y sociales, su 
voluntad de dotar a las provincias españolas de la 
posibilidad de regionalización con carácter auto
nómico y otros avances reformistas considerables

En el rumor de buena fuente que recogía es
tos puntos reformistas se señalaba asimis
mo que, para su lanzamiento, todo dependía de 

la actitud de las Cortes en el pleno recién cele
brado. A la vista está que las Cortes no han actua
do de manera “aceptable" para con la reforma 
política sin trabas, por lo que entra dentro de 
toda lógica que el Gobierno, en su declaración de 
hoy, se guarde algunos de los “ases" que pensara 
emplear en esta jugada política.

Las Cortes aparecen, así, como indirecta
mente responsables de la nueva paraliza
ción reformista que, palabras aparte, se presenta 

como bastante probable.

Es la primera vez que los 
telespectadores británicos tienen 
ocasión de asistir a la vida 
cotidiana del Rey de España, y 
hacerse una idea de su 
personalidad y carácter y de sus 
contactos abiertos y poco 
formales con el pueblo español. A pesar de todo la fuerte presión social que 

viene ejerciéndose cerca de las primeras 
autoridades del país para conseguir una declara

ción de amnistía parece que va a influir decisiva
mente en la actitud que pretenderá demostrar 
hoy el gabinete Suárez, que de esa manera tendrá 
^e conciliar los argiunentos barajados en los 
ultimos días por am^os sectores del país y los 
menos amplios que defiende ahora el “bunker 
dd sistema frente a cualquier actitud reformista.

Su Majestad presidirá hoy en la Escuela Naval Militar 
de Marín (Pontevedra) los solemnes actos de la Jura de 
bandera de caballeros aspirantes y la entrega de 
despachos a los nuevos oficiales de Marina que han 
finalizado sus estudios.dar tri-

*

"Una cosa es 
predicar y
Otra, 
go". A dichos actos asistirá el Ministro de Marina, 

almirante Pita da Veiga.

En la película hecha con 
colaboración de Televisión 
Española, también puede verse a 
la Reina asistiendo a las clases 
en la Universidad Autónoma de 
Madrid y trabajando con su 
secretaría, al Rey enseñando 
“moto-cross" al Príncipe Felipe 
y a este de monaguillo 
ayudando a la misa familiar en 
la capilla privada real.

EN SAN JAVIER
SANTIAGO DE LA RIBERA, 

(Murcia).— S.M. el Rey, don Juan 
Carlos de Borbón, presidió ayer 
tarde la ceremonia de entrega de 

despachos a los tenientes de la 28 
promoción y a los alféreces de la 
30 promoción de la Academia 
General del Aire. Previo a dicho 
acto se celebró la santa misa 
oficiada por el teniente vicario 
Félix Martínez. Como último acto 
se efectuó un desfile de todas las 
fuerzas.

En /a foto, S.M. e/ Rey durante 
dicho acto, acompañado de/ 
ministro del Aire y de otros altos 
jefes de la Aviación española. 
(Roto Cifra Gráfica)

Hasta el momento

1^0 hay ningún acto 
oficial organizado con

MADRID, 16 (Europa Press).— Hasta el momento no 
se tiene noticia de que oficialmente se hayan organizado 
actos conmemorativos de la festividad del 18 de julio, 
aniversario del Alzamiento y que este año cae en 
domingo.

niotivo del 18 de julio
Fuentes de Secretaría General del Movimiento consul

tadas por “Europa Press" han manifestado que este orga
nismo no ha organizado hasta ahora ningún acto oficial, 
de carácter civil o religioso, para esa fecha.

SUAREZ y su Gobierno van a tratar de con
ciliar los intereses de esos influyentes inmo- 
vilistas dd Régimen y de los numerosos manifes

tantes que, en todo el país, vienen pidiendo am
nistía a voz en grito. Me parece oue la concilia
ción va a ser harto difícil, tan difícil que veo 
como bastante improbable la satisfacción para los 
argumentos esgrimidos por unos y otros.

ON procurador de la presente legislatura pro
rrogada sugeriría hace unas horas al Gobier
no la necesidad de una disolución de la cámara 

legislativa para legislar a partir de ahora por 
decreto y acceder, de esa manera directa, al cam
po de la reforma política. La sugerencia del pro
curador señor Segovia debería haber sido dirigida 
a un gobierno fuerte, seguro de sus posibilidades 
y argumentos y profundamente iqmyado por un 
electorado consciente. Como no es caso — em
pezando porque ese electorado popular no existe 
ni ha existido — la actitud del Gobierno frente a 
esas Cortes divididas por la presión del inmovilis- 
mo antirreformista, se presenta como oscura y 
difícil.

UE la clarificación venga de la mano de una 
habilidad política que todos esperamos ten

ga el Gobierno suárez y demuestre esta tarde en 
la declaración programática. Si esa habilidad polí
tica falla, habrá fajado otra vez — y ésta de ma
nera estrepitosa — el futuro de la reforma po
lítica.

J.L. Costa Vélasco
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INFORME FOESSA / Según el 81 por ciento de lot españoles

(Entre ricos y pobres)

están su ficientemente

vascos

Hub<
detei

I

Felii
V

REAL ZARAGOZA, C. D Nota del Sindicato Nacional

La supe

cía al tr
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Recuerde que la !uz amarilla indica el cambio inmediato 
de la luz verde a ia roja. Si está cruzando, termine de 
pasar rápidamente. Si aún no lo ha empezado, no lo 
.nre’ne. Espete a que se encienda de nuevo la luz verde.

los 
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El 71 por ciento de 
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Por ciento di 
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Negar, como i 
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Urología de 
Jirnénez Díaz.

de prensa, han 
la lucha por la

señor Calzada 
gestiones cor 
Civil para 

.puesta en lit 
detenidos.

El número 
de la marcha « 
tarde de ayer 
por el Paseo 
concreta mentí 
audición de 
cifra a I r 
doscientos.

ORDEN DEL DIA

LA JUNTA DIRECTIVA

BARCELO N A_, 16 ( Logo s).—
representantes del frente estudiantil

SAN F 
GUIXOLS ( 
(Cifra).- Va 
fueron detenic 
al final de un 
sardanas, tras i 
la palabra al 
relación con b

También las 
quinielas por 
las nubes

NOS referimos 
quinielas que 
todos los indicios

a las 
según 
van a

aumentar su precio en un 
cincuenta por ciento.

Pero en la resultante 
de la nueva subida 
-¿también se integrarán 
en el coste de la vida? - 
dicen que van a ponerle 
un pico de cincuenta 
céntimos, es decir, que 
los boletos de la próxima 
temporada costarán 7,50 
pesetas por columna.

La consecuencia 
inmediata es que esos 
cincuenta céntimos, por 
falta de circulación de 
moneda fraccionaria 
quedarán perdidos en 
beneficio de los 
expendedores y en un 
mayor encarecimiento, 
sin contrapartida en los 
premios, de los boletos.

De otra parte, al 
aumentar el precio de las 
quinielas es lógico que se 
rebaje el tanto por ciento 
de gastos de adminis
tración.

Por esto, y por otros 
muchos puntos a tratar, 
esperamos que antes de 
la subida del precio de 
las quinielas,que suponen 
una movilización de 
millones de pesetas, el 
Patronato dará cuenta 
exacta y por menudo de

aumento y de lo que se 
va a hacer con este 
cincuenta por ciento que 
a partir de la temporada 
próxima van a tener que

españoles por cada 
columna de las quinielas. 
A este paso, las 
quinielas van a hacer 
bueno el bingo, la ruleta, 
y el bacarrat, que 
después de todo, sólo se 
quedan -escribimos de
memoria - el 
20 por ciento 
de la recau
dación.

MADRID, 16 (Cifra). - El 81 por ciento de los españoles 
considera que “es preciso hacer lo que sea para que 
disminuyan las diferencias entre ricos y pobres”, según las 
encuestas realizadas por los autores del informe “FOESSA” 
correspondiente a 1975”, para determinar las actitudes 
básicas políticas de los españoles.

• DEBEN DISMINUIR 
LAS DIFERENCIAS

palal 
para 
medí

"Para un 58 por ciento la í “Para un 31 por ciento 
historia está hecha a base / las cosas no van bien 
de miseria y explotación I porque la gente ya 
de los de abajo" / no cree en Dios”

El 80 por ciento considera 
que “en España lo más 
importante es mantener el orden 
y la paz ’’, y el 879 por ciento 
que “cada cual debería tener el 
derecho de opinar como 
quisiera”.

El siguiente porcentaje más 
alto -el 77 por ciento- se 
registra entre los que consideran 
que “Líos jaleos que hay de 
cuando en cuando se deben a 
que hay muchas cosas que van 
mal”. El 67 por ciento opina 
asimismo que “en España lo que 
está haciendo falta a manos 
llenas es cambiar muchas cosas”.

El 60 por ciento considera 
que "las cosas no andan t.ten 
porque los españoles no pueden 
hacerse oir”. El 58 opina que

“la historia está hecha a base de 
la miseria y explotación de los 
de abajo", y el 54 expresa que 
“desde que el mundo es mundo 
ha habido pobres y ricos”. 
Asimismo, el 52 por ciento se 
muestra de acuerdo en que "lo 
que necesitamos los españoles es 
disciplina ”.

Por debajo del cincuenta por 
ciento figuran los siguientes 
porcentajes: el 31 por ciento 
cree que "las cosas no funcionan 
bien porque la gente ya no cree 
en Dios”; el 38 por ciento 
considera que fijando la vista en 
nuestra gloriosa historia 
podremos conseguir una España 
grande”, el 39 opina que "la 
verdad sólo es una y el tolerar 
diferencias de opinión es 
peligroso”.

SEGUN EL 71 POR 
CIENTO DE LOS 
ESPAÑOLES:
“LAS PERSONAS QUE 
GOBIERNAN EL PAIS, 
SUFICIENTEMENTE 
PREPARADAS’’

preparadas para el desempeño 
de sus junciones, según las 
encuestas que recoge el informe 
“Foessa-1975” con objeto de 
determinar la imagen del 
político en nuestra sociedad.

Entre los autoritarios no 
reformistas, las opiniones 
favorables se elevan al 82 por 
ciento, en tanto aue entre los

Secretario del Consejo iiJAV /ATÎÏ?
General de Colegios Médicos 11 TV 1 LJ 11/

UNIFICAR LA MEDICINA’
No podemos permitirnos el lujo de que existan 

hospitales de varias 'clases' y médicos que 
perciban'diíeientes remuneraciones"

MADRID, 16 (Logos).— “Es 
fundamental llegar a la creación de un 
órgano en el cual se reuna toda ia 
medicina: un Ministerio de Sanidad, que 
recoja todas las actividades médicas. No 
podemos permitirnos el lujo de 
malgastar tantos medios, ni de que 
existan hospitales de varias "clases”, 
médicos que perciban diferentes 
remuneraciones, etc. Esto crea un 
malestar que se traduce en conflictos. 
Lo que hay que hacer es unificar la 
medicina”, ha manifestado don Vicente 
^rrano Serrano, nuevo secretario del 
Consejo General de Colegios de Médicos 
a "Tribuna Médica”.

El señor Serrano aludió a los 
problemas de la Seguridad Social, 
señalar la deficiencia de camas en los 
ambulatorios y residencias. "Por otra 
parte —dijo— hace falta una educación 
sanitaria de la sociedad para que sepa 
hacer buen uso de la medicina, del 
médico y de los fármacos”.

Preguntado sobre el conflicto 
laboral que afecta a los Mir, el nuevo 
secretario del Consejo General de

Médicos manifestó: _
“Yo no hablaría sólo de los Mir, sino 

de todos los médicos jóvenes, de los que 
constituyen una "parcela”, incluso la 
división entre médicos jóvenes y no 
jóvenes me parece algo artificial, puesto 
que a un profesional en edad madura se 
le pueden plantear los mismos 
problemas. De todas maneras, el primer 
problema que se le podría plantear al 
recien graduado podría ser el de falta de 
puestos de trabajo, lo que, afortunada o 
desgraciadamente, hoy no existe. Lo 
que ocurre es que al médico le gusta 
trabajar en el medio hospitalario, y es 
lógico que así sea, porque es donde se 
puede formar mejor.

Más adelante añadió: "La Medicina 
ya está socializada a través de una 
organización que es la Seguridad Social. 
Ahora lo que hay que hacer es que esa 
Medicina que se presta a la sociedad sea 
de la mejor calidad posible sin dispendio 
de unos medios económicos que se están 
perdiendo por todas partes. Más que de 
socialización debemos hablar de 
organización de la Medicina”.

Este Club convoca JUNTA GENERAL ORDINARIA DE 
SOCIOS para el dia 30 de julio de 1976, iniciándose a las 18 ho
ras, y en cuya Junta general se tratará del siguiente

a') Memoria, liquidación del Presupuesto, Balance de cierre 
del ejercicio y ementas del mismo, correspondiente a la tem
porada deportiva 1975-1976.

b) Presupuesto para el ejercicio siguiente 1976-1977.
c) Proyectos y propuestas de la Junta Directiva.
d) Proposiciones de los socios que hubieran sido presen

tadas por escrito y con cinco dias de antelación a la cele
bración de la Junta, siempre que lleven eP mínimo de firmas 
que exige el articulo 97 del Reglamento de la Real Federa
ción Española de Fútbol.

•) Ruegos y preguntas.
A loe señores socios que forman la Junta General del Club, 

de acuerdo con las vigentes disposiciones, les serán enviadas 
directamente y por escrito instrucciones respecto a dicho acto.

Zaragoza, 12 de julio de 1976.

liberales reformistas sólo 
alcanzan al 57 por ciento.

En cuanto a las cualidades 
que debe tener el político, las 
encuestas las revelan centradas 
en torno a “¡a honradez y la 
preocupaefán por los problemas 
que le están encomendados, 
aunque con menos intensidad 
sean también atribuidas la 
inteligencia y la eficacia (que 
hagan cosas) .

En los estratos más bajos de

la población la dimensión <¡t > 
honradez cobra una especiii f 
importancia, perdiendo a Jg 
preocupación por los problema 
encomendados Contrariamente, i 
los estratos más altos valoran f 
considerablemente más /j ' 
preocupación por los problema! i 
encomendados y la eficacia. En ‘ 
los estratos medios el equilibrio 
entre ambas dimensiones hace ' 
que su imagen represénte en 
cierta medida la imágen del país

ET A sigue pidiendo , 
dinero a industriales j

Un comando de la organización 
ha entrado en el país

BILBAO, 16 (Cifra).— Nuevamente, miembros de li 
organización ET A están enviando numerosos escritos a 
industriales vizcaínos exigiéndoles cantidades que ascien
den en muchos casos hasta los diez millones de pesetas, ( 
según información que publica hoy “El Correo Español-, 
El Pueblo Vasco”. •'

La cantidad exigida, como en 'anteriores ocasiones, 
deberá ser entregada en Francia. ;

Asimismo — según el citado periódico — parece ser ' 
que un comando de dicha organización ha pasado b 
frontera española. Se desconoce el número de los acti
vistas.

Reunión del 
frente estudiantil 
del P.S.A.N.

Cataluña, según informan en una nota 
llegado a acordar que “se reafirman en __ ____ 
ruptura democrática y por la consecución de h 
Universidad democrática, en el camino de la enseñarm 
P^Pdlor catalana”, impulsan, para el próximo curso, 
sindicato unitario, demo cratico y catalán, de estudiantes, 
autónomo de cada distrito y coordinado a nivel de toda 
Cataluña; apoyan la iniciativa de la formación de u» , 
congreso universitario catalán y están dispuestos a inicio! 
una amplia campaña de sensibilización para lo 
consecución de los objetivos de liberación nacionol 
popular.

AUN ES POSIBLE LA 
PETICION DE CONFLICTO 
COLECTIVO EN RENFE
MADRID, 16 “Europa Press”.— En relación con la posible petición de conflicto 

colectivo en R.E.N.F.È. (Red Nacional de Ferrocarriles Españoles), el Sindicato 
Nacional de Transportes y Comunicaciones ha facilitado la s^uiente nota:

“Sin duda por error, algunos periódicos como ABC y Pueblo, dan la noticia en su 
información del día 15 del actual que se reunió el jurado de Renfe y no solicitó 
conflicto colectivo y confunden lamentablemente el orden del día para la reunión 
extraordinaria solicitada, con el orden del día de la reunión normal y reglamentaria 
que se celebra cada mes.

El jurado de empresa, espera contestación de la Renfe a su petición de reunión 
extraordinaria para tratar de la “zanahoria”, horas extras, jomada, etc.,y en caso de 
que en un tiempo prudencial no tenga respuesta a su petición, solicitará conflicto 
colectivo con todas sus consecuencias.

Chieda bien claro que no se habló en esta reunión ordinaria, ni de la 
“zanahoria” ni de conflicto colectivo, por no figurar estas cuestiones en el orden 

del día, de la misma ”,

La situaciói 
es nía la, pero j 
tan desastro^ i 
muchos dicen 
puede me/orar 
adecuadamente 
ello es muy r 
haya un ciei 
general, que a, 
político a lo 
económico a^ 
Razón de más 
dialogue y, si 
pacte. El Gobi 
este sent 
urgentemente 
esherzo y deb

Y la op 
formular / 
responsa 
simplemente 
contestatarias, 
tiempo que ¡ 
cualquier cosí 
margen de 
sabilidades.

MARXA 
LALLIB

SGCB2021



-7-76 / At AE/16-7-76/PAG. 7

R
S
s)
dimension dt ? 
una especiil \ 
diendo a h 
los problenui 
>ntrariamenle, i 
altos valoran f 
nte más /j‘ 
los problema! i 
Û eficacia. En ‘ 
s el equilibrio 
msiones hace ' 
•epresénte a 
lágen del paií

ido f
des 5

:ión

tnbros de li 
>8 escritos a 
s que ascien-
3 de pesetas, j 
reo Español-,

!S ocasiones.

- parece ser ' 
a pasado b 
de los acti’

La situación económica 
es mala, pero yo no^ la veo 
tan desastrosa todavía como 
muchos dicen. Creo que 
puede me/orar si se actúd 
adecuadamente. Pero para 
ello es muy necesario que 
haya un cierto acuerdo 
general, que abarque^ de lo 
político a lo social, .de lo 
económico a lo sindical . 
Razón de más para que se 
dialogue y, si es posible, se 
pacte. El Gobierno deb^ en 
este sentido hacer 
urgentemente un máximo 
esfuerzo y debe dar garantías

Y la oposición debe 
formular propuestas 
responsables, no 
simplemente genéricas o 
contestatarias. Ya^ pasó el 
tiempo que podía decirse 
cualquier cosa y actuar al 
margen de las respon
sabilidades. PUJOLA

MARXADE 
LALLIBERTAT

ntil

Hubo 
detenidos 
en San 
Feliu

eu rudos ¡os 
f PSAN df 
prensa, han 
lucha por la 
ción de h 
la enseñan^ 
to curso, un 
estudiantes, 

tivel de toda 
ición de un , 
stos a inicial | 
ón para la | 
ón nacional ;

SAN FELIU DE 
GUIXOLS (Gerona), 16 
(Cifra).— Varias personas 
fueron detenidas ayer tarde 
al final de una audición de 
sardanas, tras intentar dirigir 
la palabra al público en 
relación con la “Marxa de ia 
Ilibertat”.

Por el momento, se 
desconoce el número de 
personas detenidas. El 
alcalde de esta población, 
señor Calzada ha iniciado 
gestiones con la Guardia 
Civil para conseguir la 

.puesta en libertad de los 
detenidos.

El número de integrantes 
de la marcha que durante la 
tarde de ayer evolucionaron 
por el Paseo del Mar, y 
concretamente, durante una 
audición de sardanas, se 
Cifra alrededor de 
doscientos.

E/Ayuntamiento 
actúa contra ia 
especuiación

BILBAO, 16 (Logos).— El Ayuntamiento de Bilbao 
ha aprobado en su última comisión municipal ordenar 
el derribo del último piso de un edificio en construcción.

Se trata de un edificio autorizado para construir ocho 
plantas, que en realidad tenta nueve. La novena planta 
deberá ser demolida.

Antes de adoptarse esta decisión, el Ayuntamiento 
habtá ordenado parar las obras, pero tal orden no ha sido 
cumplida.

Se cumple ast la normativa prevista en los artículos 
161 y 162 de las ordenanzas municipales de construc
ción.

En la llegada del ‘‘Vikingo I” a Marte
^iÑTEmZÉÑOñÁÑ

TECNICOS ESPAÑOLES
MADRID, 16 (Logos).— Doscientos técnicos españoles pertenecientes a la 

N.A.S.A. intervendrán en el control, desde la sede de este organismo en Madrid, de 
la llegada del “Vikingo I” a Marte, acontecimiento que se producirá el próximo diá

Desde la sede de la N.A.S.A. se establecerá contacto con el “Vikingo I” a las 
once de la mañana, y hasta las once de la noche. El aterrizaje en Marte está previsto 
a las catorce horas y doce minutos. La estación espacial de la N.A.S.A. en Madrid 
controlará el vuelo de este aparato en exclusiva desde las doce hasta las diecinueve 
horas del dia 20, periodo de tiempo en que en la N.A.S.A. será exclusivamente 
quien lleve el control del vuelo en todo nuestro planeta.

Más de 200 bastidores de equipos electrónicos, instalados en una sala de gran 
capacidad dentro de la N.A.S.A. intervendrán también en el control técnico del 
“Vikingo I”.

La Compra de 
otro coche

la superviven 

cia^Hrasplante 
[wwhjnayor 
del 50 por cien

Comprar otro coche (aunque 
el viejo pueda seguir tirando) es 
una inversión considerable.

Mientras se decide y se lo 
entregan, su dinero espera per
diendo el tiempo. Mal negocio. 
Dinero que pierde el tiempo... no 
gana dinero.

¿Por qué tener muerto el ca
pital? Usted puede guardarlo “vi
vo” rentando tranquilamente has
ta el 8% en una Cuenta a Plazo 
del Hispano.

¿A qué plazo? Al que le con
venga: Puede colocar, a tres o 
seis meses, la cantidad que nece
site invertir pronto, cobrando el 
4,5 o el 5,5%. El resto puede

dejarlo en espera, a uno, dos o 
tres años, cobrando el 6%, el 7% 
o el 8% de interés, respectiva
mente.

Y su dinero no queda nece
sariamente bloqueado. Si le hace 
falta, usted puede acordar con el 
Hispano el disponer de fondos 
con un interés diferencial del 1%.

Sobre otras fórmulas para 
administrar bien su patrimonio, 
le informaremos en persona. Y 
también sobre créditos para co
laborar en sus inversiones.

Mientras tanto, en las Cuen
tas a Plazo del Hispano, el dinero 
en espera gana dinero.

Tranquilamente.

..p^^PRID, 16 (Logos).— 
^on los medios actuales, la 
¡i2? ®’’''ivenc¡a a la 
da trasplante
oe riñon, es superior al 50 

de los casos y
iianV^'^® ®^ poder

®orno máximo, al 90 
por ciento de los éxitos”, ha 
P®clarado a "Tribuna 

doctor Carlos 
^'férez Villalobos, jefe 

^0’ servicio de 
7.’’olpgía de la Fundación 
Jimenez Díaz.

BANCO HISPANO AMERICANO
Cuenta a Plazo del Hispano. 

Dinero en espera que gana dinero.
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La crisis no cesa La boisa hoy 1
MADRID, 16 (Europa Press).- El segundo trimestre de 1976, ha transcurrido 

con una tónica semejante a la de los periodos ant&:iores, sin que hasta el presente se 
hayan confirmado las esperanzas de una reactivación, según queda señalado en un 
informe a ¡os accionistas realizado por la empresa sid&úrgica Ohrra, S.A.

INSISTENCIA 
COMPRADORA

SIGUEN SI CONFIRMARSE LAS 
ESPERANZAS DE REACTIVACION

“Dos hechos fundamentales 
han contribuido a este 
fenómeno”, añade el inform^ 
“la realización del proceso 
reactivador que a escala 
internacional se venía haciendo 
sentir, ya desde los últimos 
meses de 1975, y U debUidad 
del mercado interior, ya que la 
reacción experimentada en 
marzo y abril ha quedado 
prácticamente anulada por los 
descensos posteriores de mayo y 
junio”.

LA CRISIS QUE
NO CESA ■

de loí aceros finos. El gran 
problema con que nos 
enfrentamos en estos momentos 
reside en nuestro doble e. 
importante equilibrio interior y 
exterior.. “Las tasas 
inflacdonarias”, dice también el 
Informe “son realmente graves y 
las presiones de costes en las 
empresas alcanzan niveles 
preocupantes.

ALZA SALARIAL

Se insiste en el informe una 
vez más sobre los efectos 
profundos y duraderos de la 
crisis de la energía, cuyas 
últimas consecuencias no acaban 
de ser absorbidas. Así se 
explican las dificultades aue 
existen todavía en los mercados 
internacionales, en donde la 
expansión se nota de una 
manera clara en los Estados 
Unidos y en la República 
Federal Alemana, únicamente.

De cara al otoño, dice el 
informe, “hay que penwr 
fundadamente que la expansión 
internacional se reslice sin lo^ 
titubeos del primer semestre, lo 
cual supondrá una mejoría en la 
lemanaa y en los precios”.

Por lo que respecta al 
mercado español, sigue en un 
bajo nivel de actividad. Esto es 
especialmente cierto en el sector

En el caso concreto de Olarra 
ha existido una importante alza 
salarial en el mes de abril, 
además de las consiguientes 
repercusiones en la seguridad 
social. A todo ello hay aue 
añadir elevaciones en laa 
materias primas, como la 
chatarra de acero inoxidable, el 
ferrocromo y el moliteno.

Naturalmente oue este 
implacable deterioro de nuestra 
competitividad en los mercados 
exteriores, consecuencia de 
padecer una de las tasas más 
elevadas de inflación en la 
O.C.D.E. no Duede prolongarse 
indefinidamente. En este 
sentido, el informe indica que el 
problema que se nos plantea es 
claro: o evitamos la inflación de 
costos, con todas sus 
consecuencias, o no tendremos 
otra salida que la del reajuste de 
nuestro signo monetario para 
tratar de recuperar la 
competitividad perdida.

España e /s/andia, 
los países con 

mayor alza 
del coste de la vida
MADRID, 16 (“Europa 

Press’’).— En el período 
comprendido entre Junio de 
1975 y mayo de 1976, Islandia 
y España han sido los países, 
dentro de la Organización de 
Cooperación y Desarrollo 
Económico, OCDE, aue han 
tenido un mayor alza del coste 
de la vida. Concretamente en 
I^ndia ha sido del 32,9 por 
ciento y en España del 2(),1 por 
ciento.

BOLSA de
Preced. HOY

BILBAO, 16 (Cifra).- La 
sesión de cierre de la Bolsa de 
Bilbao, de corto volumen de 

MADRID, 16 (Cifra).-“Al I operaciones, ha visto afirmarse 
finalizar d primer semestre de I la posición, ante la firmeza que 
1976, la economía española han mostrado los cambios y la 
presenta ’síntomas insistencia compradora, 
preocupantes , dice immforn^ determinado una
sobre la economía española en I •
el primer semestre de este año, I mejora en las cotizaciones, que 
editado por el Banco de I han alcanzado a las acciones 
Santander. I bancarias, que se han
4.4.L".u4 '1 toi.* “di incoiporado a la tendencia; las 

Santander destaca “la tasa de | electricas muestran una posición 
paro, el deterioro en la | firme; las siderúrgicas, 
evolución del índice del coste de resistentes, al igual que los 

.alores industriales y de 
pérdida de divisas, la débil I monopolios.
formación de ahorro, el I Al cierre existe demanda que
descenso del írdice de invCTsión, I æ extiende a todos los COITOS, 
la atonía de b bolsa y las fuertes I , .. oí “in 1Rsubidas de los salarios”. Indice general. 83 30 + 18

Entre los factores positivos I Suben 33 valores, bajan Id y
de la citada fuente señala “el 1 repiten 23.
incremento del 18,6 por ciento I
de las exportaciones, en I darpci niMA _______________ 
términos reales, durante los I oAnbcLUlMA
cinco, primeros meses del año, I
una demanda de consumo en I Finaliza la semana bursátil en 
aumento y por, ídtimo la I Barcelona, en un clima algo más 

•» «***« 
— continúa el informe— bs I precedentes y con moderada 
actitudes empesariales denotan I recuperación de cambios.
un moderado optimismo sobre I En total se han contratado 
industrial”'^sectori ) 39 dases de acciones de las que 

Pw otra parte “aTmeio del I 47 suben, 27 bajan y 65 no 
comité de política económica de I experimentan variación. El 
b OCDE, España se encurntre I general ponderado,
«vitre los ñocos países que han l _ ’ , ,superado la crisis económic^ | avanza 63 centesimas y cierra a 
con un costo social reducido . I 87,87.
Este organismo recomienda, I
según el informe que I tsAnPin - ■— ■ ■ 
estudiamos, Fa utilización «AUrilU

, completa del fondo de acción I .
coyuntural, un lanzamiento de I Cierra la semana, hoy viernes 
las obras públicas, con el fin de I siguiendo la tónica de prudente 
absorber mano de obra, I j anteriores, si bien
aumento de las inversiones I ' .
púUicas en servicios sociales, en esta se notaba una mejor 
una reducción de impuestos I desposición del mercado, que se 
indirectos en los artíceos de I yjg reflejada en mayor medida 
P r i m e r a n e c e 81 dad, I j j. gg^gj-ai de la sesión; 
compensándolos con una mayor l 
imposición en bienes menos I .
esenciales, transformación de I sigue el sector eléctrico Siendo 
oferta agraria, etc. uno de los mejores despuestos,

COSTE DELA VIDA asi' como construcción,
Y AGRICULTURA______   I químicas y textiles; el cierre se 
„ ;_____________ j {efectuaba también conRespecto al coste de la vida, | . . • . • j. u 1

el informe señala que “en los i predominio del dinero sobre el 
cuatro primeros meses del año el I papel. De un total de 149 clases 
coste de la vida ha subido un | je valores Contratados en renta 
6,82 por cien, f^te a un , I ^g^gjjjig 45 suben, 52 bajan y 
por cien en igual plazo de I ' , '
1975’’. Respecto al factor I 52 no vanan.
empleo, el Banco de Santander, I Indice general de la sesión; 
dice “al finalizar el primer I 3 5 49 contra 84,67.
trimestre del año, b población |

SINTOMAS 
PREOCUPANTES

Para el conjunto de países de 
la organización, el incremento 
medio del coste de la vida, 
durante el período citado, fue 
del 9 por ciento, frente al 11,5 
por ciento registrado en 1975 y 
el 13,6 por ciento de 1974. En 
los países europeos de la OCDE, 
el aumento entre junio 1975 y 
mayo 1976, fue del 11,3 por 
ciento y en^ los países del 
Mercado Común del 10,7 por 
ciento.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO

económicamente activa que 
buscaba empleo sumaba 
714.400 personas, lo que 
representa un 5,33 por ciento de 
la población activa total.

En cuanto a la agricultura se 
señala que el “panorama agrario 
que hacia el mes de abril se 
firesentaba relativamente 
avorable, resulta ahora poco 

claro”, se apunta como causas 
importantes la sequía y las 
adversas condiciones 
climatológicas.

SECTORES INDUSTRIAL
Y EXTERIOR

VIGO
UNA EMPRESA 
NORTEAMERICANA 
COMPRA LA 
PLATAFORMA 
PETROLIFERA

Cambios para el día 16 de Julio de 1976

DIVISA

1 
1
1 
1 
1

Dólar USA............
Dólar Canadiense . 
Franco Francés ... 
Libra Esterlina .. - 
Franco Suizo__ _

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alamén............

100 Liras Italianas......
1 Florín Holandés....
1 Corona Sueca............
1 Corona Danesa.....
1 Corona Noruega....
1 M|rco FlnlandM.... 

100 Chelines Austriecos .. 
100 Escudos Portugueses . 
100 Yens Japoneses.......... 
100 Francos Belgas (fin)..

COMPRADOR VENDEDOR

67,900 
69,631 
13,938

120,284 
27323

170,551 
26316

8,095 
243O8 
15,176 
10.999 
12.1 33 
1 7.472

370.128 
216.035 

23.089
167.679

68.100 
69304
13.993 

120311
27.459

1 71.484 
26.445

8.129 
24326 
15355
11.049
12.191
17368 

373352 
218.059»

23,197 
169307

En el sector industrial se 
apunta una “acentuación en 
abril de la mejora del sector”, y 
el sistema financiero “según un 
reciente informe del Ministerio i 
de Hacienda. Tendrá que ser lo 
suficientemente flexible para no* 
yugular la recuperación 
económica, pero, al mismo 
tiempo, habrá de ser lo bastante 
estricta y selectiva para no 
alimentar la inflación”.

Por último, en cuanto al 
sector exterior, el informe del 
Banco de Santander, indica que 
“durante los cinco primeros 
meses del año las im|>ortacione£ 
han aumentado un 13,1 por 
ciento y las exfiortaciones un 
18,6 por ciento res|>ecto al 
mismo período del año 
anterior”, y deja patente que las 
“reservas de oro y divisas 
registraron una baja de 174,3 
millon<« de dólares en el mes de 
(19.5 en abril) frente a un 
aumento de .53 millones en el 
mismo (leríodo de 197.5”.

VICO, 16 (Logos).— Las 
últimas impresiones que se 
recogen en los medios 
industriales vigueses, indican! 
que se ha llegado ya a un 
acuerdo entre los representantes 
del consejo de administración de 
“Hijos de J. Barreras”, que se 
hallan en Madrid, y los 
representantes de una empresa 
norteamericana para la 
adquisición, por parte de esta 
última, de. la plataforma de 
prospecciones petrolíferas 
“Skau-Shore I”.
, ' La firma norteamericana que 
ha adquirido, según estas 
referencias, la plataforma 
considerada como la mayor del 
mundo, es la “íJjevron”, una de 
las primeras empresas 
americanas del mercado 
petrolífero.

La cantidad abonada por la 
plataforma a las factorías 
Barreras, s«’ cifra en iná.s de mil 
millones de pcscta.s.

Banco Zaragozano..........................
Banco Exterior................................

835
480

826
490

Banco Central................................. 785 785
Banco Español de Crédito............. 481 485
Banco Hispano Americano.......... 383 395
Banco de Santander....................... 767 759
Banco Popular Español.................. 503 503
Banco de Bilbao............................. 690 696
Banco de Vizcaya........................... 572 572
Banco Occidental........................... 418
Banco Atlántico.................... ....... 573 572
Banco Industrial de Cataluña....... 384 381
Banco Ibérico................................. 466 469
Banco Urquijo............................. 490 487
Banco Industrial del Sur........... 560

ELECTRICAS

Hidro.Español a......
Sevillana.................
Cantábrico..............
Eléctrica Viesgo....  
Hidro Cataluña.......  
Iberduero................  
E. Reunidas............. 
Unión E. Madrileña 
Fenosa....................  
Fees a 5.000............. 
Fecsa 1.000.............

MINERAS

Ponferrada..... 
Duro Felquera

Sidor omotalúi^glcaa

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera
Ebro........
Aguilas.....

QUIMICAS

Petróleos.. 
Explosivos 
Energías...

CONSTRUCCION

Dragados..................
Urbis.........................
Inmobiliarias Metro.
Vallehermoso..........

VARIOS

Teletexiiea.............
Galerías Preciados 
Campsa.................  
Tabacalera...........  
Astilleros .............  
Metro.....................  
Unión Fénix.........  
Ahorrofondo ......  
Seat....... ........ .

118 
107
102
100
100
118
97

105 
104
105
100,50

148
108

123
97

126
612
127

469 
265,50 
115

630 
180
200
164

151 
313
344
180
65
88

497
1417,51 

144

123
112

101
123

105
104

102^0

109

124

123
645
128

477
272
118

640
177
196
170

152,50

345,50

63

497

Cambios de la sesión de hoy
Pacilitados por

íyflDfflHOWlOS

IH76 * CIEN AÑOS A SESEE ElCIO * 1^^

46 AGENCIAS URBANAS
Oficina central: SAN JORGE, 8 

500 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

SGCB2021
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826
490
785
485
395
759
503
696
572

572
381
469
487
560

CcJ

123
112

101
123

105
104

102^0

109

124

123
645
128

477
272
118

640
177
196
170

152,50

345,50

63

497

lYWQIfl
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PROVINCIA
a gunas 
cosas

PPor NESTOR LUJAN"!

S aún 
lidad

actualidad, y diariamos 
perentoria, la solución

Il reciente crisis. La crisis ha 
un desarrollo muy curioso, por no

actua
da la 
tenido 
buscar

otros calificativos, ya que llegó en verano, 
época siempre de moroso letargo político, 
y se planteó el cambio de Gobierno con 
la dimisión o como mejor llamarle quera
mos, de don Carlos Arias Navarro. Luego, 
un Gobierno le sucede, que lo que menos 
puede decirse es que sea monocolor, si 
es que color alguno tiene. Por recordar al
guna frase clásica y retórica sobre estas 
soluciones, que no vienen avaladas por un 
consenso nacional o por lo menos por el 
acopio de la fuerza de partidos, hemos 
de decir que la Corona entrega su con
fianza a un ministerio bajo el cual no pasa 
río alguno de popularidad. Son personas 
muy respetables y serán más respetadas 
todavía cuando les conozcamos, si es que 
su actuación merece el asenso de la ma
yoría. Pero a nadie se puede negar que 
se ha instalado en la gobernación del país 
un equipo inédito, insólito y absolutamente 
iriesper a d o. Un gobierno extemporáneo 
que, como ha señalado con autoridad el 
historiador Ricardo de la Cierva —que se 
está convirtiendo en un comentarista polí
tico de una aguda sagacidad y de una prosa 
dura y espectacular—, semeja, como gotas 
de agua entre sí, a un gobierno Berenguer 
porque es un «gobierno palatino, bancario 
y de amigos». Si la frase es ácida, usemos 
otra más leve, de algún componente del 
propio Gobierno que ha dicho que «es una 
pura administración de transición». Esta 
transición, que prolonga la del señor Arias, 
está durando ya mucho, y nos tememos 
que estamos entrando en una era de eter
na provisionalidad que no puede resultar 
más que nociva, pues siembra rencillas 
entre las fuerzas de la derecha y fatiga 
a la oposición con todos los hielos de las 
desesperanzas.

E
ntre las muchas cosas que se podrían 
decir de este Gobierno, la más signi
ficativa es la de su madrileñidad, con 

perdón de la palabra, que no quiere decir 
que todos sus componentes sean madrile
ños, pero sí que ni las provincias ni las re
giones históricas se encuentran represen
tadas en él. Para llevar a cabo una obra de 
una cierta coherencia nacional, parece que 
se debió buscar personas, aunque fueran 
conflictivas, que representaran todos los 
problemas que componen la periferia del 
Estado. Todo lo contrario de lo que puede 
llamarse un grupo de amigos de esos que 
pertenecen a una misma generación y que 
se alinean a una mentalidad común.

Y no crean que hablamos por Cataluña. 
Cataluña ha estado débilmente representa
da en la gobernación del Estado en todo lo 
que va de siglo y ello es ya un mal en
démico del cual tenemos los catalanes 
una cierta responsabilidad aunque difícil 
es que nos confiemos a quienes en prin
cipio desconfían de nosotros. Ahora bien, 
siempre hemos creído que Cataluña no ha 
encontrado ni las debidas garantías ni la 
suficiente acogida —retórica aparte, que 
suena a sonsonete fatigoso— en la gober
nación del Estado. Se nos ha dicho siempre 
que Cataluña era indispensable, a base de 
no dispensarnos la menor atención. Pero 
como digo, no quiero referirme al problema

Este verano

UNO DE LOS MAS
CALUROSOS DEL 

SIGLO
catalán, sino al problema de las grandes 
regiones españolas. Dejada de la mano de 
Dios está Galicia que, a pesar de que ha 
tenido tantos gobernantes gallegos y aun 
en casi cuarenta años al más supremo de 
ellojs, ha estado como olvidada y profunda
mente herida. Los problemas del País Vas
co son harto conocidos para que insista
mos en ellos como no sea para señalar 

’ que se ha convertido, para Madrid, en un
mundo hostil e incomprensible. Igualmente 
la rica Valencia o la angustiosa y siempre 
explotada Andalucía. E incluso regiones 
cuya adhesión se daba por descontada 
para cualquier gobierno conservador, como 
es Navarra. O Aragón, que durante siglos 
ha sentido la atracción del centralismo. 
Ahora vemos que en Aragón está naciendo 
un espíritu de brava independencia que 
puede ligar con aquellos movimientos del 
siglo XVI, tan individualistas. El reino de 
Aragón, nuestros hermanos, se ha perca
tado finalmente en la inutilidad del amor, 
eternamente no correspondido, del mundo 
centralista, y un movimiento esbelto y fir
me quiere afirmarse en sus virtudes de 
antiguo reino. Y no hablemos de las Islas 
Canarias, que están en aquella situación, 
que hace tantos años ya que dura, que re
sumía un egregio espíritu de allí: «Aquí,
nos trajeron y aquí nos dejaron, olvidados». Oo

E
l problema del nuevo Gobierno es que, 

en principio, está encerrado en la 
gran provincia que forma la capital.

Porque cuando un , país se centraliza en 
una urbe y vive sólo del oxígeno palatino 
y burocrático, cuando sus componentes, 
aunque algunos de ellos hayan nacido fue
ra de la ciudad, están obsesionados absolu
tamente en problemas que sólo al mundo 
de la capital atañen, se corre el peligro de 
convertir el gobierno en la gran provincia 
de Madrid, en un gobierno de una sola 
provincia, de la provincia de las provincias.

Y por lo que hemos advertido, ios com
ponentes de este nuevo Gobierno poco 
aireados están en las demás necesidades 
provinciales. Ninguna figura representa es
trictamente una región ni el mosaico de 
partidos, de intereses, de agrupaciones, 
que se han ido creando en la periferia du
rante estos últimos meses. En 1919 y en 
diario «El Sol», don José Ortega y Gasset 
escribía lo siguiente: «La capital de España 
ignora profundamente lo que pasa en Es
paña. El centralismo incomprensivo que 
Roma ejercía en la Edad Media motivó 
aquel famoso cantar que ’’inter pocula” 
gritaban los escolares: ’’Roma mundi caput 
est; sed nihil capit mundi”, o sea, que 
Roma, cabeza del mundo, no entiende nada 
del mundo». Y añadía don José Ortega, hon
damente p r e o cupado: «Algo semejante 
acontece a este Madrid mío, que desde 
hace medio siglo se alimenta con notas 
oficiosas de consejos de ministros».

CUANDO un Gobierno se alimenta de su 
propio resollar y sus componentes 
sólo se pasean por las provincias en 

viajes oficiales, presurosos y se desemba
razan de los problemas en fáciles discursos 
prometedores, puede suceder algo muyi 
grave, y así estamos al caer que suceda: 
que todas las provincias sean nación y que 
la capital, encerrada en sí misma, viviendo 
de sí misma, obsesionada por sí misma, 
sea la gmn provincia. Este peligro nos 
aqueja entre otros muchos. El de crear 
un gobierno que sólo representa a una de
terminada clase gobernante, que sólo se 
representa a sí misma, que sólc^tiene la 
autoridad y la cohesión que presta el com
pañerismo de despachos, pasillos, antecá
maras, consejos bancarios y amistades del 
colegio, que son importantes. Pero no son 
España, sino todo lo contrario.

(Según un metereólogo 
y astrónomo)

PALMA DE MALLORCA, 16 (Logos).— Este verano 
será uno de los más calurosos de este siglo. Así opina el 
astrónomo, metereólogo y corresponsal de la Nasa en 
Mallorca. Ramón Compte, en unas manifestaciones al 
diario "Baleares”.Cree,en^ cambio, que el próximo 
invierno será corto pero frío. Añade que la climatología 
mundial está cambiando y la contaminación tiene la 
culpa.

EMILIO ROMERO PIDE 
LA COLABORACION 
A CALVO SERER

BARCELONA, 16 (Logos).- Se encuentra en Barcelona 
Calvo Serer, quien seguirá en esta ciudad hasta el próximo 
miércoles, día 21. Durante su estancia tiene la intención de 
mantener contactos con amigos personales que coinciden con 
personalidades políticas destacadas. Ayer ya sostuvo un 
intercambio de impresiones con don Alfonso Carlos Comín y, en 
los días sucesivos, parece ser que se entrevistará con don Antonio 
de Senilíosa, don Jordi Pujol, don Joan Reventos, don Josep 
Andréu y Abelló y don Antonio G utiérrez 0 faz, entre otros.

Calvo Serer manifestó a un redactor de "Tele-eXprés'',quea 
pesar de que no había tenido tiempo para ver Barcelona, tenía la 
impresión, de haber encontrado Cataluña muy cambiada.

En relación a la conclusión del pleno de las Cortes de anteayer 
dijo que era el claro reflejo de un proyecto muy ambiguo y que 
hasta que no se trabaje por.las libertades, como en cualquier país 
democrático, no daremos pasos en firme.

El profesor, que se ha traido material de lectura suficiente 
para un año, aseguró que le ha pedido una colaboración Emilio 
Romero para su semanario "La Jaula" a la que Calvo Serer llama 
"el gallinero" porque, según él, "es una revista que tiene el gallo 
dentro^ . v- * * « ‘

CATALUNA^

i-—------------ i---------------- ■ ■ ■ ■

REUNION
DE OBISPOS

BARCELONA, 16 (Logos).- En la casa de ejercicios 
de las religiosas de Jesús María, de El Brull, en las 
estribaciones del Montseny, se encuentran reunidos los 
obispos de las diócesis de Cataluña. El encuentro empezó 
anteayer miércoles y se prolongará hasta hoy, viernes. 
Entre los temas del orden del día, figura el estudio de la 
problemática que lleva consigo la intervención de los 
sacerdotes en la política.

MARCELINO OREJA 
A MALLORCA

Actuará como_test¡go en la boda de 1a 
hija de Castiella

PALMA DE MALLORCA, 
16 (Europa Press),— El ministro 
de Asuntos Exteriores, don 
Marcelino Oreja Aguirre, viajará 
a última hora de la tarde a 
Palma para asistir como testigo 
al enlace matrimonial de 
Soledad Castiella Quijano, hija 
del ex-ministro de Asuntos 
Exteriores don Fernando María 
Castiella, con Pedro Jover de 
Castro, que se celebrará mañana 
sábado en el templo parroijuial 
de Son Servera.

Estarán presentes en la

ceremonia el pesidente del 
Consejo de Estado don Antonio 
María de Oriol y L'rquijo, el 
sub-gobernador del Banco de 
España, don Mariano Sebastián, 
el diplomático español don José 
Joaquín Puig de la Bellacasa, el 
académico de la Lengua Joaquín 
Calvo Sotelo, los marqueses de 
Santa Cruz y otras 
personalidades.

La fiesta se celebrará a 
continuación, en la residencia 
que los señores Castiella-Quijano 
poseen en la Costa de los Pinos, 
al norte de Mallorca.

NO TIENEN SALIDA EN EL MERCADO
CUATRO MIL TONELADAS DE ACEITE 
INMOVILIZADAS

MALAGA, 16 ("Europa 
Press”).— Un total de cuatro 
millones trescientos veintiún 
mil kilcjgramos de aceite se 
encuentran inmovilizados en 
las almazaras de la provincia 
de Málaga, por no tener 
salida al mercado. De esta 
cantidad, dos millones

ciento veintiún mil 
kilogramos, fueron 
ofrecidos al FORPPA, y aún 
no han sido retirados.

Esto provoca, según la 
información recabada en la 
Unión Territorial de 
Cooperativas del Campo, 
una difícil situación para los 
empresarios oleícolas.
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PROMETE
EN MARCHAAMERICA
PONERA

administra-
republicanos. 

Acusó a la

discurso de

por los

pueblo.
El su

“unidad nacional", y 
"gobierno del pueblo'\ 
ambas cosas destruidas, 
.según dijo.

NUEVA YORK, 16 
(Efe).— Apelando a la 
unid^ de su partido para la 
batalla electoral que se 
avecina, el candidato 
demócrata Jimmy Carter 
prometió ayer una 
firesicencia que compartirá 
os dolores y los sueños del

aceptación ante la 
convención demócrata 
reunida en el "Madison 
Square Garden", Carter 
enunció como principales 
consignas de su campaña la

ción republicana de ser una 
“élite" política y económica 
en la que los peces gordos 
quedan en libertad, mientras 
los pobres van a la cárcel. La 
alusión se interpreta aquí 
como una condena velada 
del perdón concedido al 
ex-presidente Nixon por la 
administración Ford.

Carter denunció 
explícitamente el caso 
"Watergate", los escándalos 
de la "CIA", la inflación y 
el paro, como otras tantas 
culpas graves de los 
republicanos. Luego hizo 
sus propias promesas.

"Podemos tener una 
América que no oprima ni

__fe

espíe a sus gentes.
podemos 
presidente

tener
y 

u n
american o

—prometió el candidato 
demócrata— que no 
gobierne con negativismo y 
con miedo al futuro, sino

con

NUEVA YORK.- 
Carter juega con su

En la foto, 
nieto, Jason,

en la habitación que ocupa en un 
hotel neoyorquino. Su esposa 
Rosalyn y su hija Amy de ocho 
años de edad, se divierten con los 
fuegos del pequeño Jason. 
(Telefoto Cifra Grafica-Upi).

político de candidato, los 
principales puntos de su 
programa político electoral, 
el cual recoge puntualmente 
los de “plataforma" 
aprobada hace dos días por 
la convención.

Bajo su administración,

De un tribunal 
de Dublin

Espectacular fuga 
de cuatro
miembros del IñA

ae/16-7-76/P.

' Ainelrik, a su llega 
(Cifra Gráfica

“Los republicanos han 
destruido la unidad nacional 
y el gobierno del pueblo "

dijo Jimmy Carter, 
podía ver de nuevo 
América en marcha".

BAJA EN LA
BOLSA DE 
NUEVA YORK

vigor y con visión, con
iniciativa en el mando; un 
presidente que no se aísle

del pueblo, sino que sienta 
vuestros dolores y comparta 
vuestros sueños".

Jimmy Carter enumeró 
después en su discurso de 
aceptación del 
nombramiento de 
candidato, los principales 
puntos de su programa

NUEVA YORK,

que 
*‘a

16 
s a(Efe).- La bol 

neoyorquina tuvo el día 14
una nueva jornada de

LAS KENNEDY 
EN LA 
CONVENCION 
DEMOCRATICA

pérdida al bajar de nuevo el 
índice de industriales del 
Dow Jones debajo de los mil 
puntos.

Ai término de la sesión, 
el índice de industriales del 
Dow Jones se colocó en 
997,63 puntos, después de 
un retroceso de 7,53 
puntos.

En el mismo índice. 
Transportes perdió 1,58 
puntos y Servicios ganó 
0,06 puntos.

NUEVA YORK.- En la foto 
Jackie Kennedy Onassis, viuda del 
difunto Presidente y Ethel 
Kennedy, viuda de Robert 
Kennedy, sentadas entre el 
público que asiste a la Convención 
Nacional Demócrata. (Telefoto 
Up i Cifra Gráfica).

"COORDINACION DEMOCRATICA INVITADA 
COMO REPRESENTACION ESPANOLA

Mañana comienza
la Bienol de Venecio

MADRID, 1* (Europa Press).— La bienal de 
Venecia, que comenzará mañana, ha clausurado 
este año el pabellón oficial español, y, dentro 
del recinto correspondiente a Italia, ha 
construido un pabellón para España, en el que 
se hace una qran exposición de arte y cultura 
democrStIcos correspondientes a los últimos 
cuarenta años, seqún se ha informado a Europa

sido invitada una comisión de unos doce artistas 
e intelectualw, que también asistirán en nombre 
de la comisión de arte y cultura de 
“Coordinación Democrática’*. En total se 
calcula que asistirán unos cuarenta españoles.

Los organizadores de la bienal han estado en 
España los días pasados, y han mantenido 
entrevistas con los integrantes de la delegación 
que acudirá a la bienal.

La rosponsabittdad artística dr toda asta 
operación es exclusiva de la Bienal de Venecia, 
sin que haya participado ninguna organización 
política española en dicha decisión ni 
organización artística.

Pera la Inauguración de la bienal, el alcalde 
dd Venecia, el presidente de la bienal y el 
comité Italo-español (Integrado por todas las 
fuerzas políticas italianas) han invitado a 
“Coordinación Democrática*' y a las-Instancias 
unitarias de las nacionalidades y reglones de 
España, para que presidan el acto como la 
representación política de España.

“Coordinación Denxscritica** y dichas 
Instancias unlUrias de las nacionalidades y 
reglones españolas estarán presentes mañana en 
la Inauguración de la Bienal y en diversos actos 
organizados por la alcaldía veneciana y por las 
fuerzas políticas y sindioeles Italianas en honor 
del pueblo español.

Además de esta representación política, ha

SANTIAGO CARRILLO NO 
ASISTIRA A LA BIENAL

MADRID, 1C (Europa Press).— Santiago 
Carrillo, secretario del “Partido Comunista de 
España”, no asistirá a la Bienal de Venecia, 
según ha manifestado a Europa Press el abogado 
con Antonio García-Trevijano.

El alcalde de Venecia y el presidente de la 
' Bienal han dirigido una invitación personal a 

don Antonio García-Trevijano, al tiempo que 
han cursado sendos telegramas a la Presidencia 
del Gobierno para que le sea fa^litado* el 
pasaporte a dicho político, que se halla 
desprovisto de el desde marzo de 1975, por su 
participación en el acto que tuvo lugar ante el 
Parlamento europeo, en Estrasburgo.

A mediodía de hoy, el señor García 
Trevijano no había recibido su pasaporte, por lo 
que probablemente no podrá acudir a la Bienal.

DUBLIN (Irlanda del Norte), 
(Efe).— Cuatro miembros del 
IRA reaUzaron ayer una fuga 
espectacular de las dependen
cias del Tribunal Especial de 
Dublin, tras una doble explo
sión de bomba, que provoca
ron el caos en la zona.

Nada más producirse el pri- 
m'er estaUido, los detenidos 
abandonaron la celda que ocu
paban en la planta baja y subie
ron hada el puesto de vigilan
cia, donde la exjáosión de un 
segundo artefacto en aouel mo
mento les facilitó la huida.

Michael O’Rourke, uno de 
los fugados, estaba cumpliendo 
una pena de seis años de prisión 
por su responsabilidad en la or
ganización de una factoría de 
bombas del IRA, localizada por 
la policía irlandesa.

El y otro de los cuatro esca
pados, que también cumple 
condena de cárcel por su parti- 
dpación en actividades terro
ristas, habían sido citados como 
testigos dd juicio a que estaban

siendo sometidas otras tres per
sonas acusadas de su participa
ción en atentados extremistas.

En el momento de producir
se la evasión, el juicio estaba 
suspendido hasta la tarde, y la 
mayor parte de los empleados 
del tribunal estaban almorzando 
fuera del edificio.

De los cinco encerrados en la 
celda sólo uno no consiguió 
escapar, parece ser míe por el 
“shock” que le produjo la ex
plosión.

La policía adelantó dos teo
rías sobre la huida, señalando 
que los explosivos podrían 
haber sido transportados desde 
la prisión, donde ya han sido 
encontradas, al parecer, bombas 
con anterioridad.

La otra posibilidad, manifes
tada por las autoridades, es que 
las bombas podían haber sido 
instaladas con compbcidad des
de el interior.

•
 RECHAZADA LA 

APELACION DE 
REFUGIADOS 
VASCOS ESPAÑOLES

PAU (Pirineos Atlánticos, Francia), 16 (Efe).- El 
recurso de apelación presentado por siete vascos 
españoles excluidos en Francia, contra las medidas de 
“residencia forzada” en la Isla de Yeu, fue rechazado por 
un tribunal administrativo de esta localidad.

Las contraof&itas que los refugiados apelaban fu&on 
dictadas el pasado mes de abril

Los trece activistas políticos vascos confinados en la- 
isla atlántica de Yeu se han fugado de la misma en dos 
ocasiones. El pasado mes, de junio desaparecieron once 
de los confinados, y el domingo ultimo huyeron los dos 
únicos que permanecían bajo control policial en Yeu.
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''ORDINE IMUOVO 
CUMPLE 
SUS AMENAZAS

El vehículo del presidente 
del Tribunal de ñeggio 
Calabra, volado

REGGIO CALABRIA, 16 (Efe).— Dos atentados se llevaron a cabo en horas de 
la madrugada contra un magistrado de Reggio Calabria (sur de Italia) y contra la 
sede de un diario en Terni (centro del país).

En Reggio Calabria unos desconocidos colocaron una bomba bajo el automóvil 
del presidente del tribunal de la ciudad, el automóvil estaba aparcado ante el 
domicilio del juez, y la explosión produjo daños de mucha consideración al 
vehículo, aunque no a personas.

En Terni, tarnbién esta madrugada fueron lanzadas dos bombas incendiarias 
contra la redacción del diario '‘Paese Sera” (izquierdista) a lo que parece por tres 
jó venes aue viajaban en un automóvil.

Las dos bombas causaron daños a la fachada del edificio en el que no había 
personas a esa hora.

Este segundo atentado fue reivindicado en un escrito por “Ordine Nuovo” 
(organfractón neofascista) en el que hacía referencia al asesinato del juez romano 
Vittorio Occorsio (‘(Occorsio es el pnmero ae la lista”) dice el escrito, que añade 
—contra el monopolio de la información estaremos presentes por doquier .

parece, el juez de Reggio Calabria no había recibido amenazas aunque si 
la redacción de “Paese Sera** de Temi, estas firmadas siempre “Ordine Nuovo”.

AJUSTE DE CUENTAS: DOS MUERTOS

CASERTA (Italia), 16 (Efe).— Dos jóvenes de 17 y 18 años de edad fueron 
muertos anoche en uri ajuste de cuentas en la ciudad de Caserta (norte de Ñapóles).

La policía identifico hoy a las víctimas como Antonio D^Alessio y Antonio 
Benenato, ambo.^ con antecedentes penales por delitos de extorsión y robo.

Los cadáveres de los jóvenes fueron hallados en un apartamento en el que 
habitan un matrimonio con dos hijos mayores de 20 años. Ningún miembro de ¡a 
familia fue encontrado hasta el momento.

Es estima que D'Alessio y Benenato fueron atraídos, preparada una trampa y 
asesinados a tiros de pistola, en lo que parece un ajuste de cuentas entre 
delincuen tes.

MONTRE/ 
Olinpicos de A 
lodo el mundo, 
'Teleglobo”, a 

transmitir los 
firializar la huei

Los técnii 
colectivo que 
aumento salari 
■Primer año 
aumento superi

Las reñrirtdk 
Orí principio de 
dirección ofrec
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Amalrik, en Holanda

EL REGIMEN RUSO 
SE PARECE MAS AL 
NAZISMO QUE 
AL COMUNISMO
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Amalril<, a su llegada a Amsterdam 
(Cifra Gráfice-Upi)

MOSCU, 16 (Efe).— El 
disidente soviético Andrei 
Amalrik, conocido en 
Occidente por su obra 
"¿Puede la URSS sobrevivir 
ei año 1984”, abandonó 
ayer, junto con su esposa, 
definitivamente, la Unión
Soviética tras 
ocasionados

retrasos 
por una

Espero volver a mi país

ES
Efe).- El 
te vascos 
\edidas de 
azado por

an fu&on

polémica aduanera
Amalrik que cumplió tres 

años de trabajos forzados y 
más de cinco de 
confinamiento por 
actividades antisoviéticas, a 
raíz de la difusión de su 
obra en Occidente, decidió 
finalmente aceptar la 
oportunidad de salir del 
país. Anteriormente había 
sido desterrado a 200 
kilómetros de Moscú y fue 
detenido varias veces por 
regresar ilegalmente a la 
vivienda de su mujer.

El visado inicial preveía 
la salida para el pasado día 1 
de julio, pero en ekultimo 
momento la Aduana 
soviética reclamó a los 
Amalrik cuatro mil rubos 
(más de 5.300 dólares) por 
la salida de una serie de 
cuadros de pintores no 
conformistas, entre ellos 
algunos obra de la propia 
Guzel Amalrik. Además, el 
Ministerio de Cultura se 
negó a permitir la salida de 
los iconos y otros objetos 
antiguos propiedad de la 
pareja disidente.

Tras dos semanas de 
estira y afloja la Aduana ha 
permitido sacar a los 
Amalrik 18 cuadros libres 
de derechos y la mayoría de 
sus antigüedades, salvo un 
icono y un samovar o 
cafetera rusa y una rueca.

A pesar de que sabe 
perfectamente que su salida 
es definitiva el disidente 
declaró a los periodistas que 
esperaba que sólo fu^a 
transitoria. Esta declaración 
está relacionada con su 
profecía sobre un 
derrumbamiento de la 
URSS en 1984, si bien al 
aproximarse la fecha 
Amalrik, se manifiesta más 
cauteloso y opina que la 
mayor flexibilidad de los 
actuales dirigentes soviéticos 
probablemente retrasará el 
momento de la caída.

Amalrik y su esposa 
llegaron a Amsterdatp, 
donde permanecerán algún 
tiempo antes de continuar 
viaje a USA.

DECLARACIONES EN 
HOLANDA

sistema’’, pero 
personalmente entiendo que 
ese sistema es muy similar al 
nacionalsocialismo de los 
alemanes del III Reich.

EI escritor exiliado 
añadió que el régimen ruso 
va endureciendo sus 
principios “con tendencia a 
hacer del nacionalismo 
soviético una suerte de 
ideología’’.

No obstante, existe otra 
tendencia hacia la 
I i bera I iz a'ci ón que se 
extiende por todos los 
niveles y por todo el país, 
afirmó Amalrik. Añadiendo 
que es ‘‘como en 
Checoslovaquia en 1968’” 

“El Estado está impuesto 
de la existencia de las dos 
tendencias y está tratando 
de encontrar un equilibrio
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na en dos 
eron once 
on los dos 
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oras de 
>ntra la
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El escritor soviético 
Andrei Ainalrik declaró en 
Amsterdam que el régimen 
soviético se parece más al 
nazismo que al comunismo.

En una conferencia de 
Prensa sostenida en esta 
capital, Amalrik ha dicho 
que “los líderes soviéticos 
denominan comunismo a un

entre ambas, a fin de evitar 
una crisis interna”, siguió 
comentando Amalrik.

‘‘A este respecto, là 
política que siguen las 
naciones occidentales ayuda 
a la Unión Soviética debido 
a que esa política es de 
concesiones. Su actitud es 
demasiado blanda y esto 
impide que la democracia 
pueda llegar a la Unión 
Soviética”, añadió.

“Nuestro primer deseo es 
viajar por Europa 
Occidental y visitar a otros 
so viáticos * emigrados. De 
momento no hemos trazado 
otros planes”, concluyó 
diciendo.

REUNION DE LA D.C. ITALIANA
POMA.- En la foto, el Primer Ministro italiano, nombrado recientemente.

Giu/io Andrestti (derecha). Benigno Zacoagnini (centro). Secretario del Partido 
Demócrata Cristiano, y el Presidente del partido Amitore Fanfani (izquierda), 
durante una reunión de los dirigentes del partido para elaborar un programa 
económico y social con el fin de lograr el apoyo de los partidos Socialistas y 
Comunistas para elaborar un nuevo gobierno italiano. El programa tiene como fin, 
controlar la inflación que sufre Italia, acabar con el desempleo y evitar la violencia 
por motivos políticos, f Telefoto Upi Cifra Gráfica)

LOS JUEGOS OLIMPICOS 
SERAN TELEVISADOS

Terminó la huelga de 
los técnicos de 'Teleglobo

^ONTREAL, 16 (Alfil).- Los Juegos 
imp ICOS de Montreal podrán ser televisados a

fos 350 técnicos de
^leglobo , cadena de televisión encargada de 

ran^itir /gg juegos al extranjero, decidieron 
oelizar la huelga anoche.

cni^Z aceptaron un convenio
durará dos años, así como un

^00 durante el
a,, promesas de un

mento superior en el segundo.
Las reivindicaciones de los técnicos eran en 

n principio de un 21 por 100, mientras que la 
dirección ofrecía un 12,9 por 100.

NUEVA AMENAZA DE HUELGA

QUEBEC, 16 (A/fHI.— Nueve mil empleados 
de "Hidroquebec" compañía responsable de la 
red eléctrica de la provirteia de Quebec, 
arrtenazaron con ir a la huelga el sábado si no 
son aceptadas sus peticiones salariales.

La huelga durará como mínimo 24 
horas, pero podría ampliarse si las peticiones de 
los trabajadores no son atendidas.

Las instalaciones olímpicas no se verían 
afectadas por esta nueva huelga, ya que posee 
varios grupos eléctricos de seguridad, pero 
quedarían paralizados todos los servicios 
secundarios de la provirKia.

Por parte de la 
"Occidental Petroleum 
venezolana

HUBO SOBORNO
CARACAS, 16 (Por V.H. Sandoval RIC ALDI, de Efe).- 

E1 1 de enero de este año, Venezuela celebraba la 
nacionalización de su industria petrolera, que estuvo por 
más de medio siglo en manos de consorcios extranjeros. 
Casi simultáneamente, desde Estados Unidos se revelaba 
que una de las empresas revertidas al Estado, se había 
dedicado, años antes, a la tarea de sobornar funcionarios 
para lograr concesiones y contratos de servicios.

La empresa involucrada era la “Occidentalpetroleum" y 
el denunciante de los actos dolosos, supuestamente 
cometidos por la compañía, su ex-gerente general en 
Venezuela, John F. Rúan. La noticia cayó como una bemba 
en Caracas.

Desde los más altos 
miembros del Gobierno hasta la 
opinión pública en general, 
pasando por parlamentarios y 
políticos, alzaron la voz 
pidiendo las investigaciones 
consiguientes más urgentes y las 
sanciones más severas para 
quienes resultaran autores, 
culpables y co-culpables del 
hecho.

Una de las primeras medidas 
asumidas por Venezuela fue la 
suspensión del pago de la 
indemnización acordada a cada 
una de las compañías cuyas 
concesiones y servicios 
resultaron nacionalizadas a la 
"Occidental Petroleum"

El Congreso nacional, 
aludido por la sugerencia de que 
algunos parlamentarios o ex 
parlamentarios pudiesen estar 
envueltos en el hecho, designó 
inmediatamente una comisión 
especial investigadora, que 
preside el diputado Siuberto 
Martínez, cuya residencia en la 
ciudad de Maracaibo, sufrió

malas consecuencias.

HUBO SOBORNO

Paralelamente, la fiscalía 
general de la República también 
efectuaba sus investigaciones 
legales sobre la base de un 
proceso ya abierto acerca del 
caso. La fiscalía reunió todos los 
documentos necesarios para tal 
fin, incluyendo varios 
solicitados ante la corte del 
distrito del condado de Harris, 
de Texas, Estados Unidos, 
donde Ran había iniciado un 
juicio contra la "Occidental".

La comisión parlamentaria 
del diputado Siuberto Martínez 
culminó sus labores hace unos 
tres o cuatro meses, 
concluyendo que hubo soborno 
por parte de la "Occidental 
Petroleum" y reveló los 
nombres de las personas 
implicadas, entre las cuales 
figuran varias extranjeras.

Para la justicia, el caso 
también termina, cuando el

miércuies último son dictados 
los autos de detención contra 
John Askew (alto directivo de la 
Occidental que está fuera del 
país), el economista hindú 
Chandra Takur, Carhies Hatfield 
(también fuera de Venezuela) y 
los venezolanos José Toro 
Hardy, Alberto Flores Ortega, 
Alberto Eduardo Flores 
Troconis y Rosa Rondón de 
Rivero Vazquez.

'AGAVILLAMIENTO

Sin embargo, el juez de la 
causa. Noel Pantoja, quien dictó 
los autos de detención, no 
tipificó el delito como soborno, 
sino como "agavillamiento", 
porque en el caso no 
intervinieron en el soborno 
sujetos activos, funcionarios 
públicos, con facultades 
decisorias de un asunto 
sometido a su consideración.

Según el juez, el delito de 
de "agavillamiento" 
-contemplado en el artículo 
287 del Código Penal- "lo 
comete un grupo de personas 
que se asocia para llevar a cabo 
fines delictñzos. Tiene que'tener 
una continuidad esa asociación 
y tiene que perseguir un fin, que 
es el que se proponen" y que el 
de 'íavorecer o conseguir para 
la occidental, los contratos de 
servicios perseguiendo tines 
ilícitos, violando la ley y las 
disposiciones legales sobre el 
otorgamiento de tales 
contratos".
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«Ho se tfílts III! tsaal b
“Cuademoe para el Diálogo” publica en su último número 

una entrevista mantenida en Pans por su director Pedro Alta
res con Santiago Carrillo, secretario general del Partido 
Comunista Español. La amplia conversación, celebrada antes 
de que se produjera la crisis de Gobierno, cobra ahora espe
cial interés después de que las Cortes hayan aprobado el pro
yecto de modificación del Código Penal, uno de cuyos artí
culos considera delictivas las asociaciones que, “sometidas a 
una disciplina internacional, se propongan implantar un siste
ma totalitario”, con lo que parece que se exduirá al P.C. del 
juegopolítico. Reproducimos íntegramente la entrevista.

PEDRO ALTARES.-¿Cuál es su visión del momento politico después de 
más de seis meses desde la muerte del general Franco? ¿En qué medida cree 
usted que la sociedad española ha cambiado?

SANTIAGO CARRILLO.—Después de la muerte dd general Franco se 
han producido cambios efectivos en la sociedad espsmola. O, mejor, se han re- 
vdado a la hiz pública los cambios que estaban gestándose ya antes. De golpe, 
hemos descubierto que existe un pais sensibilizado politicamente, preparado 
para vivir en un sistema democrático, o» d que las fuerzas gobernantes no re
presentan ya a la sociedad, en d más amplio sentido. Un país que clama por la 
democracia. Esto se refleja en la prensa de manera evidente, sobre todo en las 
revistas. La prensa está desempeñando un papd enorme, no ya como instni 
mento de oposición, sino, simplemente, como revdador de la realidad dd país.

’’Sin embargo, si se mira hacia d podo*, las cosas han cambiado poco. Te- 
nennos las mismas institucioocs, las mismas leyes, un sistema agarrotado por 
su compromiso con d pasado, que, hasta d momento, no es capaz de romper, 
de superar, y que cada vez está a más años/luz de la realidad social y política 
dd país. Incluso, entre los que se precian de ser reformistas, muchas veces d 
estilo antiguo-régimen domina d talante liberal que dicen querer adoptar. Un 
caso típico de esto es d señor Fraga; d señor Fraga había di^ a entender que 
venía a hacer la reforma, pero, cada vez que s^ en la tdevisión o que asoma 
a las columnas de la prensa, su estilo no es ni siquiera d de la reforma, su esti
lo es d dd antiguo-régimen, d estilo franquista. Que hoy choca con d de la 
mayoría de la sociedad españoTa. El problema que se plantea cn España es 
adaptar d sistema político a la mentalidad de la sociedad española de hoy, a 
las necesidades de la sociedad española. Esto se reduce a un termino muy con
creto: la democracia. No hay otro camino.

P. JL—¿Qué entiende el Partido Comunista por ruptura democrática?
S. C.—Usted se ha adelantado a mi pensamiento. La ruptura democrática 

no es lo que Fraga, d Gobierno o algunos personajes oficiales quieren dar a 
entender. Dicen que la ruptura democrática es hacer tabla rasa de todo. Des
graciadamente, no se puede hacer taUa rasa de cuarenta años de regimen. Y, 
además, todo k) que es válido boy en España, lo que ha sido creado en estos 
cuarenta años, no hay por qué asimilarlo con d franquismo. Si hay un desa
rrollo económico mayor, un nivd cultural mayor, si hay un grado de concien
cia ciudadana de tipo europeo, no hay por qué atríbunrsdo al franquismo. Y 
todo eso es válido, no se pi¿de aceptar la rasa de dio. 1^ ruptura democrática 
significa, simplement una cosa: que hace falta un Gobierno capaz de disolver 
los organismos, las instituciones franquistas. Es decir, las Cortes, d Consejo 
Nacional, d Consejo dd Reino. Y que sea también capaz de anular las leyes 
que van contra la aplicación de la Carta de los Derechos Humaos en España. 
No se trata ni de disolver d Estado ni ninguna de sus instituciones.

P. JL—¿Supondría eso un cierto revancMsmo, palabra muy temida más o 
menos inconscientemente por ciertos hombres del Régimen, fñnte a la situa
ción anterior?

S. C.—No se trata de tomar la revancha sobre nadie, sino que, mediante 
esas medidas, todos los españoles seamos iguales ante la ley, incluidos los que 
han estado durante estos cuarenta años sirviendo al franquismo. Nosotros no 
creemos que se deban tomar represalias politicas contra nadie, creemos que 
todo d mundo debe poder acudir al sufragio universal en igualdad de condi- 
ciones. El Gobierno que haga eso tiene que responder ante d país y no ante las 
instituciones dd pasado. Tiene que responder ante el cuerpo dectoral. Ha de 
ser un Gomerno compuesto por demócratas, bi quiere no solo resolver los 
problemas urgentes politicos que {tantea la necesid^ de libc^d, sino abordar 
de una manera constructiva los problemas económk^ y sociales, agudamente 
planteados hoy, hace falta que en ese Gobierno esté presente la dase otrera. 
Mientras la clase obrera no se sienta participe y responsable de las decisiones 
politicas, por lo menos al mismo nivd que otras capas y dases sociales, m^- 
tendrá una actitud de desconfianza, de reserva, ante cualquier tipo de Gobier
no que surja. Y será muy difícil pedirle una actitud de cooperación a la solu
ción de los problemas nacionales.

“No creo en esas'promesas*’
P. A.—¿ Usted cree que existe un peligro de desbordamiento, en cierta me

dida violento, en la situación de transito que vivimos?
S. C.—Por lo que se refiere al Partido Comunista, nuestra opinión es que 

hoy ese cambio puede hacerse sin violencias, sin traumas graves. Puesto que 
nos encontramos en un momento, quizá único en la Historia de España, en 
que trabajadores y un gran sector capitalista coindden en la necesidad de 
crear un cuadro legal, democrático, en d que puedan dirimirse dvilmente las 
contradicciones que existen en toda sociedad de dases. Esa coincidencia, que 
existe y que yo podido comprobar en conversaciones con personas del em- 
presanado español que nada tienen de común con la clase obrera, puede dete

riorarse si se continúa en este callejón sin salida en que nos encontramos, per
diéndose así la ocasión de que por un consensus nacional se establezca un 
gimen estable de libertades. Lo más grave del actual momento es que la políti
ca dominante hoy puede malograr esa posibilidad. _

P. Á.—Algunos miembros del Gobierno dicen que el reconocimiento del 
Partido Comunista es cuestión, digamos, de ir paso a paso, que el Partido Co
munista será reconocido en el año setenta y siete. Mas o menos dentro de ano 
y medio. Hay un argumento de cierta solidez: cosas que eran difíciles en el 
mes de febrero la gente ya las ha digerido, se ha habituado a ellas, y que el re
conocimiento del Partido Comunista despertaría todavía ciertos recelos en 
sectores de la derecha. Y que, por lo tanto, una vez reconocidos todos los par
tidos políticos, se podría pactar con el Partido Comunista su reconocimiento 
dentro de año y medio, más o menos. Usted conoce esa opinión sin duda. ¿ Que 
opinión le merece?

S. C.—Mire, yo quiero decirle con toda claread que nosotros no acepta
mos ningún pacto que retarde nuestra legalización. Rechazamos toda tentati
va de discriminar al Partido Comunista y pensamos que las fuerzas auténtica
mente democráticas no pueden sino rechazarla. ¿Por qué? Porque en Europa 
se conocen ya ejemplos de ese tipo que han tenido lugar en otras épocas. Por 
ejemplo: la dictadura Pilsudski, en Polonia, autorizaba la existencia de dgu- 
nos partidos políticos. En la pr^ica, ¿cuál era la situación de esos partidos, 
incluso del Partido Socialista .' Era una situación de dependencia hacia la dic
tadura Pilsudski, de colaboración. En Hungría, durante un período, con el al
mirante Horthy, hubo también un régimen parecido... ¿Qué es lo que se quiere 
en España? ¿Una dictadura del señor Fraga con esM características, o de otro 
señor cualquiera, en la que algunos partidos conquisten su legalidad al precio 
de adaptarse a un sistema dictatorial? Cuando se hacen promesas de que la le- 
galidad del Partido Comunista será dentro de un año..., yo no creo en «as 
promesas. Creo que se trata de una maniobra política para facilitar la capitu
lación de otros partidos democráticos, para meter a esos partidos en la trampa 
más fácilmente, haciéndoles creer que no se trata más que de un simple retar
do de la legalidad del Partido Comunista. No, se trata de mantener un sistema 
dictatorial, avalado, caucionado por algunos partidos, que, una vez que entra
sen en ese juego, ya difícilmente podrían salir. Se ve claro que esto que usted 
me dice representa, en su actitud, algo que yo diría es una táctica nueva en re
lación con la de hace meses. Entonces el rechazo era absoluto, completo. Hoy, 
esos señores tienen en cuenta el hecho de que los partidos democráticos espa
ñoles rechazan la ilegalidad del Partido Comunista. Hay otro hecho muy im
portante: Europa ha exigido para homologar a España como una democracia 
el reconocimiento de todos los partidos. Me parece entonces que es una conce
sión verbal, táctica, a esa presión nacional e internacional. Pero, por mi parte, 
yo no le hago ninguna confíanza. Lo que puedo decir es que no acepUuémos 
un pacto de ese tipo y que haremos todo lo posible para que esa tentativa fra
case, combatiendo políticamente al Gobierno que trate de haccria y mante
niendo una actitud crítica hacia quienes entren en ese juego. España no está en 
condiciones de marginar a la clase obrer^ y hoy muginar al Partido Comu
nista, sin que ello quiera decir que d Partido Comunista tiene d monopolio de 
la representación de la clase otxcra, significa, de hecho, marginar a la dase 
obrera. Para abordar los problemas sociales, económicos, que hoy tiem d 
país, la participación de la clase obrera y, por lo tanto, dd Partido Comunista, 
es una necesidad.

P. A.—Me va a permitir una pregunta quizá un tanto comprometida, por
que se refiere a usted personalmente. Usted sabe que se dice: ‘ Si Carrillo, que 
es un hombre que procede de la guerra civil, no estuviera al frente del Partido 

I Comunista, seria más fácil su legalización". En cierta medida pasa lo mismo 
con el PSUC, que, digamos, tiene en estos momentos un grado de tolerancia 
mayor que el del Partido Comunista de España. Entonces surge el rumor de 
que si Tamames le va a suceder. Es una pregunta que está hoy en la adíe, so
bre todo porque la figura pública de Ramón Tamames se va ensanchando y 
parece lógico pueda verse ahí el recambio que el Partido Comunista puede te
ner con un hombre joveh que no asusta a la derecha y que ahora, en cierta me
dida, se ha radicalizado hacia la izquierda, lo que se interpreta como que 
quiere acercarse al ala izquierda del Partido Comunista, lo que facilitaría las 
cosas hacia dentro...

S. C.—No me molesta hablar de ello, y con 
mucho gusto voy a contestar. Mire usted, yo no 
comprendo cómo hay demócratas en España 
3ue puedan pensar en marginarme por d hecho 

e haber p^cipado en la guerra civil. Porque, 
entonces, si las cosas se plantean asi, habría que 
marginar no sólo a mi: habría que empezar por 
marginar a todos los que han participado en la 
guerra civil, a no pocos líderes de la oposición. 

¿No cree usted que es un poco sospechoso que 
se plantee la cuestión exdusivamente, por algu
nas gentes, en rdación conmigo, que al fín y al 
cabo he participado en la guerra civil entre los 
veintiuno y los veintitrés años, y que no se plan
tee con otros? Yo creo que, en el fondo de toda 
esa maniobra, en este sentido me disgusta hablar 
de mi mismo, pero la pregunta me obliga a ha
cerlo, lo que hay es, por un lado, una tentativa de 
injerirse en las decisiones dd Partido Comunista, 
que es muy dueño, como los demás partidos, de 
designar sus dirigentes, y, por otro, la tentativa 
de invalidar a una personalidad política que, 
cualquiera que sean mis defectos y mis insufi
ciencias, tiene un cierto peso político en el pais.
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La permanencia de los líderes

P. A.—¿Y respecto a Tamames?
S. C.—Yo siento gran simpatía por Ramón Tamames, al que creo un valor 

político como elector de un hombre de Estado. Pero pienso que Ramón Tama- 
mes es el primero que no ha imaginado y que no imagina reemplazarme a la 
cabeza del partido, por lo menos mientras yo esté en buen uso. Es una especu
lación, como hay otras. En Cataluña misma también hay especulaciones en el 
sentido de que López Raimundo va a dejar ’de ser el secretario general del 
PSUC. Tampoco el PSUC se salva de ese tipo de especulaciones. Se ha dicho 
que iba a reemplazarle el doctor Gutiérrez Díaz, y, sin embargo, y lo sé muy 
bien, el doctor Gutiérrez Díaz seria el primero en oponerse a una medida de 
ese tipo. En el futuro, es claro que a la dirección del Partido Comunista ven
drán otros hombres, a la Secretaria General vendrá otro hombre, ¿quién será? 
Yo no sé. Pero esa cuestión no se plantea hoy en el interior de mi partido. Y, 
además, si alguien piensa que vamos a comprar la legalidad vendiendo el dere
cho de prímogenitura por un plato de lentejas, se equivoca. El Partido Comu
nista es como es, él elige a sus dirigentes. Cuando mi partido lo considere 
oportuno, yo dejaré de serlo. Pero, hoy por hoy, me parece que mis camara
das no piensan en eso.

P. A.—Pero, ¿no le parece a usted que para la imagen externa del partido 
la pervivenda en un mismo puesto de una misma persona puede tener sus pro
blemas? ¿No puede dar pábulo a la acusación de que los cargos que no se re
nuevan indican una estructura no del todo democrática en el interior del par-

S. C.—Sé que hay especulaciones en ese sentido, pero si se ve la historia de 
los partidos en nuestro país... Yo no he conocido en el pasado una dirección 
más estable, por ejemplo, que la del Partido Socialista. ¿Cuántos años han di
rigido el PSOE hombres como Largo Caballero, como Prieto? Muchísimos. 
Desde antes de mil novecientos diecisiete hasta el final de nuestra guerra, prác
ticamente. Y a nadie se le ocurría decir en esa época que el PSOE no era de
mocrático porque tenía siempre los mismos líderes. En realidad, la confírrna- 
ción o la retirada de tales o cuales líderes en un partido no quiere decir que és
te sea más o menos democrático, quiere decir que el partido sigue sintiéndose 
representado por esos lideres o que el partido, en un momento dado, ha dejado 
de estar representado por ellos. En general, en esta etapa las personalidades re
presentan todavía un gran papel y, además, una personalidad politica no se 
hace en dos años ni en cuatro, se hace en muchos más. Y no se hace capricho
samente, por el arbitrio personal de esa misma persona, sino por el consenso 
de sus camaradas. De todas maneras, yo llevo como secretario general del 
Partido Comunista menos años que otros líderes políticos al frente de sus par
tidos en España. Yo creo que la permanencia de sus lideres no tiene nada que 
ver con el carácter democrático de un partido. A mi me parecería absurdo, por 
ejemplo, que la Izquierda Democrática Cristiana dijese: “Ruiz-Giménez lleva 
tantos años al frente del partido, luego hay que quitarlo”. Me parecería absur
do que la Derecha Democrática Cristiana quitase a Gil-Robles porque tiene 
setenta y nueve años... Hay otros partidos que tienen dirigentes jóvenes por
que en su interior ha habido crisis graves. Pero yo estoy convencido de que 
nuestros amigos socialistas, por ejemplo, estarían muy felices si hubieran* podi
do conservar algún dirigente histórico. Desgraciadamente, los más conocidos 
han muerto y otros no han sabido estar a la altura del desarrollo y del papel 
que el PSOE debe desempeñar hoy y han sido desplazados por ello. Pero no 
creo que sea una fuerza para un partido el no tener dirigentes históricos.

Un reproche a la oposición

que el

p. A.—Vamos a dar una larga cambiada en la conversación, pero también 
con un tema corflictivo: la política sindical del Partido Comunista. ¿No cree 
usted que mantener a ultranza el tema de la unidad puede plantear una des
unión muy profunda entre los partidos de izquierda, entre los partidos obre
ros? ¿Hay alguna matización en el Partido Comunista sobre el tema de la 
unidad?...

S. C.—No; nosotros somos favorables a la unidad sindical. Pensamos que 
los trabajadores deben tener un solo sindicato, un sindicato democrático, en el 
que las diversas tendencias estén representadas democráticamente en la dirección 
y en el que las decisiones, los acuerdos, se hagan por el consensus mutuo de 
esas tendencias y, en último extremo, por la decisión democrática de la inmen
sa mayoría de los militantes de los sindicatos. Esa es nuestra posición: un sin
dicato independiente de los partidos, aunque naturalmente, como es lógico, en 
él van a militar y a actuar hombres de todos los partidos que tienen contactos 
con la clase obrera. Pero la decisión de la unidad sindical pertenece a los tra
bajadores. Ningún Gobierno, ninguna ley, puede imponer la unidad a los tra
bajadores. Y si los trabajadores, lo que a mí juicio sería un error, prefieren la 
división sindical, nosotros no vamos a hacer nada por imponer lo que los tra
bajadores j desean. Es decir, que si el día de mañana una parte de los traba- 
jadore tisideran que se debe mantener la UGT o la USO, nosotros no pode
mos i.cgarle ese derecho. Ix> que sería negativo es que ios partidos politicos se 
opongan a las corrientes unitarias que existen hoy en el seno de la masa traba
jadora. Pero no por ello llegaríamos a enfrentarnos y a romper con los parti
dos politicos que tuvieron esa posición. En definitiva, repito, el problema de la 
unidad, o la no unidad, quien tiene que resolverlo, y de una manera democráti
ca, son ios trabajadores.

P. A.— Vamos a dar un cierto paso atrás. Ojeando su último libro, que ya 
conocía, tuve cierta sensación, que se repite con casi todo lo que escribe la iz- 

quierda española, de faita de análisis serio del franquismo y de autocrítica pa
ra la oposición. Leyendo a la izquierda se tiene la tentación de creer que el 
gran cambio experimentado por la sociedad española se debe más a las con
tradicciones y a la dialéctica del Régimen, a sus torpezas, que a la acción de 
la izquierda, que no ha tenido una politica creadora. Un Régimen que pervive 
durante cuarenta años, a mi entender, hay que tomárselo más en serio que la 
izquierda en general a veces se lo ha tomado. Suelve a suceder ahora: se decía 
que cuando Franco faltase, el Régimen se vendría estrepitosamente abajo en 
cuestión de semanas. Sin embargo, no ha sido así. Como usted ha dicho antes, 
no han cambiado tantas cosas: la sociedad española ha acelarado su ritmo de 
concienciación democrática, pero las instituciones del Régimen siguen en pie y 
con una fuerza disuasoria considerable. ¿No cree usted que el triunfalismo del 
que deriva que no haya tácticas nuevas en la oposición puede prolongar, no di
go ya cuarenta años, porque eso es imposible, pero si tres o cuatro años el 
franquismo? ¿No cree usted que la oposición puede volver a estar otra vez ante 
un espejismo de la caída inmediata del Régimen?

S. C.—Nosotros, creo que no hemos dicho nunca que la muerte de Franco 
iba a resolver por si sola los problemas, sin dejar de reconocer que es un acon
tecimiento muy importante. No tanto por el hecho de su desaparición física 
como porque ya en vida de Franco se habían creado las premisas para el cam
bio. Quiero recordar el Decreto Ley Antiterrorista, que no era más, en el fon
do, que la repetición de una serie de leyes que estaban ahí. Fue redactado en 
un momento en que el Régimen se sentía realmente en gran peligro. Es decir, 
ya en vida de Franco el Régimen se encontraba en una situación critica, y esa 
situación se ha agravado con su desaparición.

"Yo creo que la debilidad de la oposición española ha consistido siempre, 
y me parece que de eso estamos libres los comunistas, en esperar que las cosas 
vengan desde arriba, en confiar en que el mismo Régimen haga cambios, se 
modifique y abra posibilidades. Es decir, si yo tuviera que hacer un reproche a 
la oposición, en conjunto, seria que ésta no ha acudido sufícientemente a las 
masas, porque sí, es cierto, que en el Primero de Mayo no ha habido todo lo 
que hubiésemos deseado que hubiese. Pero hay un antecedente del Primero de 
Mayo que ha influido en esta fecha: la manifestación convocada para el tres 
de abril en Madrid..., y a la hora de hacer esa manifestación la oposición se ha 
dividido, una parte ha dado marcha atrás, otra ha vacilado... Yo creo que la 
oposición en el momento actual debería tener mucha más confíanza de la que 
tiene en la capacidad del movimiento popular y esforzarse por conseguir que el 
movimiento popular actúe. Para eso, la oposición debería de unirse. Si eso no 
es asi es porque en la oposición española hay cierta tendencia a dar más im
portancia a la negociación, a lo que pueda surgir de arriba, que a lo que el pue
blo sea capaz de hacer. Sin embargo, la experiencia de estos cinco o sets meces 
es que si no se Hubieran movido los trabajadores y el pueblo, la situación seria 
mucho peor de lo que es hoy...

P. \.—No me refería exactamente a eso, sino a que la oposición ha tenido 
cierta tenderwia a no tomarse en serio al Régimen, salvo en sus aspectos repre
sivos. Sin embargo, un período tan dilatado en la Historia de España de un 
Régimen como el franquista, indica que su capacidad de asimilación y adapta
ción ha sido mayor del que la oposición ha querido' tener en cuenta. Se conti
núa diciendo: el Régimen no ha cambiado en cuarenta años, y es verdad que 
no ha cambiado en sus instituciones, pero en sus métodos y en sus modos, de 
alguna manera sí. El franquismo ha tenido una capacidad de adaptación al 
medio social que la oposición no ha sabido analizar. Esto tiene ahora un ríes 
go mayor, que no sé cómo dejinir en estos momentos. Quizá la llamada refor
ma de Fraga pueda dar Juego al franquismo cuatro años o más, si la oposición 
no sabe analizar, como a mi entender no está analizando ahora, el franquis
mo, sus instituciones y cómo hacerle frente. Efectivamente, la movilización de 
masas es casi lo único que se ha hecho para oponerse al franquismo. Pero la 
oposición, a mi entender, debería ir mucho más alia, emplear otras tácticas. 
¿Cuáles son éstas? No sé, pero la sociedad española encuentra a veces desa
sados los “slogans”y la problemática de los partidos políticos tradicionales. 
Ahí no hago excepciones; a menudo se emplea un lengutye que no llega a la 
nueva sociedad española y unas tácticas que tampoco llegan salvo a una serie 
de gentes que ya están politizadas. Pero todo esto ha sido inspiciente. Hay 
quien se plantea si no se va a caer otra vez en la misma trampa: no tomarse en 
serio el posfranquismo. Porque, a lo mejor, los partidos.políticos no van a ser 
reconocidos, pero sí unos seudopartidos políticos... gente dispuesta a entrar en 
el Juego va a haber. Usted conoce algunos ejemplos y yo otros. Eso puede dila
tar de una manera muy grave el proceso de la auténtica democracia en Espa
ña. ¿Usted qué piensa de todo esto?

S. C.—Creo que en lo que usted dice hay parte de razón. Yo no creo que 
sea exacto que la oposición no haya tomado en serio al Régimen. Si algún re- 
fx'oche se puede hacer la oposición es el no haberse opuesto bastante al Régi
men, no haberle combatido bastante. Amplios sectores de la oposición han te
nido durante largos años una política que yo definiría como una política evolu
cionista. Efectivamente, no basta sólo la acción de masas, aunque la acción de 
masas es un pivote esencial de toda labor para el cambio. Haría falta que la 
oposición presentase una alternativa a los problemas concretos del país, tanto 
en el terreno político como en el terreno económico y social. En el terreno polí
tico yo creo que la oposición la presenta ya. En el económico y social, puedo 
decirle que los comunistas podemos equivocamos como todos los piados po
líticos, pero nosotros si tenemos una política definida. ¿En qué consiste? Pues 
que en el período provisional, en el período constituyente y en el periodo en 
que actúe un Gobierno democrático que devuelva las libertades, deben abor-

(Pasa a la página veinticuatro)
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UNA CALLE SIN SALIDA

«De rodillas
al sol»

t

GABRIEL G.BADELL ENSEÑANZAS

t

De rodillas 
al sol

rehí de 
la dudad

DOCE AÑOS AL FRENTE DE LA 
DIOCESIS DE ZARAGOZA
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ALDMNOS DE LA INSTITUCION 
"VIRGEN DEL PILAR”, CAMPEONES 
DE FORMACION PROFESIONAL

En la fase sector del XXX Concurso Nacional de 
Formación Profesional celebrada en Valencia, la Institución 
Sindical "Virgen del Pitar" logró cuatro campeones para 
participar en la fase nacional, en tas especialidades de ajuste, 
fresa, soldadura oxiacetilénica y carpintería de taller. Además 
de estos triunfos profesionales, rmry merecidos por estos 
jóvenes, hay que destacar también el haber logrado para 
nuestra ciudad, la clasificación del segundo tugar en las 
profesiones de delineante, bobinado fresa B; instalaciones 
eléctricas y ebanistería. Todo ello demuestra la magnífica 
forrración profesioral y humara que reciben todosjos chicos 
que cada año acuden en masa a las aulas de este centro 
ubicado en nuestra ciudad.

LAS ACERAS PARA LOS COCHES

En la calle de Santander, existe una
Asturias, la cual debiera de tener una
embargo, no se por que circunstanca esa ^misná es
manera de que los coches entren y salgan de la misrriá a 
salta,hJo la acera que existe. Como esto produce ^^a sene de 
maniobras, los conductores tienen que parar y 
entorpecen la circulación rodada. No entando como al 
urbanizar dicha zona, no dejaron una entrada para esta calle, 
lo cual hubiera sido lo más fácil. Los vecinos de la calle 
Asturias tienen que soportar este P^^lena 
Ayuntamiento, no quieren saber nada de ello. Claro 
aunque no tengan salida existe al final déla mis^, 
de prohibición y como alguien deje el coche en la puerta llega 
la grúa y se lo lleva. Realmente son situaciones que no 
entiendo como pueden producirse.

LA FESTIVIDAD DE LA 
VIRGEN DEL CARMEN

Como todos los año^hoy se celebra la festividad de la 
Virgen del Carmen. En tas puertas de la iglesia de los 
Carmelitas Descalzos, se podían adquirir rosquillas 
bendecidas. Este hecho es algo típico y son numerosas las 
personas, las cuales después de asistir a los actos religiosos en 
honor de la Virgen marinera los adquieren para llevarlos a su 
casa. Este año no hubo tanta animación como en anteriores 
ocasiones. Tal vez se-* porque hay muchos zaragozanos que 
están ya de vacaciones y el resto o están trabajando o se van a 
las piscinas a refrescarse. Sin embargo y a pesar de todo esto 
hoy ha existido fiesta en todas las casas, donde hay una 
persona cuyo nombre es Carmen. También nosotros tes 
felicitamos en esta jornada de tanto raigambre en nuestro

Una 
novela de

Í4 la venta
en todas las librerías)

Hoy se ha cumplido el 
duodécimo aniversario de la toma 
de posesión, como arzobispo de 
Zaragoza, del excelentísimo y 
reverendísimo señor don Pedro 
Cantero Cuadrado. Su br^ 
carrera de servicio a la iglesia 
comenzó en Barbastro ciudad 
donde estuvo entre 1952 y 1954, 
pasando posteriormen te a Huelva, 
donde estuvo diez años, 
realizartdo una gran labor social. 
Desde su llegada a Zaragoza 
siempre ha mostrado el gran 
cariño que siente por Aragón. Por 
medio de estas lineas, queremos 
hacer llegar nuestra más sincera

Cada día la circulacictn en Zaragoza está peor y 
constantemente aumentan los problemas de los conductores. 
Muchas veces se produce el caso de que en una vía estrecha, 
hay dos vehículos aparcados, lo cual impide prácticamente el 
paso de otro. Este hecho se produce constantemente en la 
calle San Antonio Mará Claret donde el tráfico es muy 
importante. Por ello no es de extrañar que muchas veces los 
coches se suben a las aceras, comoen la presente fotografía de 
García Luna. Esto a parre de ser una infracción, supone un 
peligro para las personas que transitan por la acera. Se ha 
dado el caso de que cuando algún peatón, les ha reprendido 
de este hecho, el conductor les ha respondido 
despectivamente. Estas situaciones se prockicen muy a 
menudo y habría que cortarlas por lo sano, pues a/gurí da el 
peatón será atropellado y las lamentaciones no servirán para 
nada.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Calvo Sotelo, 32 A2nárez - 220943
C. de la Mosquetera (Ciudad Jardín), 162 Lagá - 

340606
Coso, 90 PuncenI - 222491
García Arista (Arrabal), 16 Arribas - 396288
General Franco, 58-60 Blas - 2231 54
Pablo Remacha (Ent. C. Puente Virrey), 15 

Adell -410459
Pradilla, 29 Muniesa - 377536
Sanz Ibáñez (Delicias), 37 Burillo - 331378

BREVES
FOTOGRAFIA “AMIGOS DE 

SERRABUO”.— La asociación “Amigos de Serrablo" 
convoca su II Salón de Fotografía, a celebrar entre ios 
dias 10 al 17 de octubre, al que podrán concurrir todos 
los fotógrafos con el tema arte románico, prerrománico y 
mozárabe. El tamaño será de 24 por 3t. El plazo de 
admisión se cierra el treinta de septiembre. Los envíos a 
Grai. Franco, 129, Sabiñánigo.

UNIVERSIDAD A DISTANCIA.— El próximo dto 
diecisiete, a la una de la tarde, tendrá lugar el acto de fio 
de curso en el salón de actos del Nuevo Centro Asociado 
de Calatayud, pronunciando una conf 
la Universidad Nacional a Distancia.

Se ofrece estudiante con ex
periencia, dar clases, repasos 
EGB, especialmente Matemá
ticas. Teléfono 2 502 70.

♦ 
♦ 
♦ 
♦

♦

t 
i
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LA VIRGEN 
MARINERA
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UNQUE somos de tierra adentro, 
Zaragoza, por muchas razones

históricas, tiene una vocación 
marinera. Por eso la festividad de la 
Virgen del Carmen —la Virgen 
marinera— que hoy celebramos, está 
muy arraigada entre nosotros. Aparte, 
claro está, que el nombre de Carmen es 
muy español y rara es la familia en la 

de sus miembros noque algunos 
celebre en esta fecha su onomástica.

.. . ..........poblaciones de nuestro 
amplio litoral marítimo la Virgen del 

conmemora con gran

En muchas

Carmen se ----------  
solemnidad. Alcanzan, por ejernplo, 
especial significación las procesiones 
que se organizan, con diversas 
embarcaciones, sobre las aguas. Las 
gentes que viven “de la mar", sobre 
todo los pescadores, suelen ser 
profundamente religiosos, sin duda 
como consecuencia del trabajo duro y
lleno de riesgos que realizan.

•Pero también, como decíamos 
antes, la festividad de la Virgen del 
Carmen está muy arraigada entre los 
que son.os de tierra adentro. Por eso 
Zaragoza, nuestra ciudad, también vive 
con alegría esta fiesta tan española que 
hoy celebramos.

1

F
iesta española que igualmente 

experimentan, los que por una 
causa u otra viven en el extranjero. 

Nuestros emigrantes, sienten con 
frecuencia la nostalgia de la tierra que 
les vio nacer. Eso me contaba ayer un 
zaragozano que lleva nueve años en 
Suiza, concretamente en La usa ne. Allí 
lleva una vida relativamente fácil, pues 
tiene un negocio propio, pero sin 
embargo, no puede evitar, cada día, el 
recuerdo hacia su patria, hacia nuestra 
patria. Por eso las vacaciones las viene 
a pasar aquí, para volver, de nuevo, 
con renovados bríos e ilusiones, al 
lugar de su trabajo.

—Cuando quiero hacer llorar a mi 
mujer —me decía— en el ‘‘casette" de 
mi coche, cuando nos dirijimos a la 
oficina, le pongo una jota aragonesa.

Sobra la aclaración de que su esposa 
es también española y zaragozana y 
por tanto, es lógico que llore y se 
emocione cuando desde tierras tan 
lejanas, escucha los compases y la vm 
de nuestro cante regional. En 
ocasiones las la'grimas pueden ser 
buenas.

> 1 
f

PAN DURO
i *

O hay que llorar, a pesar de que el 
próximo domingo, los zaragozanos 

no tendremos pan tierno. Las 
panaderías de tumo no van a trabajar 
tampoco y el domingo tendremos que 
comer el pan que amasarán el sábado. 
Parece ser que se trata de una medida 
provisional y transitoria, pero que muy 
bien podría convertirse en definitiva.

Por si acaso, recomendamos que 
todos nos vayamos haciendo a la idea 
de que de ahora en adelante los 
domingos no habrá pan. Al menos pan. 
tierno.

—Los panaderos también tenemos 
derecho a guardar un día de fiesta a la 
semana —nos decía un trabajador del 
gremio.

—Si, pero ahora ya descansaban.
—Efectivamente, pero esto de los 

turnos de guardia suponía un 
inconveniente para todos. Es mejor 
cerrar todos una jornada, como vamos 
a hacer el próximo domingo en plan 
experimental.

—¿Qué pasará en lo sucesivo?
—No lo sabemos, pero desearíamos 

que esta medida se implatase con 
carácter fijo de cara al futuro.

Lo que sea sonará. De momento 
so'lo podemos anticipar que el 
domingo no habrá pan tierno çn 
Zaragoza y las amas de casa tendrán 
que comprarlo el sábado para dos días.

L
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LUZ VERDE A LA
VIA IMPERIAL

momento las indemnizaciones 
correspondientes para abonar a los 
comerciantes y a los inquilinos de los 
pisos. Asimismo en el último pleno del 
Ayuntamiento celebrado el pasado 
miércoles fueron aprobados los pliegos de 
la empesa que va a llevar a cabo el derribo 
de todas las casas. Lógicamente en ellos se 
estipulan unas fechas fijas de realización 
El otoño va a ser una estación muy 
propicia para que los obreros y las 
excavadoras lleven a cabo su misión. En 
todos esos inmuebles han vivido cientos 
de zaragozanos que han tenido que 
trasladarse a otros edificios de la ciudad, 
con más higiene y más comodidad. La 
edad media de las casas oscila entre los 
setenta y sesenta años. El tiempo no 
perdona y las ha convertido en feas y 
destartaladas, en su lugar la Avenida 
Imperial será moderna y amplia.

HECHA PARA LOS COCHES Y NO 
PARA LOS PEATONES

Para esta gran avenida se penso' en la 
van cantidad de vehículos que entran en 
Zaragoza por el actual Puente de 
Santiago. Desgraciadamente se olvidaron 
un poco de los peatones. L.as calles de 
circulación son amplias y se han previsto 
hasta los últimos detalles, es decir: ios 
vehículos tendrán todas las facilidades 
para circular y los zaragozanos de a pie 
deberán tener mucho cuidado a la hora de 
cruzar la calzada, aunque existan 
semáforos.

También es de suponer que, aurxiue 
sea una avenida, en los laterales se 
instalen jardines que alegren la vista y 
árboles que nos recuerden que la 
naturaleza aún existe.

LOS TERRENOS PROXIMOS SE 
REVALORIZARAN

Los edificios entre Escuelas Pías y Cerdán
serán derribados muy pronto

L
a realización de la Vía Imperial 

parece que ha cobrado prisas por 
ser una realidad. Si el proyecto data de 

hace más de quince años, durmió durante 
bastante tiempo en algún despacho de 
nuestro Ayuntamiento; ahora parece ser 
que las obras van a ser una realidad. Los 
dos problemas mayores con que se 
enfrentaba para su realización (el 
^creado Central y el derribo de la 
manzana de casas uoicadas entre las calles 
de Escuelas Pías y Cerdán) están 
solucionados. El primero de ellos, con los 
minoristas que se aterran a sus pueitos y 
no quieren abandonarlos, tienen la 
concesión que caduca en septiembre. 
Según noticias fidedignas, no habrá

^prórrogas y a partir de esa fecha cada uno 
de ellos tendrá que ir desmantelando el 
puesto. El Mercado Central puede 
convertirse en un edificio de múltiples 
usos y así se rescataría y conservaría para 
generaciones posteriores. También se 
discute su derribo o traslado a un lugar no 
determinado. La cuestión no ha sido 
resuelta, pues el problema, como siempre, 
es el económico,

EL DERRIBO DE LAS CASAS
ES INMEDIATO

Ai concluir la Avenida Imperial los 
terrenos que existen en ambos bterales y 
en los cuales existen casas con muchos 
años, se revalorizarán. Los dueños 
querrán venderlos y los constructores se 
dedicarán a levantar nuevos edificios, los 
cuales cambiarán la fisonomía actual de 
todo el sector. Esto será un hecho en 
breve plazo. Los perjudicados en algunos 
casos, serán, como siempre, los irtquilinos 
de las actuales viviendas que pagan unas 
rentas ridiculas para los tiempos en que 
vivimos y cuya capacidad económica no 
es fuerte.

Andy LOPE

Ayer se llegó al acuerdo 

entre empresa 
y trabajadores

Vuelta al 
trabajo 
de todo el 
personal 

de “Fuyma”
ZARAGOZA, 16 (ARAGON/exprá).- 

Toda la plantilla de "Fundiciones y 
Manufacturas Metálicas, S.A." (Fuyma) de la 
que 150 trabajadores se hallaban despedidos 
desde hace casi un mes, se ha incorporado esta 
mañana al trabajo, después de que ayer 
quedaran anulados todos los despidos tras una 
reunión celebrada en la delegación de la 
Organización Sindical entre ambas partes. En la 
reunión los trabajadores y b empresa acordaron 
volver al trabajo hoy mismo, mientras que b 
empresa se comprometía a un aumento de 
1.700 pesetas mensuales hasta diciembre, dar b 
condición de trabajadores fijos a unos 40 que se 
halbban como eventuales, anubción de todas 
las sanciones correspondientes al último 
conflicto y a los de enero y febrero, pagas 
extraordinarias completas y anubción de todos 
bs despidos. Concluye así uno de los más brgos 
conffictos que se han dado en Zaragoza en lo 
que va de año y que ha estado muy presente en 
cuantas reuniones, manifestaciones y actos de 
protesta se han producido durante bs últimas 
semanas.

ISEOS

La segunda cuestión a la que me 
refería, es decir el derribo de las casas, no 
es problema. Fueron aprobadas en su

SALA especial!
ImnaOlÁRTE Y ENSAYO

LOS PARTIDOS
SOOAUn^

HOY ESTRENO Un film realista,
simpático y oportuno sobre la Juventud que 

se enfrenta a un problema muy de hoy

HWP AIWW
(bScSStrârâuwh^IbS)

5-7-9-11 (Mayores de 18 años)

Mi querido amigo:
Motiva estas lineas, una información 

inexacta aparecida en el periódico de su 
digna dirección el pasado sábado, en un 
reporta/e de la agencia Logos en tomo a la 
oposición y la legalización de ¡os partidos 
politicos.

Aunque ¡a inexactitud se desttzaba en un 
contexto más ampl^, ya que ese informe de 
Loga hablaba de ¡a Ley de Asociaciones 
Politicas, de ¡os que han solicitado su 
legalización y de los partida, que no lo han 
hecho, interesa precisar que la 
FEDERACION DE PARTIDOS 
SOCIALISTAS fF.P.S/ no surgió de una 
f^scisicfn del P.S.O.E

Las tres grandes formaciones socialistas 
en este momento en el Estado español son: 
el PSOE -con su sector histórico en vías de 
reunificación con el grueso del partido—; d 
PSP iPartido Socialista Popular) -qt^ surgió 
como partido Socialista, en d Interior, trans
formando su nombre cuando d PSOE vol
vió a eítablecer en el mtenor de 
España su secretariado y 
cambio de táctica supuso ¡a segregación de 
¡os históricos disconformes con ¡a linea 
mayoritariamente decidida por d PSOE-; y 
¡a FPS (Fedaradón de Partidos Socialistas), 
resultante final de un largo proceso 
aghitintsdor de ¡os partidos de ¡as regiones y 
ioT nacionalidades, partidos socialistas que 
no surgido de ningfina escisión dd 
PSOE mo como consecuencia de 
pianteamieníos simultáneos: d nacionalista 
-o regionalisía- y d socialista.

En ese largo proceso aght tinador d PSOE 
propició, aunque bie^ se separó de eOa, ¡a 
Conferencie Socialista, que congregaba a loa 
partidos sodalistas de ¡as nadonaiidades 
fCataluña, Euzkadi, Galicia, País 
Valenciano...) v que luego cambiaría su 
nombre por es de Federación de Partidos 
Socialistas. Por su parte loa partidos 
socialistas de ¡as regiones, constituyeron ¡a 

Confederación Socüásss, en ¡a que también se 
encontraba d PSP, que /mabnente de/^ia ¡a 
Confederación, ¡a cuaí, a tu vez, te disolvió 
para integrarse sus miembros en la 
Federación de Partidos Socialistas funío con 
otro grupo presente a nivd dd Estado 
Español' Reconstrucción Socialista.

Hay, pues, todo un proceso, desde abafo, 
por d cual ¡os socialistas que no están ni en 
el PSOE ni en d PSP acaban federados en la 
FPS. A su vez la existencia de varios grupos 
socialistas en una misma región o 
nacionalidad camina hada un proceso de 
Convergencia Socialista, en d que ¡a 
intención la van haciendo ¡os propios 
militantes, hasta culminar en la cúspide. 
Otando este proceso te complete no habrá 
tino un tolo partido tociaErta -regional o de 
la nación de que te trate- por cada región o 
nacionalidad, jormanoo pane ae la 
Federación. ahí que ¡a apropiación dd 
nombre de Partido Socialista de Cataluña, 
por un gruDO social-demócrata, haya 
desazonado a ¡a Convergencia Socialista de 
Cataluña, cuyo lógico nombre definitivo 
habría de ser d Partido Socialista de 
Cataluña).

En Aragón, Reconstrucción Socialista y 
el Partido Socialista de Aragón fPSA), 
constituyen la Convergende Socialista ae 
Anggón me en tu día se convertirá en d 
nuevo Partido Socialista de Aragón, 
integrado por los dos grupos y previa 
distAtción ddactual PSA.

Me he extendido mis de lo que en tm 
princ^io pensaba por cuartío a lo mdor 
estas eaarbcaciones contribuyen a ad^ar un 
poco al lector d panorama, que si no es 
confuso, tí resulta compido.

Más sendBo será d día en q^ te Ileffie a 
culminar la unidad de los sodalistas, en la 
q^ todos estamos interesadot. Primero d 
PSOE con su sector historico; luego d PSOE 
unificado con d PSP; y por úbáno d 
resid todo de esa unión -un gran partido a 
nivd dd Estado— con le PK -una gran 
federscián de partidos-, pma constituir, 
atperando las diferencias que arpone esa 
concepción inicid, un bloque socialista, 
litdco, en d Estado españoL

Gradet por ai amabdidad y un cordial 
saludo de ais.t.

/oaéJuan Oticón 
De h Conaergeack SocMlista. 
fReeonstruedón Socialista de 

Aragón y P.S.A.) y miembro dd 
Secretáiado Colegiado dd PSA.
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Su banco amigo

'Agricultor, 
cosecha 
dinero.

El Banco Central le paga en el acto los 
negociables del Servicio Nacional de 
Productos Agrarios, para que Vd. reciba 

inmediatamente en dinero el producto de 
su cosecha.

También puede confiar sus ahorros al 
Banco Central, que le asesorará 
convenientemente sobre la mejor forma 
de invertirlos.

Y si precisa financiación, el Banco Central 
le ofrece créditos que se obtienen con 
rapidez y se amortizan en mucho tiempo.

BANCO CENTRAL

?
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Hay que evitar en el Zaragoza los errores 
de la anterior campaña

Temporada nueva, 
vida nueva

Aún no se
ha enterado

del triunfo de Perico
Los que 

con el I
! están en contacto, actualizados 
deporte de las doce cuerdas, ya

wir
/1»

'ii’.

D
ESPUES de leer y escuchar 

las nuevas normas que van a 
regir a partir de ahora mismo en 

el Reaí Zaragoza de charlar con 
algunos dirigentes del club y de 
observar con los ojos bien 
abiertos cuanto acontece a mi 
alrededor, he llegado a la 
conclusión de que en el Real 
Zaragoza se impondrán nuevos 
sistemas de actuacicm, sobre las 
dlreétrice s que tiene 
programadas. De momento el 
aficionado está impaciente por 
conocer los nombres de posibles 
fichajes, por averiguar hasta 
donde podremos llegar, por 
establecer comparaciones con 
los grandes de España, para 
sacar consecuencias a 
continuación.

Pero existen otras facetas en 
el seno del club que también 
pueden y deben interesar al 
^guidor blanquillo, tales como 
“ imposición de un Comité 
disciplinario “de verdad", que 
buena falta nos hizo en la 
artíerior campaña, para evitar 
ciertas “anomalías^’ que nos 
lucieron bailar de coronilla. 
Celebraré sinceramente que 
estos señores no tengan 
necesidad siquiera de actuar, 
pero cuando lo hagan, si el caso 
lo requiere, sienten la mano al 
‘ujrae tor del reglamento de 
'Regime n interior sin 
discriminaciones de ninguna 
specie. A ver si es verdad...

Por otra parte, también me

alegra que se organice el Torneo 
Ciudad de Zaragoza sin 
necesidad de recurrir a los 
intermediarios, ya que resultará 
muy similar y mucho mas 
barato. De los intermediarios, 
siempre de^ acuerdo con las 
opiniones más sensatas, debe de 
prescindirse a la hora de montar 
trofeos y de firmar jugadores, 
que para éso ya tenemos los 
suficientes técnicos en plantilla, 
muy bien pagados por cierto. O 
sobran estos técnicos o los 
intermediarios; mantener a las 
dos partes resulta tan 
improcedente como inadmisible. 
Y como así lo entiendo así lo 
escribo.

También se dice, consultado 
al respecto Luden MuOer, el 
nuevo “monsieur” del Real 
Zaragoza, que no se intervendrá 
en torneos veraniegos ni habrá 
concentración pre-temporada, 
por no considerar necesario ni lo 
uno ni la otra. Con algunos 
partidillos amistosos para 
“rodar” al equipo y unas fases 
de bien dosificado 
entrenamiento, creo que basta y 
sobra para comenzar ía 
temporada con toda dose de 
garantías, por lo menos en el 
aspecto físico. Lo demás, si el 
equipo es bueno, regular o peor, 
ya dependerá de los fichajes que 
se realicen, de la forma en que 
regresen “los de siempre" y de 
la mano del nuevo entrenador.

Sí a la disciplina y no a los 
torneos veraniegos.

intermediarios, concentraciones 
innecesarias y subidas de cuotas. 
Asi parece que empezaremos a 
caminar..

Gloria ARL4S

Si tiene alguna reserva, no dé sangre. Sólo buscamos a' 
los convencidos. Hermandad de Donantes de Sangre 
fle la Seguridad Social.

ARAGON/exprés se agota muchos días en varios 
<*ctores de la ciudad. Suscriba y lo recibirá 
puntualmente cada tarde en w domicilio.

BOLETIN DE 
SUSCMPCiON

D......

expres

domicilúdo 9n

cali» Núm.
* ARAGON/aiqjrds, por un trímestro 

P^tu) prorrogable mientras no avise su

^torta y envía este Boletín a Marcial, 2 - Zaragoza

/como el fútbol de. 
empresas también tiene 
su corazoncito, resulta que 

mañana sábado, a las siete 
de la tarde, el Grupo de 
E m presa Cima y la 
Agrupación Deportiva San 
Miguel disputaran la final de 
Copa, en las instalaciones 
del Parque Sindical. Don. 
Agustín Natalias, cabeza 
visible de Cima, y Antonio 
Lacasta, nos hablan de la 
gran final y de otras cosas.

—¿cómo enjuiciarían al 
rival ?

—El San Miguel es un 
equipo veterano y muy 
técnico. Tiene ya una Copa 
en sus vitrinas y también 
ganó un torneo de Liga.

— Pero, ¿cómo está 
ahora mismo?

—En la Liga se mostró 
irregular, mientras gue en la 
Copa ha mejorado 
considerablemente. Eliminó 
a Dragados, poco menos que 
‘‘el coco’’ de la 
competición, y ésto habrá 
elevado considerablemente 
su moral. Con excelentes 
jugadores en sus filas, 
enemigo de cuidado.

—Vamos ya con el Cima 
¿les parece?

—Desde luego. Hemos 
llegado a esta gran final 
sin perderr un partido, y 
ganamos la Liga en las 
mismas condiciones. El 
detalle ya dice bastante, 
¿No le parece?

—Dice muchísimo, pero 
sigamos. Juuron y también 
ganaron la rase de sector a 
escala nacional, disputada 
recientemente en Zaragoza, 
¿no es así?

— Exactamente. 
Eliminamos a Lérida y 
Barcelona y nos clasificamos 
para la fase final, que se 
disputó hace un par de 
semanas en Cádiz.

—¿Resultados obtenidos 
en la tacita de plata?

saben que el doctor Massa es el presidente de 
la Federación Española de Boxeo. Y los que 
lo ignoraban ya están al corriente en este 
momento.

Pues bien, este señor, desde nuestro punto 
de vista no ha estado a la altura que requerían 
su cargo y ías circunstancias. Como quien dice 
en la antesala de Madrid a poco más de 
trescientos kilómetros de su residencia se 
celebró un campeonato de Europa de los 
pesos ligeros entre un belga y un español. El 
primero, Roelands, era el campeón y el otro 
Perico Fernández, el aspirante. Huelga decir 
que el escenario fue la Plaza de Toros de 
Zaragoza, aunque como es natural pocos 
españoles ignorarán el rotundo triunfo de 
nuestro compatriota por haberlo ofrecido 
T.V.E. en directo.

Pero al parecer entre esos pocos que no se 
han enterado o no han querido enterarse de 
tal acontecimiento boxístico está el 
¿residente nacional. Porque nosotros 
que sepamos hasta la fecha no se ha recibido 
ningún signo externo e interno del máximo 
jerarca federativo del boxeo nacional. Tal 
actitud significa una desatención, un tan 
elemental fallo en las relaciones públicas que 
no nos queda otro remedio que apuntarle un 
cero así de grande en conducta, al señor 
Massa.

S(,ya sabemos que estuvo el vicepresidente 
representándolo, pero eso no nos sirve. 
Comprendemos que el viaje a Zaragoza no 
tiene demasiados alicientes. Si hubiese sido a 
Mónaco ya habría sido otra cosa ¿verdad 
doctor? Hay dobletes por los que uno puede 
sacrificarse. ¿0 no?

Sepa señor presidente que aquí en 
Zaragoza, los aficionados, los amantes del 
boxeo en general, hemos notado su ausencia. 
Y suponemos que en Bélgica a estas horas 
también. Porque ya se habrá encargado su 
colega el presidente de la Federación belga 
que se pasó dos días entre nosotros, de airear 
en su tierra la incomparecencia del señor 
Massa. De । haber sido la pelea en Bélgica 

posiblemente habría acudido a la cita, i A que 
sil

Y nada ma's, como por aquí no solemos 
tener pelos en la lengua, nos hemos limitado a 
desaprobar su conducta públicamente para 
que no haya lugar a dudas. Por lo demás no 
pasa nada importante. Esperamos que 
reconsidere su postura para la próxima vez. 0 
len su ' defecto mande un telegrama de 
felicitación a Perico Fernández , a su 
preparador o a la Federación Aragonesa de 
Boxeo. 0 una simple conferencia telefónica. 
Porque cuatro días después del combate aún 
no ha tenido tiempo. ¿Entendido?

Antonio SARRIA

UNA GRAN HNAL EN 
a PARQUE SINDICAL 

La disputarán los equipos
‘Cima” y “San Miguel

EQUIPO GRUPO DE EMPRESA CIMA
—Ganamos por cuatro a

cero empresa
representativa de Mallorca y 
por siete a uno a la de 
Cádiz. Empatamos con la de 
Sevilla (uno a uno) y 
perdimos, injustamente por 
cierto, con la de Madrid 
(tres a uno).

—¿Campeón?
—La representación de 

Vigo, que venció a la de 
Sevilla en la final. Pero el 
mejor fútbol, puede usted

Cima obligando a los chicos 
a saludar desde el centro del 
terreno. Un detalle que 
puede servir de referencia y 
que no se nos olvidará 
jamás.

— ¿Jugador 
destacados?

— Todos los que 
desplazaron cumplieron

e s

se 
de

asegurarlo, lo realizó Cima, 
detalle

anecdótico?
—Antes 

esta final 
“Ramón de

u n

de 
en

disputarse 
el estadio

Carranza” el
público coreó el nombre de

maravilla, pero se puede 
añadir que Morata fue el 
máximo goleador de esta 
liguiila final, con ocho 
dianas, y Antonio Lamarca 
extremo que fue del Aragón 
y del Barbastro y que ahora 
actúa de lateral derecho, 
quedó considerado como el 
mejor jugador del torneo. 
Este muchacho atraviesa un

momento de forma y moral 
realmente extraordinario; 
conserva el mismo “genio” 
y ha ganado en experiencia 
y calioad.

Y después de que los 
señores Natalias^.* y Lacasta 
nos invitan a presenciar esta 
aran final del Delegado 
Provincial de Sindicatos, 
asegurándonos de que a 
pesar del calor remánté* 
podremos presenciar un 
buen espectáculo, ponemos 
el punto /inal y deseamos 
suerte' a ios dos 
contendientes. Que gane el 
mejor, ¿no es ésta la frase 
más apropiada al caso...?

Enrique PEYRONA

SGCB2021



Una fecha memorable: 19 de julio
de 1808

HUELLAS PERDURABLES

de sus preocupaciones pensando 
que el emperador francés no era 
invencible; que, llegado el caso, 
se le podía derrotar como los 
españoles habían hecho.

de Julio de

S5séss;í=;:.
Observadlo

de la

desde Sierra Morena para

La terrible contienda iniciada 
al amanecer de aquel día 
memorable, prolongada durante 
largas horas bajo un sol 
abrasador y una caremeia total de 
agua que constituyó un 
auténtico martirio para los 
combatientes franceses, duró 
hasta primeras horas de la tarde 
sin que en tan prolongado lapso 
de tiempo, los repetidos e 
impetuosos ataques de los 
napoleónicos, los disparos de la 
artillería, el impetuoso alud de 
los coraceros capitaneados por el 
general Dupré, la reiteración de 
los vivas al Emperador que hasta 
entonces habían enardecido los 
ánimos y coronado los triunfos 
de IOS luchadores galos, lograron 
romper el muro de la infantería 
española que los esforzados 
generales Reding y el marqués de 
Coupignhy habían apostado en 
las afueras de la ciudad 
recibiendo la patriótica y 
generosa ayuda de sus 
habitantes.

Resultó inútil el temerario 
esfuerzo que llevaron a cabo los 
marineros franceses que 
formaban parte de las fuerzas 
expedicionarias de Dupont 
capitaneadas por éste: derribado 
del caballo por el rebote de una 
bala, juzgándose gravemente 
herido frente a un campo 
sembrado de cadáveres, heridos 
y moribundos, ante la 
desbandada de unas huestes 
sedientas que retrocedían 
buscando refugio bajo la sombra 
de los olivos existentes en los 
campos inmediatos, el maltrecho 
ejército no le cupo otro remedio 
que rendirse.

INCIDENCIAS

, Los hechos se sucedieron con 
tal precipitación que cuando el 
general Vedel, al frente de una 
División aguerrida retrocedió

socorrer a su general en jefe/ 
éste, Dupont, había ya 
capitulado, habiéndole incluido 
también en la capitulación. Más 
de dos mil soldados franceses 
perecieron en el memorable 
combate. Y, cerca de veinte mil, 
dieciséis generales, entre ellos, se 
entregaron a la generosidad del 
vencedor.

El 22 de julio, en la casa de 
postas que existía radicada entre 
Bailén y Andújar, se firmó el 
acta de capitulación. El 23, en el 
Herrumblar, paraje inmediato al 
escenario de la lucha, tuvo lugar 
el impresionante acto en el que, 
ante el propio general Castaños, 
el ejército francés rindió sus 
armas, constituyéndose 
prisionero. El 24 se repitió la 
ceremonia en el propio Bailén, 
donde las Divisiones de Vedel y 
de Dufour abandonaron sus 
fusiles, cañones, armamento 
todo, banderas...

Después de haber derrotado 
al general francés Gobert, que 
murió en el encuentro, todo 
cayó en poder de los españoles, 
que, al difundir, por la España 
levantada en armas contra el 
invasor la noticia de la 
trascendental victoria, destruyó 
la arraigada creencia de que los 
ejércitos napoleónicos eran 
invencibles.

El efecto que produjo en toda 

Europa la noticia de la derrota 
del ejército francés en los 
campos de Bailén fue en 
extremo desconcertante tenida 
cuenta que era la primera vez 
que las tropas imperiales 
mordían el polvo después de 
haber obtenido resonantes 
victorias.

Se comprende perfectamente 
que Napoleón lloraba de rabia al 
tener conocimiento del terrible 
suceso. Ciertamente se había 
nublado su estrella, por lo que la 
acongojada Europa, invadida por 
sus' legionarios, se sintió aliviada

Conocedores de la 
trascendencia histórica del 
combate, de las características 
de la victoriosa jornada del 19 de 
julio de 1808, hemos .ido a 
Bailén con el fin de identificar el 
escenario de la misma. Y nos fue 
dado advertir que las huellas 
relacionadas con aquel hecho de 
armas son perduraMes.

En primer término es la aldea 
de El Rumblar, donde se 
mantiene en pie la vima ermita 
de Nuestra Señora de Zocueca a 
cuya imagen titular atribuyeron 
los wneráes Castaños y Reding 
el exito de la batalla. En las 
inmediaciones del santuario es 
de admirar el viejo puente sobre 
el río Rumblar, que, en la 
histórica madrugada a que 
acabamos de referimos, atravesó 
el poderoso ejército del mariscal 
conde Dupont de L’Estang, sin 
presentir que podía ser 
derrotado.

A continuación son de 
apreciar las laderas del terreno 
olivarero y labrantío que separa 
la carretera general de Madrid a 
Sevilla y Cádiz, que las tropas 
combatientes ocuparon en el 
transcurso de Ip batalla; los 
viejos olivares del “Zumacar 
chico” donde las huestes de 
Dupont encontraron refugio 
huyendo del azote de un sol 
cegador; el “Charco de la 
gallina”, sangriento escenario del 
epilogo del combate.

Y, la noria “del Sordo” en las 
inmediaciones de la carretera 
antes mencionada, en la línea 
divisoria de los dos frentes, cuya 
posesión se disputaron con 
idéntica fiereza españoles y 
franceses para calmar la sed 
insaciable, agobiadora, que 
atormentaba las gargantas de 
unos y otros.

No exageró el historiador 
francés en sus afirmaciones: el 
calor era asfixiante. La sed llegó 
a ser tanta que los combatientes, 
con ventaja final para los 
españoles, se disputaron con 
encarnizamiento el agua de la 
pequeña noria, que los visitantes 
de hoy contemplan con respeto, 
ya que, celosamente conservada 
por sus dueños, en la actualidad 
tiene la misma estructura, los 
mismos cangilones y arcaduces 
que tenía entonces.

Arriba: los 
campos donde se li

bró la batalla de Bailén. 
Abajo: la noria, existente aún 
en su estado original, c uya po

sesión dio lugar a una encarniza
da pugna entre los soldados de am 

bos bandos enloquecidos por la 
sed de aquel calurosísimo día 

del mes de julio de 1808. j

(Foto Efe • Fiel)

LA TUMBA DEL HEROE

En el arranque de la carretera 
de Cádiz, tras su paso por la 
ciudad, llama la atención el
original ermitorio denominado 
“de la Limpia y Pura”, donde, 

eltras la puerta de acceso, en

En el escenario de la célebre 
batalla perdura la noria que se 
disputaron franceses y españoles 
enloquecidos por el 
agobiante calor de la /'ornada

El cuerpo incorrupto del 
general Castaños resposa en el 
templo parroquial de la ciudad

**Son las diez de la mañana 
—escribiría Thiers en la “Historia 
del Consulado y del Imperio”—, 
el calor es sofocante, hombres y 
caballos están jadeantes, y en el 
campo de batalla devorado por 
el sol, no hay en ninguna parte 
ni una gota de agua ni un poco 
de sombra para refrescarM* en los 
cortos intervalos de lucha tan 
terrible”.

interior del templo, señalada con 
una cruz, se encuentra la tumba 
donde fue inhumado el cadáver 
del general francés Dupré, que 
murió en el combate.

En la plaza que lleva el 
nombre del duque de Bailén, 
sirviendo de remate a una 
alberca, se alza la estatua “A la 
Victoria”. Y en la calle de María 
BiTlido s(* .señala con una lápida

la mansión donde vivió la 
valerosa mujer de este nombre a 
la que una bala enemiga rompió 
el cántaro limo de agua cuando 
se lo ofrecía, generosa, para 
calmar la sed del general Reding.

En el archivo de la Casa 
Consistorial son de admirar 
importantes documentos 
relacionados con la batalla que 
es motivo de este comentario. Yt 
en el templo parroquial, la 
venerada imagen de Nuestra 
Señora de Zocueca. a la que el 
general Castaños hizo ofrenda de 
la Gran Cruz de San Fernando 
en testimonio de gratitud por su 
poderosa intervención en la 
victoria de su ejército.

Frente al altar de esta Vii^en 
se emplazó el mausoleo, 
costeado por la reina Isabel H, 
que contuvo el cadaver 
incorrupto del vencedor d® 
Bailén, que anteriormente estuvo 
en la desaparecida basílica 
madrileña de Nuestra Señora de 
Atocha y posteriormente en d 
amplio recinto claustral del 
Panteón de Hombres Ilustres.

El 19 de julio de 1963, la^ 
veneradas piedras del mausoleo y 
los restos mortales del herof 
fueron trasladados al escenario 
de la batalla, siendo depositad^ 
en la mencionada iglesia, donflC 
son visitados de continuo 
españoles y extranjeros, 
cuantos desfilan por la ciuda 
para evitar el recuerdo de W 
jornada heróica del 19 de julw 
de 1808, que hizo inmortal 
nombre de Bailén.

José RICO DE ESTASEN 
(Fotos del autor,
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EL MATERIAL BASICO

UNA ILUMINACION FUNCIONAL
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conservar estos productos en pequeña 
cantidad para que sean siempre frescos.

mo día 
308.

Se disponen de los frascos de manera que 
se pueda leer inmediatamente en su etiqueta 
orientadas hacia el exterior.

En los cajones, se dispone el resto del 
material. El acceso debe sermuy fácil,y una 
vez al mes, controlar los productos, para ver 
lo que falta y prevenir.

Charlotte RIX. 
(Fiel-Servicios Especiales de EFE-AFP)
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REFUGIO

DE DROGADICTOS
Bombay. Tras el esplendor de ¡os grandes edificios públicos, el sórdico consumo clandestino de 

estupefacientes (Foto F fe Fiel)

Bombay, ¡a populosa dudad costera occidental de la 
India, se ha convertido en refugio de drogados tras las 
medidas dictadas el año pasado por las autoridades de Nepal 

para reprimir la venta y consumo de estupefacientes.

Según informaciones
obten idas en Delhi,
Bombay, cuya población se 
acerca a los 10 millones de 
hibitantes, cuenta 
actualmente con unos mil 
locales clandestinos donde 
se pueden encontrar y 
consumir narcóticos. Su 
público está compuesto por 
extranjeros, “hippies", 
marineros, contrabandistas, 
prostitutas, estudiantes...

Al parecer, los hombres 
que controlan el floreciente 
comercio son ex-contraban- 
distas de divisas que han 
encontrado un nuevo 
terreno de ganancias tras la 
severa persecución del 
fraude decidida por el fisco 
indio a raíz de la 
instauración del Estado de 
urgencia en el país, en 
noviembre pasado. De diez a 
quince de los “jefes" 
habrían extendido su

negocio a Calcuta, 
Pondichey, Cochin 
misma Delhi

CENTRO DE 
DISTRIBUCION

Goa,
y la

Su género son las drogas 
duras como la heroína, la 
morfina y el ácido lisérgico 
(LSD) y en más vasta escala, 
el hachis y el opio. El hachís 
Rrocede de Cachemira y 

epal y el opio de Madua 
Pradesh (India central). Los 
principales “centros de 
distribución” son bares y 
cabarets. Leprosos, 
mendigos y limpiabotas 
suelen ser revendedores, 
pero en los barrios 
“animados" el comercio se 
hace sin apenas disimulo. 
E xi st e una terminología 
propia: el hachís se llama 
“Bombay black" el LSD y 
otras drogas son “ácido"

“yelow speed” y “white 
speed". Los drogados más 
pobres consumen “chandú" 
o “Chetta”, subproductos 
del opio que provocan 
dolores musculares, ceguera, 
pérdida de la memoria y 
astenia general.

Sólo 60 de los 1.000 
establecimientos son 
“lujosos" y pueden acoger 
unos 100 clientes a la vez. 
Cuentan con “recepcionis- 
tas’’ extraordinariamente 
acogedoras y brindan 
intermedios musicales. Su 
público está integrado por 
grandes contrabandistas.
marinos y “reyes" del
hampa.

Pero, según ciertas
fuentes, más del 50 por 
ciento de la clientela total 
de los tugurios de Bombay 
está constituida por 
estudiantes. Una encuesta 
reciente reveló que la mitad 
de los alumnos de gran parte 
de los colegios universitarios 
de Delhi probó drogas en 
sus cinco años de estudio.

Cuidado con el

Mil locales clandestinos de 
consumo de narcóticos hay 
en esa gran ciudad de casi 
diez millones de habitantes

Más del cincuenta por. cien 
de su clientela está 
formada por estudiantes

Aunque, naturalmente, el 
recurso al alcohol, los
barbitúricos y la s
anfetaminas es mucho más 
frecuente.

INQUIETANTE FACILIDAD

La cuarta parte de los 
usuarios de droga habían 
empezado en los ultimos 
años de enseñanza media y 
el 40 por ciento en el primer 
año de Universidad. Pero 
hay que añadir que se 
trataba de alumnos

procedentes de familias ricas 
y que sus incursiones en 
vicios más fuertes que el 
tabaco y el alcohol tenían 
carácter más “recreativo" 
que “mtensivo".

Según los responsables de 
la encuesta, lo más 
inquietante es el consumo 
“fácil y familiar" del 
alcohol y cigarrillos a muy 
joven edad, “lo que 
predispone a pasar a los 
narcóticos”. En cuanto a 
barbitúricos y anfetaminas.

su suministro era obra de 
médicos y farmacéuticos.

A escala nacional las 
medidas policiales parecían 
insuficientes. En Bombay, 
llegó a hablarse de 
“complicidad manifiesta de 
agentes y traficantes". De 
hecho, casi todos los 
notorios “reyes” de la droga 
detenidos reanudaban 
sus actividades al cabo de 
unos días. El precio del 
hachis es de 1.500 rupias 
(unas 11.000 Pts.) por kilo. 
Los agentes locales y los 
revendedores cobran unas 
1.800 o más si el género 
escasea. El hachís del Nepal 
es muy popular entre los 
“hippies", que tratan de 
llevarse la mayor cantidad 
posible cuando se van a la 
India. Las drogas 
extranjeras, por el contrario, 
vienen con agentes 
establecidos en los Estados 
del Golfo Pérsico, con 
ciertos turistas extranjeros o 
con los tripulantes de 
aviones.

Govidan UNNY 
(Fiel-Servicios Especiales 

de EFE-AFP)

botiquin familiar
VADA vez que se reúnen en congreso, /os médicos hablan sobre el consumo 

excesivo de medicamentos y deploran el uso abusivo que los enfermos, y 
sobre todo los que se creen enfermos, hacen de ellos.

Muchos facultativos han podido observar que sus pacientes se creen mal 
atendidos si no salen de la consulta médica con una receta que contenga por lo 
menos una media docena de medicamentos.

¿A dónde van a parar todos estos medicamentos? Haga su mea culpa: abra la 
puerta de su armario farmacéutico y mire lo que encuentra en él...

Los más razonables de nuestros lectores 
descubrirán que poseen por lo menos tres 
productos, adquiridos con o sin receta, a 
medio consumir o apenas empezados. Otros 
habrán acumulado frascos y cajas cuyo 
contenido está pasado desde hace tiempo.

nefasto proceder

Al conservar píldoras, comprimidos y 
pomadas, se corre el riesgo de emplearlos sin 
tener en cuenta la fecha límite de 
utilización. Estos y otros olvidos pueden 
resultar nefastos.

¿Qué debe contener el botiquín 
familiar? Para el uso externo: una pomada a 
base de antibiótico, una pomada calmante, 
un bálsamo contra dolores musculares, una 
crema a base de árnica para aplicar en caso 
de golpes y choques diversos, un frasco de 
alcohol, una pomada contra las quemaduras 
V algunos sinapismos. Es preferible

Para el uso interno: se trata de productos 
vendidos sin receta y entre los cuales debe 
figurar: sobres a base de vitamina "C", 
pastillas contra el dolor de garganta, jarabe 
contra la tos, carbón médico, aceite de 
ricino y algunos sobres de tisanas digestivas 
y calmantes y aspirinas.

Un botiquín familiar debe contener 
cierto número de productos piramédicos, 
tales como algodón y compresas estériles, 
una caja de gasa, éter, mercurocromo, 
alcohol de SO^C’tintura de yodíitijeritas y 
venda elástica.

En los botiquines familiares, la parte reserva
da a los productos que se vertden con receta 
debe estar siempre cerrada con llave. (F o to 
Efe-Fiel)

Al conservar medicamentos 
indiscriminadamente se corre él peligro 
de utilizarlos sin tener en cuenta la 
posologie ni la fecha limite de empleo

Es muy conveniente disponer de un compartimento 
siempre cerrado con.llave para los productos tóxicos

Una vez al mes hay que controlar 
los productos guardados para 
proceder a las renovaciones oportunas

Una lamparita que se encienda al abrir la 
puerta del botiquín. Una buena visibilidad y 
un acceso fácil son indispensables para el 
momento del accidente, ya que el estado 
nervioso es tal que apenas permite buscar lo 
indicado tranquilamente en su armario.

Por último, no debemos olvidar que el 
botiquín debe estar fuera del alcance de las 
manos infantiles.

Otro consejo: inscriba los números de 
teléfono de su médico de cabecera, de los 
especialistas ique consulta eventualmente, de 
los servicios de socorro y del hospital más 
próximo en una tarjeta, en el interior de la 
puerta de su botiquín. De esta manera, 
puede ganar tiempo en caso de extrema 
urgencia.
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El Rey renuncia al privilegio
àe la presentación de obispos

. I del Concordato, referidos al Papa Pablo VI, en 1968, pidiera
An enn b nntirb rpfnrentR al víaic del remonta a los tiempos oe os nombramiento del obispo prior al generalísimo Franco la IMADRID (Cifra).- En relación con la noticia referente al viaje del 

marqués de Mondéjar al Vaticano, con un mensaje personal del Rey a Su San
tidad el Papa se ha podido saber que Su Majestad don Juan Carlos ha comuni
cado en dicho mensaje a Pablo VI su intención de no utilizar el privilegio de 
presentación de obispos, encomendando ai Gobierno la instrumentación jurí
dica de tal propósito dentro del conjunto de las nuevas relaciones del Estado

Reyes Católicos, a los que los 
papas otorgaron este privilegio, 
para ellos y sus descendientes.

La renuncia del Bey al 
privilegio de presentación afecta 
también a los artículos VIII y X

nombramiento del obispo prior
de las órdenes militares y a la 
provisión de beneficios no 
consistoriales.

El mantenimiento por parte 
española del privilegio de 
presentación después de que el

al generalísimo Franco la
renuncia al mismo, ha sido causa 
de que se hayan retrasado los 
nombramientos de obispos para 
sedes vacantes.

En este momento, las 
diócesis vacantes en España son

español con la Santa Sede.

El privilegio de presentación 
de obispos al que ha renunciado 
el Rey don Juan Carlos en el 
mensaje enviado ayer al Papa 
Pablo VI está reconocido en el 
artículo Vil del vigente 
Concordato entre la Santa Sede 
y España, de 27 de agosto de 
1953.

El artículo Vil di ce 
textualmente: "Para el 
nombramiento de los arzobispos 
y obispos residenciales y de los 
coadjutores con derecho de 
sucesión continuarán rigiendo 
las normas del acuerdo 
estipulado entre la Santa Sede y 
el Gobierno español el 7 de 
junio de 1941".

El acuerdo de 1941, firmado 
por el nuncio, monseñor 
Caetano Cicognafi, y el ministro 
de Asuntos Exteriores, Ramón 
Serrano Suñer, establece que, ai 
producirse una vacante, el nuncio 
apostólico tomará contacto, de

modo confidencial, con el 
Gobierno español, y una véz 
conseguido un principio de 
acuerdo, enviará a la Santa Sede 
una lista de nombres de 
personas idóneas, en número, al 
menos, de seis.

RENUNCIA

De estos seis, el Papa elegirá 
tres nombres, y los comunicará 
al Gobierno español por 
conducto de la Nunciatura 
Aposto’lica. El jefe del Estado, 
en el plazo de treinta días, 
presentará oficialmente uno de 
los tres para su nombramiento.

Este acuerdo estaba ya 
contenido en el Concordato de 
1851, y fue retirado al romperse 
este concordato en la II 
República Española. El origen 
del privilegio de presentación se Pío XIl y Alberto Martín Artajo, cuando la firma del vigente Concordato, en 1953

calorce siglos 
de oesaropapisoiD

Desde la oscuridad de los tiempos que rodeaban al III Concilio de Toledo 
a finales del siglo VI el cesaropapismo se implantó como norma política 
de los soberanos españoles en sus relaciones cdn la Iglesia.

CatOice siglos casi sin interrupción ha permanecido en vigencia práctica la norma 
de los soberanos españoles de participar en la designación de los obispos españoles, 
conocida precisamente con el nombre de cesaropapismo, menos eufemístico que las 
calificaciones fijadas posteriormente por la historia política para esta modalidad de 
intervencionismo.

ORIGEN 
BIZANTINO

El cesaropapismo enten
dido como concepto global 
de intervención del poder 
temporal en la elección de 
jerarquías eclesiásticas es un 
producto convertido en rea
lidad en los tiempos del Ba
jo Imperio Romano. La nor
ma adquirió especial carta 
de naturaleza durante los si
glos III al V de nuestra era y 
su asiento preferente era la 
segunda Roma, es decir, la 
Constantinopla del Imperio 
de Oriente.

La influencia política 
ejercida por los bizantinos 
durante el largo período de 
decadencia del Imperio occi
dental hizo que los pueblos 
germánicos que estrenaban 
su asentamiento en la Euro
pa meridional acogieran con 
entusiasmo la idea del inter
vencionismo político en la 
elección de los obispos. Los 
momentos históricos en 
cuestión estaban especial
mente marcados por la acti

tud directa de la Iglesia en 
cuestiones de índole polí

tica, y su influencia era 
fundamental en el desarro
llo de las instituciones pú
blicas y de las propias acti
vidades de los monarcas, 
quienes en un intento de 
reforzar su naciente sobe
ranía práctica vieron en esa 
costumbre de la designación 
de los obispos una impor- 
^nte tabla de salvación o 
válvula de seguridad para sus 
actividades frente a los inte
reses temporales de la jerar
quía eclesiástica.

EL ARRANQUE, 
EN ESPAÑA

La historia señala el co
mienzo del ejercicio del ce
saropapismo en España en el 
III Concilio de Toledo, don
de se produjo oficialmente 
la conversión de la corona 
visigótica a la religión cris
tiana, abjurando de la here
jía arriana. Desde ese ins
tante los concilios de los 
obispos españoles iban a 
estar presididos por el mo
narca, quien se reservaba la 
última instancia ■’ * las deci
siones. De ah. que a partir

del III Concilio ningún obis
po español iba a ser ungido 
sin la aquiescencia previa de 
la autoridad política del mo
mento. Con el cesaropapis
mo se reducían en gran me
dida las posibilidades de que 
surgieran en la Iglesia espa
ñola de la era visigótica per
sonalidades eclesiásticas con 
prestigio suficiente para en
frentarse a las decisiones gu
bernamentales;. a partir de 
entonces finalizaba la posi
bilidad de que la Iglesia con
tara con nombres como 
Leandro, Isidoro, Ausonna, 
etcétera.

CONTINUACION EN 
LA MONARQUIA 
HISPANICA

Con el nacimiento y pos
terior desarrollo de los rei
nos cristianos peninsulares 
en el Norte, el cesaropapis
mo marchó paralelamente al 
devenir político de los sobe
ranos medievales esspañoles 
hasta adquirir un singular 
cénit a finales del siglo XV 
con el desarrollo del absolu
tismo monárquico de Per

nando e Isabel. Ello dio 
paso a que la dinasti'a de 
los Austrias mantuviera in
cólume dicha costumbre 
hasta el advenimiento de 
los Borbones.

Felipe V fue ei primer 
soberano español que mar
có en acuerdo escrito el al
cance y el carácter del cesa
ropapismo ya en una época 
en la que tal costumbre em
pezaba a ser objeto de algu
nas críticas en el resto de' 
Europa.

EL REAJUSTE 
DE BELLUGÀ

El método seguido para la 
elección de obispos españo
les fue descrito con mayor 
detalle en el Concordato 
suscrito entre la Corona es
pañola y la Santa Sede du
rante el siglo XIX, en el rei
nado de Isabel II. La mano 
ejecutora de tal normativa, 
la figura que la plasmó "a 
la manera clásica", fue el 
cardenal Belluga.

La única interrupción 
que pareció apuntarse res
pecto a la norma determina
da por Belluga coincidió con 
el advenimiento de la II Re
pública, pero en tan corto 
período de tiempo la anula
ción del cesaropapismo ape
nas si tuvo efectos dignos de 
mención en la composición 
del episcopado español.

EL CONCORDATO 
VIGENTE

Concluida la última gue
rra civil, la costumbre volvió 
a ser implantada por deci
sión del gobierno de Madrid.

Sería entonces el general 
Franco el encargado de dar 
efecto a dicha norma de una 
manera irregular hasta el 
otorgamiento del Concorda
to vigente de 1953. Según j 
esta norma concordataria, la I 
elección de los nuevos obis
pos españoles dependía de 
la terna que el Gobierno de 
Madrid solía presentar a la. 
consideración de la Santa 
Sede y de la aquiescencia 
que Roma diera a alguno 
de los tres nombres expues
tos.

EL FINAL DE 
LA COSTUMBRE

De hecho la norma, aun
que no vinculante de mane
ra plena, ha venido siendo 
seguida y cumplida por el 
Gobierno español en los 
últimos años. Sólo hace 
unos meses se había registra
do una interrupción en la 
provisión de las sedes vacan
tes, quizá a la espera de una 
decisión como la que don 
Juan Carlos acaba de adop
tar en cumplimiento de las 
recomendaciones hechas por 
la Santa Sede a la diploma
cia española, así como de las 
resoluciones adoptadas en 
un reciente Sínodo de obis
pos y en el segundo Conci
lio Vaticano.

Esta decisión que inte
rrumpe ahora una tradición 
viejísima en las relaciones 
españolas Iglesia-Estado 
puede constituir un paso 
decisivo en las negociacio
nes que, ya en vida de Fran
co, fueron establecidas entre 
Madrid y el Vaticano acerca 
del contenido del actual 
Concordato.

J.L.C.

seis, a las que hay que unir otras 
dos en situación similar a 
vacante.

HUESCA ENTRE LAS 
VACANTES

Las vacantes son la de 
Guadix-Baeza, desde el traslado 
de monseñor Dorado a la de 
Cádiz-Ceuta, el 4 de marzo de 
1973, la de Huesca, desde el 
fallecimiento de monseñor Lino 
Rodrigo, el 19 de mayo de 
1973, Avila desde el trasladóle 
la curia romana de monseñor 
Romero de Lena, el 22 de 
marzo de 1973, Zamora, desde 
el traslado de monseñor 
Buxarrais a Málaga, el 13 de 
abril de 1974, Plasencia, de^e 
el fallecimiento de monseñor 
Pedro Zarranz, el 15 de 
noviembre de 1973, yTuy-Vigo, 
desde el traslado de monseñor 
Delicado Baeza a Valladolid, el 
18 de abril de 1975.

En situación similar a vacante 
se encuentra las de Calahorra-La 
Calzada-Logro ño, atendida pof 
el titular de Tarazona desde el 7 
de abril de 1 9 75 pof 
enfermedad de monseñor Abilio 
del Campo, de Seo de Ur^l 
desde el 29 de noviembre oe 
1974, por el estado de salud de 
monseñor Bascuñana.

Algunos informadores din 
como vacante la diócesis de 
Ibiza que, sin embargo aparee®, 
cubierta en el anuario pontificio 
por monseñor Francisco PlanW

COADJUTORES_______

Todas estas diócesis vacantes 
podrían se provistas en breve 
plazo por su Santidad el PeP®; 
una vez desaparecidoJ 
privilegio de presentación i* 
jefe del Estado español.

Hay que añadir a la lie®' 
como próxima vacante, P 
vicariato castrense, cuyo titulé 
monseñor José López Ortiz,!? 
cumplido hace tres años los 'jj 
edad en que los prelados deben 
pedir al Santo Padre 
jubilación. □

Por otra parte, se habla o 
otros posibles nombramiento, 
dos auxiliares para Bilbao, o 
coadjutor con derecho 
sucesión en a 19 o ” ® 
archidiócesis, como Seyi . 
Valencia, Zaragoza y Madno. v 
habría que contar con alguw 
vacantes en el caso de 9 
alguna de las actuales se cubrí 
mediante traslado.
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Sucedió en 1953

DOBUlBATO EN 
LA ORILLA DEL TAMESIS

esto sucedía alrededor de las once y 
media de la noche y muy cerca del 
lugar en que debió cometerse el doble 
asesinato.

El i n s p e c t o r-jefe Hannam, 
perteneciente' a Scotland Yard , hizo 
dragar una enorme extensión del 
Támesis, con la esperanza de hallar 
alguna pista que le condujese a 
averiguar la identidad del asesino, y la 
operación se prolongó por más de un 
mes, sin dar resultado positivo alguno.

La policía suponía que el autor de 
tan bárbaros crímenes sería un 
manbco sexual, acaso el mismo, que el 
24 de mayo, había atacado a una 
chiquilla de catorce años, a la que < 
violó, y del que se sabía nxintaba en 
bicicleta y era portador de un hacha.

Y el día 12 de junio, se repitió el 
caso, ahora con una señora de 
cincuenta y seis años, que pudo 
escapar del asalto sexual, cuando 
estai» paseando por Windsor Park, 
siendo el atacante un individuo de las 
mismas señas e iguales circunstancias 
que en el caso anterior, por lo que ya 
no cabía casi la duda de que aquel 
ciclista con camisa azul y que 
aparentaba tener unos veinte años, era 
el culpable de la muerte de Bárbara y 
Christine.

DETENCION DEL ASESINO

A finales de junio, fue detenido, 
Alfred Charles Whiteway, de 22 años, 
a quien se le ocupó un hacha y fue 
reconocido como el hombre que 
atacara a la niña y señora citadas, lo 
que no tuvo inconveniente en 
confesar, pero negó rotundamente ser 
el autor del doble asesinato, aunque 
reconocía que le unía una antigua 
amistad con Bárbara Songharst, a la 

en claro, hasta que el hallazgo de un 
zapato de Whiteway fue la clave para 
acabar con la postura adoptada por el 
delincuente, ya que se hallaba 
manchado de sangre humana, y el 
criminal, viéndose descubierto, contó 
la verdad de lo sucedido.

Dijo que cuando veía a una mujer 
sentía una fuerza irresistible, que le 
hacía atacarla con fines deshonestos, y 
así ocurrió al cruzarse en un sendero 
con Bárbara —a la que conocía desde 
que ésta tenía seis años, cuando los 
padres de la muchacha vivían en su 
misn» calle, y que desde entonces no 
había vuelto a verla— pero al 
encontrarla con Christine, no dudó en 
abalanzarse sobre ellas, sin más 
finalidad que satisfacer su apetito 
sexual, pero fue reconocidó por 
aquella y entonces, ante el temor de 
que Lp delatara, optó por matar a las 
dos, usando un hacha y un cuchillo. Y 
terminó confesando que había violado 
a las infelices jóvenes, cargando luego 
con los cadáveres hasta que los arrojó 
al río. Firmó esta declaración, pero 

luego se desdijo, continuando en sus 
negativas de haber realizado los 
crímenes que se le imputaban.

A LA HORCA

Y así llegó el día del juicio oral, 
celebrado en Londres, el 26 de 
octubre, presidiendo el tribunal Mr. 
Hilbery, y actuando como fiscal Mr. 
Christmas Humpheys, en tanto que 
Mr. Peter Rawlinson se encargó de la 
defensa del acusado. Las sesiones 
fueron muy ruidosas, ya que la defensa 
se obstinaba en que la declaración del 
procesado no era más que una 
invención de la Policía, lo que dio 
lugar a repetidos incidentes.

El domingo 3 J de mayo de 1953, Bárbara Songhurst, de dieciséis años, y su 
amiga Christine Reed, de dieciocho, pasaron todo e/ día en e/ campo, en 
unión de otros ¡óvenes, entre /as ciudades de Teddington y Richmond, tierras 

por /as que corre e/ Tamesis, emprendiendo ambas e/ regreso a sus respectivos 
domici/ios, montando cada una de e//as una bicic/eta de su propiedad, a/rededor 
de /as once de /a noche.

Fue cometido por un maníaco 
sexual, autor de otros delitos semejantes

Sin embargo, pasaron las horas y 
ninguna de aquellas muchachas dalia 
señales de vida, lo que produjo el 
natural desasosiego entre sus 
familiares, que no tardaron en 
denunciar el caso a la Policía, que 
comenzó sus gestiones para aclarar la 
extraña desaparición, no obteniendo, 
de momento, más noticias que la 
declaración de un tal Nixon, que dijo 
haber visto a las dos jóvenes, 
conduciendo Sus bicicletas poco 
después de abandonar el campamento. 

descubrimiento de 
LOS CADAVERES

A las ocho de la mañana del día 
siguiente, apareció, flotando en el río, 
si cadáver de Bárbara, que se 
encontraba en las aguas junto a Ham 
Fields —cerca de Richmond—, y 
presentaba una profurwla herida en la 
'Cejilla izquierda, producida, al 
parecer, con un hacha, y tres 
puñaladas en la espalda. Según el 
dictamen de los médicos, la víctima 
había sido violada cuarido todavía 
conservaba la vida.

El cadáver de Christine no fue 
hallado, igualmente en el Támesis, 
hasta el día 6 de junio. Tenía cuatro 
heridas en la cabeza y otras varias 
■"epartidas entre el pecho y la espalda.

Esta joven también había sufrido la 
violación, pero, en opinión de los 
facultativos, el ultraje debió suceder 
después de que la víctima hubiera 
fallecido.

El doble asesinato causó gran 
revuelo en todo el país y Scotland 
Yard hizo un llamamiento a toda b 
población —por medio del comisario 
Ronald Howe— para que colatiorase 
con sus agentes, a fin de lograr la 
pronta captura del criminal, en tanto 
que un periódico dominical ofrecía la 
respetable suma de mil litiras a quien 
facilitara una pista que condujera a 
dicho fin,

Los ùhinxjs que habían visto a las 
muchachas con vida eran tres jóvenes 
que pasatian un fin de semana de 
vacaciones y habían instalado sus 
tiendas de campaña a la orilb del río, 
los cuales estuvieron hablando y 
bromeando con las dos amigas, hasta 
que éstas recogieron sus respectivas 
bicicbtas, diciendo que ya era hora de 
volver a sus casas.

Otros muchachos que hacían 
también "camping” en las cercanías, 
declararon haber oido gritos hacia las 
once de la noche, y hubo un hombre 
que dijo haber visto a un hombre 
montado en una bicicleta de mujer, 
que pasó junto a él a toda velocidad, y

Declarado culpable, fue 
ahorcado én la prisión de Wandsworth

que no había visto desde muqho 
tiempo atrás.

Whiteway tenía antecedentes por ro
bo y estaba casado desde el año anterior 
pero vivía separado de su esposa, 
debido tanto a riñas entre el 
matrimonio como a la enorme 
dificultad de encontrar una vivienda a 
gusto de ios dos, por lo que ella residía 
con sus padres en Kesington, y él con 
los suyos en Teddington.

Al ser interrogado acerca de donde 
se hallaba en las horas en que debió 
cometerse el doble asesinato. 
Whiteway ideó una coartada, diciendo 
que había ido a visitar a su mujer, con 
la que pasó la tarde del domingo y 
parte de la noche. Y resultó ser verdad 
que fue a verla, pero las horas que 
estuvieron juntos no coincidían con las 
declaraciones de ambos y, 
especialmente favorable para la 
investigación policial, pareció probado 
que a las once de la noche el detenido 
estaba ya de regreso.

Durante unos días continuaron los 
amplios interrogatorios sin sacar nada 

contestando el fiscal que éste era el 
ataque más terrible que se había hecho 
ante un tribunal y que consideraba 
culpable al acusado, aún sin la 
confesión.

Tras cincuenta minutos de 
minuciosa deliberación, el jurado, 
compuesto por diez hombres y dos 
mujeres, pronundó un veredicto de 
culpabilidad, siendo Whiteway, por 
tanto, condenado a muerte. Entonces, 
éste presentó una apelación, que fue 
rechazada por el "Lord Chief of 
Justice" con las siguientes palabras: 
"Este es el caso más horrible y brutal 
que se ha presentado ante un tribunal 
durante muchos años".

Así, el reo fue ahorcado, el 22 de 
diciembre de 1953, en la prisión de 
Wandsworth, con aprobadón general 
de la opinión pública, que encontraba 
muy justificada la ejecudón de aquel 
despreciable asesino, a quien todavía 
se menciona siempre que se habla de 
criminales famosos.

Rómulo HORCAJADA
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CINES DE ESTRENO 
actualidades, — 5-7-9-11 

(Todos públicos), 2.“ sema
na: Tarzán y el niño de 
la Jni la, Co’or. Mike Hen
ry, Rafer Johnson.

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Tocata y fuga de 
Lolita. Arturo Fernández, 
Pauline Challencor, Amparo 
Muñoz.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La Raullto. Un film 
de La-itaro Muruak. con 
Mirillna Ross.

ERVANTES (Sala especial). 
4’45-7’15 y 10’45 (May. 18). 
La naranja mecánica. Tecn- 
nicolor. Un film de Stan
ley Kubrick, con Malcolm 
McDowell, Patrick Mage.

COSO. — 4’45-7-9-11 (Mayo
res de 18 años y de 14 acom
pañados). 2.* semana: Re
belde sin causa. Cinemasco
pe - Technicolor. James 
Dean, Natalie Wood.

CC ISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 3.* semana: Los 
placeres de la noche. Vitto
rio Gassman. Glna Lollobrí- 
gida Ueo Tognazzi.

5-7-9-11DON QUIJOTE.

Caan.James

5-7-9-11
res 18). El divorcio

en

VENECIA. — 5-7-9-11 (Todos

(Mayo- 
es cosa

ELISEOS, 
res 18». 
rontrar 
Find a

— 5-7-9-11 (Mayo- 
Hoy estreno: En- 

a un hombre (To 
Man). Technicolor.

Palo>. Kirk 
Lester.

Technicolor. 
Alan Arkin. 

LATINO. — I

PALACIO 
EL IBON. —

DEL HIELO
Sesiones de pa

Pamela Martin, Darren 
O'Connor.

CINES DE REESTRENO

GRAN VIA. — 5-7-9-11 'Ma
yores 18). Una extraña pare
ja de polis. Cinemascope -

tina.ie: Matinal de 11 a T30. 
Tarde continua desde las 5 
hasta la 1 de la madrugada 
Cafetería Pormigal ’Tlelo.

MOLA. — 5-7-9-11 (May. 14 
años y menores acompaña
dos). Simón y Mateo. Paul 
Smith, Michael Coby. Es
treno. Technicolor.

publicos). Scalawag «Pata de
“ ■ ■ Douglas, Mark

CINES DE ARTE Y ENSAYO

de tres. Dustin Hoffman. 
Stefania Sandrelli.
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1,45 CARTA DE AJUSTE. 7,05 LA SEMANA.

8,30
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VIAJAR.9,00
VIERNES, 16 DE
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9,30
2,35

9,50

3,00

10,00

3,30 4
10,30

4,30

DESPEDIDA Y CIERRE.4,50
11,45

12,10CARTA DE AJUSTE.6.45

7,00
DESPEDIDA Y CIERRE12,15

LSEGUNDÜTROGRAMa
CARTA DE AJUSTE.8,00

8,30

8,31

11,00EL SE-NOTICIAS EN10,00
CUNDO PROGRAMA.

10,30

ULTIMA IMAGEN.11,00

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLORCOLOR

APERTURA 
TACION.

CON 
Y LAS

AVANCE 
TIVO,

ENCUENTROS 
LAS ARTES 
LETRAS.

JULIO. 
INFORMA-

APERTURA Y PRESEN 
TACION.

TERCERA SUITE, Bach
Guit.: Irma Costanzo.

TELEDIARIO.
Tercera edición.

TELEDIARIO.
Primera edición.

NOVELA. (Cap. XI). ♦ 
«Dos mujeres», de G. 
Gómez de Avellaneda.

TOUR DE FRANCIA. 
Resumen de la etapa 
de hoy.

TELEDIARIO.
Segunda edición.

REFLEXION.
Espacio religioso.

EL HUMOR DE CA
ROL BURNETT.
En esta serie se ofre-

INFORMATIVO.
Programa informativo.

HOY POR HOY.
Programa de actuali
dad.

PRESENTACION 
Y AVANCES.

AVANCE INFORMA 
TIVO.

AOUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.

2,00- PROGRAMA REGIO 
NAL SIMULTANEO,

BARNABY JONES.
«Ambición desmedi
da».

UN, DOS, TRES... 
Programa concurso. 
Dirige: Narciso Ibáñez 
Serrador.
Près.: Kiko Ledgard.

(May. 18). La otra alcoba. 
Eastmancolor. Patxi Andión 
Amparo Muñoz.

DORADO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 2.* semana: Aquí 
Montecarlo. <Atención a esos 
dos». T iy Curtis, Roger 
Moore, Susan George.

REX — 5-7-9-11 (May. 18) 
El creto inconfesable de 
un chico bien. Eastmancolor. 
José Sacristán, María' José 
Cantudo.

VICT'^RIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). El comando del 
dragón. East mancolor. 
Chang Yu. Wan Yu.

TELE VISION 
programas

a PRIMER PROGRAMA

FLETA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.* semana: Cria cuervos... 
Un film de Carlos Saura, con 
Geraldine Chaplin, Ana To
rrent.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.* semana: Terapia al des
nudo. Carmen Sevilla, José 
M.* Iñigo, Ramiro Oliveros

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 5,“ semana: El ver
dugo. Un film de Berlanga 
con Niño Manfredi, Emma 
Penella, José Luis López 
Vázquez, Alfredo Landa. ¡Ul
timos días!

PALAFOX. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 8.* semana: La tras
tienda. Cinemascope - East
mancolor. María José Can- 
tudo, Frederick Sttafford 
Rosanna Schiafflno.

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Gran duelo al 
amanecer. Technicolor, Lee 
Van Cleef, Peter O’Brien.

du;.. — 5-7-9-11 (Mayores 14 
años y menores acompaña
dos). Veracruz. Gary Cooper, 
Burt Lancaster. Technicolor.

Actos conmemorativos del bimilenario

HOY

«SIMOIN tt INVltRNO LH”
“BALLET NACIONAL

DE FESTIVALES DE ESPAÑA”
(X.« PROGRAMA)

Homenaje a Manuel de Falla
I Parte “$HÍte de la vida breve"', “Intermedio

Soleá”, ”2.’ Dana”, “Nocturno”, ‘‘1’ Dana'

ll Parte. 
lU Parte

El amor brujo”.
"Q sombrero de tres picos'

LOCALIDADES (DESDE 50 PTAS.): TEATRO PRINCIPAL
De 12 * 1’30 y de 5 a 9 tarde

LINEA ESPECIAL DE AUTOBUSES: Salida, Paseo Indepen
dencia, junto a SEPU (media hora antes de la representación)

o TRAOrCIONAL EN LAS NOCHES DE

CERRADA, 30PAGO-PAGO. DOCTOR

un

POUNESIAN - BARPACOPACOPACIFICO

PARSIFAL IGUANA

SENECA GALLERY 2

1800
ASTORG'S

DESPUES DE SU BODa, 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Teléfono 396952.

I,a nueva discoleca, abierta de .5 
tarde a .3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

NUEVA-DISTINTA-ACTUAL. 
EJ mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice: “Esto 
es Seneca y su ambiente”. LA 
RÎPA, 5

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conoeca loa 
futuros viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea Liñin, 8 (detrás 
telefónica, S. Vicente PaulX 
'ffno. 291166

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
'Vednina, 1 L Teléfono^ 217052

ambiente distinto 
Recientemente inaugurad»;, en 
San Juan de la Cruz, 28.

1/1 música más original y d 
ambiente más agradable. Sevilla 
ó. Teléfono, 379200.

Exclusivo p ara novios, con < 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Tlfiio. 
211137.

La discoteca que pretiere la 
Juventud para las tarde 
sábados y festivos. ¡A LEUR F 
CON VIDAI Camino de las 
'Ihrres, 96.

CADA TARDE.

"EL PAPAGAYO"

CAÑCELA

STORK-CLUB

□ RAWER CLUB
Tarde: esoerial parejas. Noche: 
(fiacoteta-club ha las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Tlfn. 
214804

Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales, Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

Elegante. Selecto. Distinto. “La 
diferencia es su ambiente . San 
Ignacio de Ixjyola, 3. Telefono. 
214856.

Noche de sábado: Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Qinsumisión incluida. 
Sábados y festivos, tarde, fiesta 
joven. TéL 255184

CADA NOCHE LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

Cómodo, peraonal y diferente. 
C/ Monctyo, CASETAS

4 
**

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Vida íntima de 
un seductor cínico. Eastman- 
color. Carlos Estrada, Tere
sa Gimpera.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
Problemas extraconyugales. 
Technicolor. Ursula Andress, 
Virna Lisi, Marisa MelL

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). La zorrita en bikini. 
Esperanza Roy, José Saza- 
tomil.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Pies grandes. Bud 
Speñeer, Al Lettieri.

PARIS. — 7’15 y 10’45 (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). 5.® semana: 
El gran dictador. Charles 
Chaplin, Paulette Goddard 
Jack Oakle.

PAX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). En el Oeste se pue
de hacer... amigo. Bud 
Spencer, Jack Palance. Tech
nicolor.

ROXY. — Desde las 4’45 
(May. 18). Tarde de perros. 
Technicolor. Al Pacino, John 
Cazale.

SALAMANCA,—Desde las 4’45 
(May. 18). Pánico en la ciu
dad. Jean Paul Belmondo, 
Charles Denner.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Reunión y Juventud,

cerá jna selección de 
los más brillantes 
«sketches» y números 
musicales del célebre 
«show» norteamerica
no dedicado a la sin
gular estrella Carol 
Burnett.
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¿Agua del Ebro para el litoral de Tarragona?

El TERCER
Tarragona y toda su zona de influencia aspiran a consumir agua del

Ebro mediante un "mini-trasvase" que llevaría agua al litoral desde 
Campredó, en las cercanías de Tortosa, hasta Torredembarra. Junto al canal de 
Cherta y el proyectado trasvase hacia Barcelona, este proyecto tarraconense del 
que no conocemos el volumen que se pretende derivar, significaría —por ahora— 
el tercer trasvase. Habrá que hablar no del trasvase, sino de los trasvases del Ebro.

POCA Y CONTAMINADA

El origen de un movimiento 
mancomunado a favor de este 
mini-trasvase, se halla a primera vista 
en las importantes dificultades por las 
que está pasando la capital de la 
provincia y una amplia franja litoral. 
Tarragona no sólo cuenta con muy 
poca agua en la actualidad, sino que 
además la que puede ofrecer no se 
halla en condiciones perfectas. Los 
tarraconenses ya encuentran casi 
normal que el agua que beben tenga un 
inequívoco sabor a sal, pero han 
tenido que soportar más: 
recientemente, el agua que bebían 
tenía gusto a petróleo, y no sin 
motivo.

Tarragona es una de las zonas 
españolas donde la concentración 
industrial y urbanística ha 
experimentado un mayor estirón. 
Además de los importantes núcleos 
surgidos cara al turismo en la Costa 
Dorada, que en estas fechas albergan a 
cientos de miles de veraneantes, buena 
perte de su costa se ha visto ocupada 
Pnr el complejo petroquímico más 
importante de España y que lleva 
camino de ser uno de los mayores de 
Europa. Añádase a ello el 
descubrimiento de importantes —al 
parecer- reservas petrolíferas, que 
indudablemente potenciarán todavía 
más la explotación industrial. Entre 
todos se han bebido el agua que antes 
era más que suficiente para la 
población de Tarragona y su comarca.

A POR EL EBRO

Los caminos seguidos para atajar 
este grave problenra son muchos. El 
Ayuntamiento de Tarragona ha abierto 
un pozo en la Plaza de la Font que 
actualmente aporta ya un caudal de 

■ Se pretende detraer aguas en 
Tortosa para Tarragona, la 
costa y el complejo petroguímico

■■ Aseguran que en un año pueden 
™ comenzar las obras por valor de 

3.000 millones

■ En la raíz del problema está la gran 
rentabilidad de la acumulación 
industrial que se está produciendo

cincuenta mil litros por hora y que 
pronto, mediante la instalación de 
material más potente, conseguirá la 
cantidad de cien mil litros a la hora. 
Además de este pozo, se realizan 
numerosas prospecciones con el fin de 
captar nuevos caudales. Por otra parte 
existe la petición de que sea cedido 
paca el consumo de agua un caudal del 
pantano de Gaiá, así como la 
realización de una conexión entre los 
depósitos de Sant Pere y Sant Pau, lo 
que duplicaría su capacidad.

Probablemente, con estos trabajos 
podría paliarse el problema del agua de 
la capital, pero en Tarragona se sigue 
afirmando que la única solución 
completa para la ciudad y para todo el 
entorno está en el trasvase del Ebro 
desde Campredó. El presupuesto para 
esta obra se prevé alcanzaría un 
volumen de tres mil millones de 
pesetas, y en Tarragona se insiste en 
que no parece vaya a haber problema 
financiero para su realización. Induso 
se da ya un plazo para la puesta en

marcha de las Obras: dentro de un 
año.

EL GRAN CAPITAL MANDA

Por lo que hemos podido saber, los 
habitantes de Tortosa y todo el Baix 
Ebre no se oponen, en principio, a este 
trasvase, mientras que, como se sabe, 
pusieron el grito en el cielo contra el 
trasvase grande, el que pretende llevar 
un importantísimo caudal de agua a 
Barcelona y su área de influencia. Los

tortosinos entienden que este 
"mini-trasvase" no hace peligrar el 
equilibrio ecológico de la 
desembocadura, mientras que el 
trasvase grande supondría la definitiva 
salinización de sus tierras al invadir el 
delta las aguas del Mediterráneo.

Hemos dicho que la raíz inmediata 
de este proyecto de trasvase pMa 
Tarragona está en la precaria situación 
que sufre, añadida a la contaminación 
y la salinidad de sus "aguas potables". 
Pero como en el caso del trasvase del 
Ebro hacia Barcelona, la raíz básica del 
problema no es la sed de boca de los 
habitantes de estas zonas. La verdadera 
razón se halla en ta localización a 
ritmo acelerado de importantísimos 
complejos industriales y químicos que 
han llegado a Tarragona de la mano de 
intereses del gran capital nacional e 
internacional. El trasvase del Ebro al 
que se le trata de restar inhortanda 
con el calificativo de "mini-trasvase" 
no es sino otra consecuencia más de la 
alta concentración de tas inversiones 
en los puntos donde interesan más al 
gran capital monopolista o 
cuasimonopolista, nacional o 
multinacional. ¿Quién paga? La 
cuenca del Ebro -Aragón de manera 
dara- que no figura en los planes de la 
gran industria sino como región 
suministradora de elementos naturales 
tan básicos como el agua o la energta 
eléctrica. Sin que pera nada se nos 
haya consultado sobre lo que debería 
ser una racional ordenadón del
territorio que no 
regiones en 
virtud de la más 
alta rentabilidad 
de las inversiones 
en otras zonas 
que carecen, por 
ejemplo, de agua 
suficiente.

condenase a unas
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EL REY, 
EN GALICIA

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 16 
(Cifra).— Su Majestad el Rey don Juan 
Carlos I ha llegado esta mañana, a las 
once menos veinte minutos, al aeropuerto 
de Labacolla, para continuar en helicópte
ro hasta Marín, donde presidirá los actos 
de entrega de despachos en la Escuela 
Naval Militar.

El Rey hizo el viaje desde Madrid en 
un avión “Mystère” de la Subsecretaría 
de Aviación Civil. Le acompañaban el 
jefe del Cuarto Militar, teniente general 
Carlos Fernández Sánchez-Galiana, y 
ayudantes de servicio.

Fue recibido en el aeropuerto por el 
jefe del sector aéreo y del aeropuerto, 
teniente general Juan Teijeira; goberna
dor civil, Miguel Vaquer Salort; presiden
te de la Diputación, Lino Rodríguez Ma
dero; alcalde de Santiago, Antonio Castro 
García; jefe del 41 Tercio de la Guardia 
Civil, coronel Angel García Suárez; te
niente coronel Lorenzo Villapando Mar
tínez y otras autoridades.

En el momento de bajar Su Majestad 
del avión, el numeroso público que ocu
paba las terrazas del aeropuerto le tribu
tó muestras de cariño, adhesión y sim
patía.

El Rey, tras saludar a las autoridades 
que habían acudido a recibirle, subió al 
helicóptero de la “SJ\.R.”, que había 
llegado de La Coruña y pilotándolo él 
salló a las once menos diez minutos en 
dirección a Marín.

LLEGA A MARIN

MARIN (Pontevedra), 16 (Cifra).—El 
Rey de España, don Juan Carlos I, llegó 
esta mañana a Marín a las once y cuarto, 
a bordo de un helicóptero. Le acompaña
ban el jefe de su Cuarto Militar, teniente 
general Carlos Fernández Sánchez-Galiana 
y ayudantes de servicio.

Fue recibido frente a la Escuela Naval 
Militar por el ministro de Marina, almi
rante Gabriel Pita da Veiga y Sanz; auto
ridades provinciales y locales, comandan
te-director del centro, así como por el 
arzobispo de Santiago, monseñor Angel 
Suquía Goicoechea.

Su Maiestad entró en el recinto de la 
Escuela Naval, donde presidirá la entrega 
de despachos a los nuevos oficiales de la 
Armada. Fuerzas de marinería rindieron 
los honore< de ordenanza.

Esta madrugada

LLEGO EL AVION 
RETENIDO EN SOMALIA
- ------------------- - ■ — "

Se han pagado seis mil dólares de multa
ZARAGOZA, 16 (ARAGON/exprw).- 

Aéreas Aragonesas" detenido el domingo 
madrugada, procedentes de Bruselas. El avii 
pagado la multa de seis mil dólares a que 
Alberto Pérez Arras.

El aparato, un "Jet-Lear 35-CLS", fue 
obligado a aterrizar en el aeropuerto de Moga
discio, acusado de violación del espacio aéreo 
somalí. Sin embargo, toda la documentación 
había sido presentada con antelación a las auto
ridades somalíes y, según las leyes internaciona
les de vuelo, en ningún momento se había incu
rrido en violación.

El piloto del aparato fue sometido a juicio 
y condenado a cuatro años de cárcel o pago de 
6.000 dólares. El juicio duró cinco horas y se 
desarrolló en idioma somalí. Como testigos ac
tuaron el controlador de vuelo del aeropuerto 
y el director de Aviación Civil.

La petición fiscal era la máxima pena por 
violación de espacio aéreo: 15 meses de prisión 
y multa de 1.600 dólares (100.000 pesetas).

En un telegrama emitido esta mañana por el Colegio de Zaragoza

los abogados pillen amnislla al Re¡
ZARAGOZA, 16 (ARAGON/exprés).- En 

cumplimiento del acuerdo adoptado en la 
última sesión colegial el decano del Colegio de 
Abogados de Zaragoza, don Ramón Sainz de 
Varanda, ha remitido este mediodía un

Los tripulantes del avión de "Actividades 
en Somalia han regresado a Zaragoza esta 
in partió el domingo de Somalia, tras haber 
fue condenado el piloto del aparato, Luis

La sentencia fue mayor a la petición fiscal, ya 
que, según el juez, el piloto no sólo había incu
rrido en el delito de violación de espacio aéreo, 
sino también en los de arriesgar a los pasajeros 
y carecer de visado para estar en Somalia.

El pago de los 6.000 dólares fue efectuado 
gracias a las negociaciones de los embajadores 
de Bélgica y España. Una vez realizado el pago, 
el avión abandonó el país y se dirigió a Bruselas, 
donde desembarcaron los cinco pasajeros - tres 
belgas y dos británicos -, que realizaban un 
viaje de negocios por Oriente Medio.

Durante la estancia en Somalia, los cinco in
dustriales permanecieron bajo vigilancia en un 
hotel. La tripulación y los pasajeros habían sido 
detenidos nada más aterrizar por la policía 
somalí. 

telegrama a Su Majestad el Rey con el siguiente 
texto:

"Ante incontenible clamor popular en 
interés concordia nacional y como base deseada

Relaciones 
Iglesia- Estado

SI rápido e inesperado fue el viaje del 
presidente del Gobierno a París, no 
menos inesperada ha sido la visita que el jefe 

de la Casa Real ha cursado al Vaticano con 
un mensaje del monarca en el que hace saber 
al Papa su propósito de renunciar al privile
gio de presentación de obispos; lo cual supo
ne un paso decisivo para salir del estanca
miento en que se encuentran las relaciones 
Iglesia-Estado. Por contrapartida, supone
mos que la Iglesia renunciará a los varios 
privilegios que le tiene otorgados el Estado.

La noticia reviste una gran importancia 
porque refleja un afán expeditivo de solu
cionar problemas y porque, creemos, puede 
ser un esperanzador presagio con relación a 
resolver otras cuestiones, exteriores e inte
riores, pendientes de solución.

Es hora de acabar con anquilosamientos 
y prejuicios y poner el reloj en hora. Claro 
está que, junto a hechos alentadores como el 
que comentamos, existe el peligro cierto de 
que muchos de estos propósitos no puedan 
realizarse si en su proceso entra en juego 
alguna institución que, como 
hechos recentísimos cantan, 
no hacen más que torpedear 
el camino hacia la democra
cia, en el cual la cuestión 
religiosa, en varias vertientes, 
también cuenta.

implantación estado de derecho, solicitamos 
respetuosamente de V.M. concesión amnistía 
total por delitos motivación política. 
Respetuosamente: Ramón Sainz de Varanda. 
Decano del Colegio Abogados. Zaragoza".

(Viene de les páginas 12 y 13)

darse'sólo tres problemas económicos: el 
prmiero es el paro. El problema del paro es hoy 
angustioso en España. Hay que resolverlo cem 
un plan de trabajos y con un subsidio para los 
obreros a los que no se les pueda dar empleo» 
La segunda cuestión que creemos necesaria en 
un proceso constituyente es la de los salarios y 
las pensiones más bajas. Es decir, nosotros no 
pensamos en una llamarada de reivindicaciones 
económicas de todos los sectores. En ese 
período hay que tratar de equilibrar, de 
gratifícar los salarios y las pensiones más bajos 
para elevar el nivel de vida de las zonas más 
retardatarias del país. Y, un tercer punto, que 
nosotros consideramos necesario abordar ya en 
ese período, es el de los precios agrícolas al 
productor. Sobre todo pensando, no en los 
grandes productores, en los grandes 
terratenientes, sino en esa enorme masa de 
pequeños y medios productores agrícolas que 
existe en nuestro país, cuvos orecios en la 
actualidad no tienen n i n g u n a 
correspondencia con los que paga el 
consumidor en el mercado, y no son precios 
remuneradores del trabajo que el productor 
realiza. Nosotros limitamos a esas tres 
cuestiones económicas las medidas oue debería 
tomar hoy un Gobiemodem ócrático^ 
constituyente, provisional o como quiera 
llamársele. Eso no significa que, para el futuro, 
no creamos que otras medidas económicas son 
necesarias. Pero para mantener, en la medida de 
lo posible, en este período constituyente, la 
estabilidad del país y para no crear una 
situación económica caótica, remitimos a eso 
nuestro planteamiento. He hablado 
personalmente con empresarios importantes del 
país que me han dicho que ese programa ellos 
lo suscriben enteramente. Hace falta que la 
oposición diga qué problemas va a atacar de 
aquí a bs elecciones, qué problemas son más 
urgentes. Y hace falta también que la oposición 
tome contacto con estamentos del Estado.

EL PCE Y RUSIA

P.A.— Pueden verse algunas reticenebs de 
algunos países socialistas respecto a b política 
del Partido Comunista Español. Alanos dicen 
que no entienden mucho la política de su 
partido...

S.C.— Dicen cosas peores...

Santiago CARRILLO, a 
‘'Cuadernos para el Diálogo” 

«Ha se trata lie 
taiitar ¡a rBiaaclia...i> 
“Nuestra opinión es que el cambio puede 

hacerse sin violencias ni traumas graves”
P.A.— ¿Significa esto que la Unión Soviética, 

por ejemplo, sigue teniendo reticenebs para con 
el Partido Comunista Español? ¿Es sólo para el 
Partido Comunista Español o es más bien, 
digamos, para ese nuevo comunismo 
mediterráneo? ¿Preocupa ese nuevo 
comunismo a los soviéticos?

S.C.— Yo creo que, en fin, usted miaño ha 
sido testigo de bs críticas de algunos...

P.A.— Sobre todo, reticenebs.
S.C.— Reticencias de algunos diplomáticos 

hacb el Partido Comunista de España. Es claro 
que los diplomáticos obran siempre de acuerdo 
con b política de sus Gobiernos. Es decir yo 
no puedo imaginar el que esas reticencias e 
incluso ataques determinados que yo he 
conocido, que han sido emitidos ante otras 
personas, no comunistas, sean ajenos a una 
política general. Que, probablemente, no se 
Umita al Partido Comunista de España, sino que 
se extiende a otros partidos como el italiano o 
como el francés, y algunos más, en Asb, al 
japonés... Yo creo (pie eso resfiondc a la 
existencia de serias diferencias en la eonce[M-ión

de lo que es el socialismo y ipie refleja el hecho 
de que nosotros, por ejemplo, pensamos que el 
socialismo debe amplbr y desarrollar la 
democracia, no sólo manteniendo las conquistas 
históricas que en este terreno ha hecho ya 
Europa, sino prolongándolas. En esos países se 
tiene otra concepción del socialismo. Y en 
algunos de esos países, no en todos, se 
preferiría que el Partido Comunista de España 
no tuviese b dirección que tiene. Hay un 
consenso de la extrema derecha o de la derecha 
simple y de algunos de esos diplomáticos. Yo 
tdenso i]ue esa es una razón de más para (|ue el 
’artido Comunista de España siga en las 

posiciones en que está, y si algo demuestra eso, 
es que somos, efectivamente, un partido 
español e independiente, y noel instrumento de 
ninguna potencia.

P.A.— La prensa española ha dicho que ha 
sido usted (juien ha parado las relaciones 
diplomáticas, las posibles relaciones 
diplomáticas, entre Yugoslavia y Es|>aña, y 
también con Rumania...

S.C.— Yo le contestaré lo siguiente: el 
Parlamento Europeo ha aprobado 

recientemente una moción diciendo que Espaft» 
no es homologable a Europa y a la democracú 
en tanto no haya amnistía, libertad para todot 
los partidos políticos, libertad sindical y 
elecciones libres. En b Europa Occidental hiy 
una actitud de reserva hacb este Régimen e» 
tanto no se produzcan esos cambios. Incluso en 
el Senado norteamericano ha habido senadottt 
liberales que han opuesto reservas también a b 
confirmación de los acuerdos con España P® 
bs mismas razones. En estas condiciones, h 
menos que pueden hacer los países socialistas es 
actuar en la misma dirección y actuar en esta 
misma dirección para estos países, que no 
tienen relaciones diplomáticas con España- 
consistiría en retardar éstas hasta el momento 
en que esas condiciones mínimas que Europa 
exige, sean una realidad. Me parece que ese « 
un acto de solidaridad con bs fuerzas 
democráticas españolas que tenemos derecho a 
pedir. Eso no es una actitud hostil hacia 
España, como no lo es la actitud de Europa, 
como no lo es la actitud de ciertos senadores 
liberales americanos, sino una actitud de 
amistad, no exclusivamente hacia el Partido 
Comunista, sino hacb las fuerzas democráticas 
españobs.

P.A.— Una última pregunta: ¿Cuál es la 
postura del Partido Comunista ante el tema de 
la NATO?

S.C.— Yo invertiría esa pregunt?,y 
preguntaría: ¿Cuál es b postura de la NATy 
ante el tema de los comunbtas? Porque 9 
nosotros no hemos adoptado todavía ninguna 
posición sobre la NATO, la NATO sí ha tomado 
posiciones, la NATO, por lo menos homb^ : 
muy representativos de la NATO, empez-ando 
por el señor Kissinger, han manifestado su K 
oposición a la participación de los comunista® lí
en Gobiernos democráticos de pais^ | 
democráticos. Entonces, en el fondo, » | 
cuestión que se plantea no es nuestra actitu® j 
ante la NATO, sino la actitud de la NATO hacia k 
nosotros. A cada paso las manifestaciones 
imperialistas que la actual [>olítica americana l 
pueda representar, entendemos de una poldica í 
de cooperación, de paz con todos los T 
con todos los Estados de la Tierra, y querem | 
a la vez una política independiente con respecto 3 
a esos países y a esos Estados, lo mismo a unos i 
que a otros. jí 

P. A.—; Algo más? ?
S.C.— Sí: Que ojalá pueda usted publicar S 

esta entrevista.
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